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Ya disponible el
CALENDARIO FORMATIVO 

1º TRIMESTRE 2022

https://fccomsegovia.com/#FORMACION

COLEGIO OFICIAL DE MÉDICOS DE SEGOVIA
Plaza de los Regidores Nº 2  

 40005 SEGOVIA
Teléf. 921 42 21 66  •  629 610 457 

 www.comsegovia.com  
administracion@comsegovia.com

HORARIO ATENCIÓN AL COLEGIADO:
Lunes a Jueves

de 9 a 14:30 h. y 16:30 a 19:30 h.
Viernes

de 8 a 15:00 h.

Fallece el Dr. Fernando Pérez Garzón, 
Expresidente de este Ilustre Colegio 
de Médicos de Segovia. 

In Memoriam:   AGRADECIMIENTO DEL PRESIDENTE
                          ADIÓS A UN SERVIDOR PÚBLICO Y A UN AMIGO
                          FOTOS DE ARCHIVO

(pág 2 y 3)

Dr. Graciliano Estrada. Nombrado nuevo patrono de la 
Fundación Para la Protección Social de la OMC.

El Dr. Graciliano Estrada, Presidente de este Colegio O. de Médicos de 
Segovia, se ha incorporado a la Fundación para la Protección Social de la 
Organización Médica Colegial (FPSOMC), en calidad de patrono, tras su 
elección en la última Asamblea General de la OMC celebrada en Madrid el 

pasado fin de semana. 

Leer la noticia 

ENTREGA 1º PREMIO CONCURSO DE FOTOGRAFÍA
El  Dr. Graciliano  Estrada,  Presidente del Colegio y  
D. Ricardo Toranzo, Director Territorial de A.M.A. en Segovia, 
hicieron entrega del 1er Premio del Concurso de Fotografía, al 
Ganador de la edición de este año, Gonzalo Márquez Gálvez, 
Médico Interno Residente de la Especialidad de Cirugía 
Ortopédica y Traumatología. La fotografía ganadora se puede 

consultar en la web del colegio.

Conferencia inaugural Calendario Formativo 1º Trimestre 2022 . 
“LA INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA: 
¿UN LUJO O UNA NECESIDAD?” 
Miércoles 10 de febrero de 2022 - de 18:30 a 20:30 horas

Dr. Jesús San Miguel Izquierdo. 
Director Científico del Centro Médico de Investigaciones Aplicadas 
(CIMA), Director de Medicina Clínica y Traslacional de la Universidad de 
Navarra, Director Médico de la Clínica Universitaria de Navarra, Premio 

Nacional de Investigación de Medicina 2021.

Ampliar información e inscripción

http://www.medicosypacientes.com/articulo/dr-graciliano-estrada-nombrado-nuevo-patrono-de-la-fundacion-para-la-proteccion-social-de
http://fccomsegovia.com/#FORMACION
http://www.medicosypacientes.com/articulo/dr-graciliano-estrada-nombrado-nuevo-patrono-de-la-fundacion-para-la-proteccion-social-de
https://www.fccomsegovia.com/calendario/febrero.html
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AGRADECIMIENTO DEL PRESIDENTE
Dr. Graciliano Estrada Trigueros.

Me dirijo a todos los colegiados para expresar en nombre de la Junta Directiva y en el mío propio mi más sincero agradeci-
miento a la labor realizada por el Dr. Pérez Garzón durante los años que estuvo al frente de la institución colegial. Aunque no 
tuve el placer de coincidir profesionalmente con él, en los encuentros colegiales pude constatar su afabilidad y cercanía. Las 
personas que han dedicado mucho tiempo a esta institución de derecho público han ayudado a tener un mejor sistema sani-
tario y a mejorar en definitiva la salud de los ciudadanos, dedicando muchas veces tiempo de nuestras familias, para poder 
ofrecer mejoras en todos los aspectos que componen este complejo mundo de la sanidad. Por todo ello nos parece de justicia 
hacer este reconocimiento público a través de todos nuestros canales de comunicación.

ADIÓS A UN SERVIDOR PÚBLICO Y A UN AMIGO
El pasado 31 de enero falleció en Segovia el Dr. Fernando Pérez Garzón con 90 años, muy conocido en nuestra 
capital segoviana por haber ejercido en ella como médico durante 35 años (desde 1971), tanto en su consulta de 
la Seguridad Social, como se llamaba entonces, como en su consulta privada para niños, en la que tuvo mucho 
predicamento durante años.

Además de desarrollar su labor profesional, fue representante de los médicos segovianos durante 20 años, porque 
fue el Presidente del Colegio de médicos, además de ejercer como representante español en Europa de los médicos 
Generales (UEMO).

Quiero destacar ambos aspectos, tanto el de médico como el de representante de ellos, porque en los dos ambientes 
fue muy loable su dedicación y trabajo.

Como Presidente de los médicos, en una época en la que los cambios sanitarios crearon numerosas confrontaciones entre los profesionales, cuando se 
llegaba a enfrentamientos entre compañeros muchas veces por causas meramente políticas e ideológicas, utilizaba su paciencia, su bonhomía y su mano 
izquierda para que las discusiones entre profesionales se hicieran dentro del marco del diálogo y no de la confrontación. Fue una época complicada en la que 
le tocó bregar con el nacimiento de la Ley General de Sanidad, y el inicio de los centros de salud, con los consecuentes cambios laborales de los compañeros, 
nuevas visiones de la profesión, distintas inquietudes e intereses entre los galenos… Un enorme logro de su ejercicio fue mejorar extraordinariamente las 
relaciones entre los médicos del hospital y los de atención primaria, pues el ejercicio de la medicina general estaba muy poco valorado por unos médicos 
hospitalarios que eran las primeras generaciones de formación MIR, y veían al médico general más como un médico auxiliar que como un médico nuclear. 
Contribuyó enormemente a la formación y actualización de conocimientos de los médicos segovianos, albergando y apoyando tanto los reciclajes como los 
cursos de doctorado, crucial en una provincia sin facultad de medicina, en la que las oportunidades de formación eran muy escasas.

 Con frecuencia los representantes que suceden a los cargos electos tienden a pensar que antes de ellos todo se hizo peor, la miopía es una condición 
humana, pero Fernando siempre hizo gala de las enseñanzas recibidas de manos de Fernández Divar, Manzanares, Caldevilla…; yo tampoco olvido la gran 
labor de Fernando como presidente colegial.

En su quehacer profesional trabajó con médicos históricos como Jesús Martín Tejedor, Libardo Palma o Alberto Agudo, médicos que tuvieron que adecuar-
se a los grandes cambios que acaecieron en los años 70 y 80 en la medicina y en la sanidad pública, con un enorme aumento de la posibilidad de pruebas 
diagnósticas en atención primaria, con el consiguiente aumento de la capacidad resolutiva de los médicos generales. Son estos hombres campeones en la 
adecuación de unos conocimientos académicos, limitados por la falta de medios fuera de los hospitales, a una actualización completa como profesionales.

Los que conocieron a Fernando Pérez Garzón han podido comprobar todos estos valores, y yo he presenciado en numerosas ocasiones el enorme aprecio 
que le dispensaban sus compañeros y sus pacientes tanto del ejercicio público como del privado.

Fernando era una persona elegante en su forma de vestir, en su formar de hablar y en su comportamiento, y me siento dichoso de haber podido recorrer 
parte de su vida, orgulloso de que haya sido parte de la mía, y de haber sentido a mi lado el brazo de un amigo. 

Descansa en paz AMIGO.

Juan Manuel Garrote Díaz
Expresidente del Colegio de Médicos de Segovia

In Memoriam
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In Memoriam
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Comunicaciones del Colegio 

Forros polares con el escudo del Colegio bordado

Formación del Colegio de Médicos

Estimados compañeros:

El  Colegio de Médicos  pone a 
vuestra disposición forros 
polares con el escudo del 
Colegio bordado. 

Adjuntamos  foto de los mode-
los entre los que podréis elegir 
modelo (señora/caballero), 
color (gris/blanco) y  
talla  (S/M/L/XL/XXL).

El que esté interesado puede 
adquirirlos  en la sede del 
Colegio de Médicos por 
10 €/unidad.

COnFErEnCIA InAuGurAL - LA INVEStIGAcIóN bIOSANItARIA: 
¿UN LUjO O UNA NEcESIdAd?

Miércoles 10 de febrero de 2022 | De 18:30 a 20:30 Horas

Dr. Jesús San Miguel
Director Científico del Centro Médico de Investigaciones Aplicadas (CIMA)
Director de Medicina Clínica y Traslacional de la Universidad de Navarra
Director Médico de la Clínica Universitaria de Navarra
Premio Nacional de Investigación de Medicina 2021

AfRONtANdO UNA PEtIcIóN dE UN PAcIENtE dE AyUdA A mORIR. 
ASPEctOS PRáctIcOS

Miércoles 16 de febrero de 2022 | De 17:30 a 19:30 Horas

Dr. Enrique Arrieta y Dr. Santiago Martín Moreno
Miembros de la Comisión de Garantía y Evaluación de la Eutanasia de Castilla y León

HíGAdO GRASO-EStEAtOSIS HEPátIcA: cONcEPtOS, ImPLIcAcIONES 
cLíNIcAS, dIAGNóStIcO y tRAtAmIENtO

Miércoles 23 de febrero de 2022 | De 17:30 a 19:30 Horas

Dr. José Javier Moreno Palomares
Servicio de Medicina Interna-Complejo Asistencial de Segovia

Podéis inscribiros Pulsando Aquí

https://www.fccomsegovia.com/formulario/inscripcioncursos.html
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Congreso de las Sociedad Andaluza de Cardiología - Enfermedades Cardiovasculares

Estimado/a D/ª Dr/a, 
 
Siguiendo instrucciones del Presidente del Comité Organizador, Dr. D. Daniel Sebastian Bravo Bustos, del 55º 
Congreso de las Sociedad Andaluza de Cardiología - Enfermedades Cardiovasculares, nos ponemos en contacto 
con usted para acercarle información. El evento se celebrará en (Roquetas de Mar) Almería, del 19 al 21 de Mayo 
de 2022. 
 
Agradeceríamos que dieran difusión entre los contactos profesionales de la Institución que usted dirige.
 
En la página web http://www.congresosacardiologia.com, podrá encontrar toda la información referida 
a inscripciones, programa, comités, etc.

Circular informativa acerca de las ayudas a la Transformación Digital publicadas en el 
BOE 2021 21873

Adjuntamos la información en la sección de Anexos

Comunicaciones del Colegio 

Actividades Formativas Externas

Comunicaciones

https://www.congresosacardiologia.com/
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GERENCIA DE ASISTENCIA SANITARIA DE SEGOVIA Busca con urgencia Médicos con la 
Especialidad: MEDICINA FAMILIAR Y COMUNITARIA, para zona urbana y rural
Interesados contactar con: 
Teléf. 921 419 330 – Ext. 57717 / 57716 
personal.gapse@saludcastillayleon.es, dzgutierrezb@saludcastillayleon.es)

COMPLEJO ASISTENCIAL DE SEGOVIA Busca, con urgencia, Médicos con las siguientes 
Especialidades: 
GERIATRÍA, ANESTESIA Y REANIMACIÓN, PSIQUIATRIA, DERMATOLOGÍA, CARDIOLOGÍA, OTORRINOLARIN-
GOLOGÍA, MEDICINA INTERNA, PEDIATRÍA, NEUROLOGÍA, MICROBIOLOGÍA Y URGENCIAS.
 Interesados contactar con: Tfº 921 419 100 – Ext. 59270 / 58475;  email: personal.hgse@saludcastillayleon.es 

DETALLE OFERTA SERVICIO DE PSIQUIATRIA:
Ofertamos en el Complejo Asistencial de Segovia contrato para PSIQUIATRA por una baja de larga duración, en 
horario de mañana de lunes a viernes, para trabajar en el Centro de Salud Mental “Antonio Machado” del Servicio de 
Psiquiatría de Segovia, en consultas, con 2 - 4 guardias mensuales de presencia física. 
Requisito: TITULO DE ESPECIALISTA EN PSIQUIATRÍA 
Retribuciones: Salario mensual: 3.664,81 €. 
Total anual: 48.492,28 € 
Guardia laborable 17 horas: 445,06 € | Guardia festiva 24 horas: 704,64 € 
Persona de contacto: Dr. Alberto Miranda Sivelo. 
Jefe de Servicio de Psiquiatría. Contacto a través del correo : amirandas@saludcastillayleon.es 
Tfº 921 419 100 - Ext. 58053 Complejo Asistencial de Segovia – 

Oferta para médico en IE University Segovia
Necesita incorporar Médico en su Centro de Segovia.
Preferiblemente Jornada Completa (opción de media Jornada)
Dominio de idioma: Inglés Para ampliar información contactar con ASISA SEGOVIA MªJosé: TFº921429508.

FREMAP .
Necesita incorporar en su Centro de Segovia MÉDICO ASISTENCIAL.
Funciones: Atención y tratamiento a pacientes en procesos de Contingencia Profesional así como seguimiento en 
control de procesos de Contingencia Común.
Retribución a concretar con el candidato.
Tiempo de Contrato: Indefinido tiempo completo (horario a concretar)
Interesados contactar con: Cristina Malo, TFº: 921 412 971 - email CV: mcristina_malo@fremap.es

Oferta Centro Residencial de Personas Mayores Claros Abades .
Mi nombre es Cristina García. Soy la directora del Centro Residencial de Personas Mayores Claros Abades.
Me pongo en contacto con ustedes porque actualmente estoy buscando médico para mi centro.
Incorporación inmediata, flexibilidad horaria y condiciones a negociar con la empresa.

Cristina García García | Directora C.R.M CLAROS ABADES  | C/ de Martín Miguel, 2 
40141 Abades (Segovia) 
Telf.  921 10 90 11 | www.clarosabades.es

Oferta Quiron Barcelona - Factultativo/a Especialista en Medicina Nuclear

Adjuntamos la información en la sección de Anexos

Secciones Informativas 

Ofertas de Empleo
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Oferta para médicos especialistas para trabajar en Francia, en hospitales públicos o 
clínicas privadas . 

Buenas tardes,

Nuestra agencia de reclutamiento (Euromotion Medical) está reclutando médicos especialistas para trabajar en 
Francia, en hospitales públicos o clínicas privadas. 

¿Sería posible, por favor, publicar la siguiente oferta de empleo en el sitio del Colegio?

Euromotion Medical está reclutando médicos especialistas en psiquiatría (h/m) para un instituto médico ubicado 
a una hora de Lyon, en la región de Auvernia-Ródano-Alpes. 

Descripción:
- instituto médico privado
- 50 camas para la psiquiatría      
- actividad de psiquiatría general: 
Trastornos depresivos
Trastornos perinatales
Psicotraumas
Trastornos bipolares
Trastornos de personalidad
Primeros episodios psicóticos

Remuneración: entre 5000€ y 8000€ netos al mes, en función del perfil del candidato

Requisitos:
-       Título de médico obtenido en la Unión Europea
-       Título de especialista en psiquiatría obtenido en la Unión Europea
-       Nivel de francés intermedio B1-B2. Posibilidad de organizar cursos intensivos para los candidatos que no 
hablan francés.

Ventajas:
- A una hora del aeropuerto internacional de Lyon
- Excelentes condiciones laborales

Para más información y para otros puestos disponibles: 
nicetomeetyou@euromotion.care
0033 9 80 80 14 18

Secciones Informativas 
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En las siguientes páginas figuran los documentos anexos a los artículos e informaciones del boletín y el Dossier de prensa 
semanal.

ANEXOS

Secciones Informativas 

Anexos y Dossier de Prensa



 
 
 
 

 

 

Circular informativa acerca de 

las ayudas a la Transformación 

Digital publicadas en el BOE 

2021 21873 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 

 

 

Introducción 

 

Este documento presenta un resumen de la Orden ETD/1498/2021, de 29 de 

diciembre, por la que se aprueban las bases reguladoras de la concesión de 

ayudas para la digitalización de pequeñas empresas, microempresas y personas 

en situación de autoempleo, en el marco de la Agenda España Digital 2025, el 

Plan de Digitalización PYMEs 2021-2025 y el Plan de Recuperación, 

Transformación y Resiliencia de España -Financiado por la Unión Europea- Next 

Generation EU (Programa Kit Digital). 

 

Objeto de las ayudas 

 

Establecer el marco aplicable a las ayudas para la incorporación del “Kit Digital” 

en las pymes y personas en situación de autoempleo de todo el territorio 

español, financiadas a través del Mecanismo para la Recuperación y Resiliencia, 

en consonancia con el Reglamento (UE) nº 2021/241 del Parlamento Europeo y 

del Consejo, de 12 de febrero de 2021.  

 

El Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (en adelante: PRTR) 

conforma el instrumento del estado español para el despliegue de los fondos 

europeos de recuperación Next Generation EU. 

 

La inversión 3 del componente número 13 del PRTR (Impulso a la pyme), en línea 

con el “Plan de Digitalización de Pymes 2021-2025”, tiene por objetivo la 

digitalización de pequeñas y medianas empresas, microempresas y personas en 

situación de autoempleo. Se contemplan el impulso de dos programas: 

 

Programa Acelera pyme, mediante una plataforma dinámica con buenas 

prácticas de transformación digital y herramientas de autodiagnóstico de modo 

que sea un punto de encuentro digital de las pymes. Además, tras un 



 
 
 
diagnóstico, permitirá acceder a la plataforma de tramitación de las ayudas y 

publicará información sobre los agentes digitalizadores adheridos. 

 

Programa Kit Digital, que tiene por objeto la concesión de ayudas a pymes y 

personas en situación de autoempleo para la adopción de soluciones de 

digitalización disponibles en el mercado en un Catálogo de Soluciones de 

Digitalización del Programa recogido en la plataforma Acelera pyme, 

formalizando para ello Acuerdos de Prestación de Soluciones de 

Digitalización con los Agentes Digitalizadores Adheridos.  

 

Actores implicados 

Beneficiarios 

 

Los beneficiarios (pymes y personas en situación de autoempleo) recibirán una 

ayuda en función del número de empleados, estableciéndose tres segmentos: 

 

• Pymes entre 10 y 50 empleados: 12.000 € 

• Pymes entre 3 y 10 empleados: 6.000 € 

• Pymes entre 0 y 3 empleados: 2.000 € 

 

La ayuda concedida, cuyo derecho de cobro se denomina “bono digital”, deberá 

ser empleada en la contratación de una o varias soluciones de digitalización de 

las disponibles en un Catálogo de Soluciones de Digitalización del Programa 

recogido en la plataforma Acelera pyme, formalizando para ello Acuerdos de 

Prestación de Soluciones de Digitalización con los Agentes Digitalizadores 

Adheridos. 

 

El “bono digital” no podrá hacerse efectivo hasta que el Agente Digitalizador, en 

nombre del beneficiario y siendo este el responsable último, presente la 

correspondiente cuenta justificativa de la realización de la actividad para la que 

se concede la subvención y el órgano concedente considere justificada la 

subvención. 

 

 



 
 
 

Requerimientos para solicitar la ayuda 

 

Los beneficiarios del programa Kit Digital deberán cumplir los siguientes 

requisitos: 

 

• Ser una pequeña empresa, microempresa o autónomo; 

• Cumplir los límites financieros y efectivos que definen las categorías de 

empresas; 

• Estar en situación de alta y tener la antigüedad mínima que se establece 

por convocatoria; 

• No tener consideración de empresa en crisis; 

• Estar al corriente de las obligaciones tributarias y frente a la Seguridad 

Social; 

• No estar sujeta a una orden de recuperación pendiente de la Comisión 

Europea que haya declarado una ayuda ilegal e incompatible con el 

mercado común. 

• No incurrir en ninguna de las prohibiciones previstas en el artículo 13.2 

de la Ley 38/2003, de 17 de noviembre, General de Subvenciones. 

• No superar el límite de ayudas minimis (de pequeña cuantía).  

 

 

Agentes Digitalizadores Adheridos 

 

Serán los encargados de prestar los correspondientes servicios o de instalar las 

correspondientes soluciones digitales. 

 

El agente digitalizador recibirá el pago del «bono digital» cedido por el 

beneficiario, una vez presente la justificación de la ayuda al finalizar las dos 

fases de prestación de la solución: 

 

1. Un primer pago a cuenta tras la justificación de la primera fase, que 

corresponde con la implantación de dicha solución; y, 

2. Un pago final una vez justificada la segunda fase de la prestación de la 

solución de digitalización comprometida.  

 



 
 
 

Requerimientos que debe cumplir un agente digitalizador 

adherido 

 

a. Una facturación acumulada de, al menos, 100.000 euros en los dos años 

anteriores a contar desde el momento de la presentación de la solicitud 

de adhesión, o 50.000 euros en el año anterior, en proyectos similares a 

los que se deben desarrollar para los beneficiarios en cualquiera de las 

categorías de soluciones de digitalización del anexo IV. 

 

Para el caso de las personas en situación de autoempleo sin trabajadores 

a su cargo, la facturación acumulada deberá ser de, al menos, 70.000 

euros en los dos años anteriores a contar desde el momento de la 

presentación de la solicitud de adhesión, o 35.000 euros en el año 

anterior, en proyectos similares a los que se deben desarrollar para los 

beneficiarios en cualquiera de las categorías de soluciones de 

digitalización del Anexo IV. La facturación que se acredite deberá 

corresponder al mercado español. 

 

b. Estar al corriente de sus obligaciones tributarias y frente a la Seguridad 

Social.  

c. No tener la consideración de empresa en crisis conforme a lo dispuesto 

en el artículo 2.18 del Reglamento (UE) nº 651/2014, de 17 de junio de 

2014, y al Anexo II de la presente orden.  

 

Entidades colaboradoras 

 

Entidades que, en nombre y por cuenta del órgano concedente, colaborarán en 

la gestión de las ayudas. En particular, la entidad colaboradora realizará la 

comprobación de las justificaciones a partir de la documentación justificativa 

aportada por el agente digitalizador en nombre del beneficiario. La 

comprobación de la ayuda podrá incluir, en su caso, requerimiento de 

subsanación. 

 

Se prevé que la Cámara Oficial de Comercio, Industria, Servicios y Navegación 

de España actúe en nombre y por cuenta del órgano concedente, como entidad 

colaboradora, en el seguimiento y control de las ayudas concedidas en el marco 

del Programa Kit Digital.  



 
 
 
 

También será entidad colaboradora el Consejo General del Notariado para 

aquellas tareas que precisen del control de los apoderamientos de los 

representantes legales, en los términos y condiciones que se pacten en el 

correspondiente convenio. 

 

Ámbito de las soluciones digitales 

 

• Sitios web y presencia en Internet – Objetivo: Expansión de la presencia 

en internet de la pyme mediante la creación de una página web y/o la 

prestación de servicios que proporcionen posicionamiento básico en 

internet. 

• Comercio electrónico – Objetivo: Creación de una tienda online de 

compraventa de productos y/o servicios que utilice medios digitales para 

su intercambio. 

• Gestión de redes sociales – Objetivo: Promocionar a las empresas 

beneficiarias en redes sociales. 

• Digitalización de las relaciones con la clientela – Objetivo: Digitalizar 

y optimizar la gestión de las relaciones comerciales con los clientes. 

• Business Intelligence y analítica de datos – Objetivo: Explotación de 

datos de la empresa para la mejora del proceso de toma de decisiones. 

o Esta solución incluye un número de horas de parametrización para 

la definición de las particularidades de los procesos de 

comercialización, así como para la carga de datos. 

o Implantación y despliegue de la solución de digitalización que 

proporcionará, como mínimo: 

▪ Integración de datos con otras bases de datos: la 

solución permitirá el acceso a otras bases de datos y la 

realización de comparaciones con los datos expuestos. 

▪ Almacenamiento de datos: la solución deberá proveer una 

capacidad de almacenamiento como mínimo de 1 GB por 

usuario. 

▪ Creación de paneles de datos estructurados y visuales: 

la solución permitirá crear paneles de datos personalizados 

con datos relevantes y distintas formas de visualización. 



 
 
 

▪ Exportación de datos: la solución permitirá exportación de 

datos a imágenes o a documentos de Excel, creando 

sinergias y compatibilidades con distintos programas de 

uso común para los usuarios. 

•  Automatización de procesos – Objetivo: Digitalizar y/o automatizar 

procesos de negocio relacionados con los aspectos operativos o 

productivos de las empresas beneficiarias. 

o Esta solución incluye un número de horas de parametrización para 

la definición de las particularidades de los procesos de 

comercialización, así como para la carga de datos. 

o Implantación y despliegue de la solución de digitalización que 

proporcionará, como mínimo: 

▪ Digitalización y/o automatización de procesos y flujos de 

trabajo: la solución deberá permitir la digitalización y/o 

automatización de procesos tales como: 

• Contabilidad/finanzas: cuentas por cobrar/por 

pagar, gestión de activos y generación de cierres y 

balances, etc. 

• Facturación: automatización de los procesos de 

facturación con la generación de presupuestos, 

albaranes y facturas. 

• Proyectos: control de presupuestos, costes, 

estimaciones, optimización de los recursos, etc. 

• Inventario: previsión, niveles de stock, envíos, 

distribuciones, devoluciones y cancelaciones, etc. 

• Compras y pagos: gestión de pedidos de compra y 

proveedores 

• Recursos humanos: gestión de los recursos 

humanos, nóminas, etc. 

• Logística: gestión de flotas y rutas, entre otras.  

▪ Integración con diversas plataformas: la solución deberá 

disponer de APIs o Web Services para su integración con 

otras herramientas.  

▪ Actualizable: la solución deberá ser actualizable con nuevas 

versiones.  

▪ Escalable: la solución deberá poder adaptarse a los posibles 

crecimientos o cambios en la estructura empresarial de la 

pyme.  



 
 
 

▪ Cumplimiento: la solución debe permitir que el beneficiario 

pueda asegurar el cumplimiento del Reglamento por el que 

se regulan las obligaciones de facturación del Real Decreto 

1619/2012, así como cualquier normativa de aplicación. En 

especial, los procesos de facturación y contabilidad, 

inventarios y compras y pagos deberán garantizar la 

integridad, conservación, accesibilidad, legibilidad, 

trazabilidad e inalterabilidad de los registros de acuerdo 

con la normativa aplicable.  

• Factura electrónica – Objetivo: Digitalizar el flujo de emisión de facturas 

entre las empresas beneficiarias y sus clientes. 

• Servicios y herramientas de oficina virtual – Objetivo: Implantar 

soluciones interactivas y funcionales que permitan la colaboración más 

eficiente entre los trabadores de las empresas beneficiarias. 

• Comunicaciones seguras – Objetivo: Proporcionar a las empresas 

beneficiarias seguridad en las conexiones entre los dispositivos de sus 

empleados y la empresa. 

• Ciberseguridad – Objetivo: Proporcionar a las empresas beneficiarias 

seguridad básica y avanzada para los dispositivos de sus empleados. 

 

 

Flujo para acceder al programa Kit Digital 

 

Solicitud del bono digital 

 

1. Con anterioridad a la realización de la solicitud de ayuda Kit Digital, el 

beneficiario debe registrarse en www.acelerapyme.es y completar un test 

autodiagnóstico. La plataforma ofrece, también, la posibilidad de realizar 

una autoevaluación de la transformación digital y una autoevaluación de 

la ciberseguridad. 

2. Tras la realización del test autodiagnóstico, el beneficiario puede 

consultar el catálogo de soluciones digitales, de las que podrá escoger 

una o varias de las soluciones ofrecidas por los agentes digitalizadores 

adheridos. 

http://www.acelerapyme.es/


 
 
 

3. El beneficiario puede solicitar la ayuda Kit Digital mediante un formulario 

en la sede electrónica de Red.es 

 

Empleo del bono digital 

 

1. El beneficiario accede al catálogo de agentes digitalizadores adheridos y 

decide con que agente quiere desarrollar la solución digital. 

2. El beneficiario contacta con los agentes digitalizadores adheridos, 

suscribe el acuerdo de prestación de soluciones digitales, iniciando, así, 

el proceso de cambio digital. 

 

Plazo de presentación de solicitudes 

 

El plazo de presentación de solicitudes será al menos de tres meses desde la 

publicación de la correspondiente convocatoria o hasta el agotamiento del 

crédito presupuestario de la convocatoria. El plazo máximo para la firma de 

Acuerdos de Prestación de Soluciones de Digitalización por ambas partes será 

de seis meses a contar desde la notificación de la resolución de concesión de la 

ayuda. 

 



Quirónsalud
Quirónsalud es la compañía líder en España en prestación

de servicios sanitarios. Contamos con expertos de prestigio

internacional en el ámbito biomédico y con un gran equipo…

de profesionales sanitarios y no sanitarios que trabaja día

a día con el fin de ofrecer la mejor calidad asistencial y

especializada de nuestro país. En Quirónsalud queremos

contar con el mejor talento profesional para seguir

ofreciendo un servicio sanitario diferencial que se distinga

por su calidad, su alto nivel de especialización, y por un

cuidado de la salud persona a persona.

Para inscribirte en esta oferta pulsa o copia en tu navegador

el siguiente enlace, o escanea el código BIDI.

https://bit.ly/3g3l2uX

Oferta de trabajo
Colegio de Médicos de Segovia

Facultativo/a Adjunto especialista en Medicina Nuclear

Ubicación Barcelona (España) Vacantes 1

Resumen
¿Quieres trabajar como Factultativo/a Especialista en Medicina Nuclear ,  en una empresa que no para

de crecer donde no pararás de aprender y podrás desarrollarte profesionalmente con un salario atractivo? 

 

                                           ¡Esto te va a interesar!

 

En Hospital Quironsalud Barcelona, te incorporarás a la Unidad de Medicina Nuclear que dispone de la

tecnología más avanzada y de un equipo profesional con amplia y reconocida experiencia donde

disfrutaras de un contrato indefinido, con una atractiva retribución.

Una vez dentro, estimularemos tu aprendizaje y desarrollo a través de nuestra Universidad Corporativa y

nuestros planes de formación específicos, que permitirán desarrollarte personal y profesionalmente.

Somos el Grupo líder en el sector, y esto te dará ¡ muchísimas oportunidades!

Y, además, ¡seguimos disponiendo de más ventajas para cuando estés dentro trabajando con nosotros!

Solo tienes que inscribirte en la oferta y te llamaremos para explicar el interesante proyecto que que te

podemos aportar.

Vive Quironsalud

Requisitos
Licenciatura y/o Grado en Medicina

Adjunto especialista en Medicina Nuclear , con títulación oficial acreditada.

Experiencia en:

Medicina Nuclear convencional
PET/TC
Terapia metabólica
Cirugía radiodirigida.

https://bit.ly/3g3l2uX
http://www.quironsalud.es


Secciones Informativas 

Dossier de Prensa

https://www.eladelantado.com/
https://www.elnortedecastilla.es/segovia/
https://www.eldiasegovia.es/
http://www.medicosypacientes.com/
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Satse pide el cese inmediato del 
gerente de·Asistencia Sanitaria 
El sindicato y varias profesionales han remitido la solicitud al consejero de Sanidad argumentando que no 
se puede alargar ni un día más la agonfa de las enfermeras eventuales ni la gestión de la Sanidad de Segovia 

P.B. 
SEGa/A 

••• El Sindicatode Enfenneria Sat· 
se, asícomoenfennerasyenfe.nne
ros de Hospital de Segovia han so· 
licitado formalmente al consejero 
deSanidad, Francisco Vázquez, el 
ceseinmediatodelgerentedeAsis· 
tencia Sanitaria de Segovia, Jorge 
EUzaga,ydelaDireccióndeEnfer· 
mería, que lide.-a. MariaJosé Uñón, 
del Complejo Asistencial'. Las te· 
c1aruaciones han sido tramitadas 
deforma individual porprofrsiones , 
en:,ntuales dcl Hospital General y 
a su Yez por Satse Scgovia entre el 
juevesyayerviernes. Trassu regis. 
tro no ha habido ninguna comu· 
nicación pot parte de la dircrción 
de ~ovia coo los afectados pero 
la secretatia provincial de Satse, 
Miriam Rubio Moral. espera que 
pronto llegue alguna respuesta del 
consejeroAJejandro Vázquez Ra· 
mos, según ha manifestado aesta 
redacción. 

·No se puede alargar ni un día 
más la agonia de estos profesiona
les ni la gestión de la Sanidad de 
Segovia", ha infomado Satse ha
ciendorefcrenciaalasituacióndel 
personaldeenfennerlaC\'t'Iltualdel 
hospit3.l. 

Para el Sindicato'de Enferme
ria, la gota que "ha colmado el Ya
so- ha sido la respuesta dada por 
la directiva de Asistencia Sanita· 
ria, a tta\"és de un comunicado, a 
ladenunciaqueSatse h izopública 

, la pasada semana en la que hada 
referencia a la "asfuria" a la que se 
vdan sometidas estos profesiona. 
les c\'entu3.les del Hospital, "ante 
la {alta de planificación de la Ge
rencia, que no les permiteconocer 
con antelación suficiente sus tur· 
lIosde trabajo". 
' En esecomunieado, la <krencia 

y la Dirección del Complejo Asis
tencial, en lugarde mostrar inten· 

FOlo denuncia de Salse en la que hace alusión a la situaci6i1 que vtve el personal de oolenneria del hospftal. UlH 

ci6n de solucionare! conflicto e:cis· 
tente, según analizan desde Sat.se, 
tratabandejurtificarlosucedidoe 
intentar hacer \'Crque las enfenoe
ms e\'entualf's del Hospital s í en
nocen sus turnos'de trabajo. ~a
da más lejos de la realidad, adfade 
hoy, estos profesionales no saben 
si la semana que viene trabajan de 
mañana, tarde o noche", han de
nunciado. 

Tras estecomunicado, que gene· 
r6 un profundo malestar entre los 
afectados, las enfcrmeras )'enfer
meros aseguran sentirse -dolidos, 
decepcionados y ninguneados por 
esta Dirección-. 

Además, h an e..'\lllicado que re
presenta ntcs de Satse Scgo\'ia se 
han reunido con la Dirección de 
Enfermcría y un responsable de 

la Gerencia e..'cigiendo una recti· 
, firación pública Y solicitando que 

se dedicamn todos los esfuerzos a 
subsanar el problema. 

El colectim de profesionales de 
enfenneriaconsideraqueyahada
do margen y tiempo de espera sufi
cicnteparaqueclequipodirecti\'O 
del Complejo Asistencial adopta
ra las medidas oportunas par sa
lucionar los problemas e..'\ístentes, 
que"nosoncausadospor lapande
mia, ya que e:cistlan antes". iOdo 
lo acaecido es una muestra de la 
falta de capacidad de los gestores, 
que actúan improvisando", han re- ' 
sumido los representes sindic3.les. 

, Satse recuerda en un escrito que 
durantecasidosañosdepandenua 
lasenfermerasyenfemlerosdeSe
govia "han asumido situacKlOl!S in· 

terxy-

descriptibles, han demostrado con 
creces estar a la altura de las cir
cunstancias, sacrificando su vida 
personalenmuchasocasiones,con 
sobreesfuerzo laboral y gran pro
fesionalidad", razones por las que 
"no se merecen el trato que les es
tá dando esta Gerenciay que está 
provocando la huida de las enfer
meras aotros ámbitos profesiona· 
lesyoomwlidadescomoMadrid". 

Además, hao remarcado que son 
también -numerosas- las ocasio
neseu lasqueSatse ha tenido que 
inten'enir para impedir las -tla
bas y dificultades que esta Geren
cia intcnta ejerce.r· sobre aqueJlas 
profesionales que solicitan una re
ducción dejornada para intentar 
compaginar su trabajo co~ el cui· 
dado de sus hijos .• 

n 
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Trabajo obliga a 
dar mascarillas 
FPP2a los 
monitores de 
comedores 
E,A. 
SEGO/A 

... La Inspección de Trabajo 
deSegovia ha fallado a fa\'Qr de 
la reclamación de CCOO Ser· 
.vicios de Ca~tillay León sobre 
la protc«ión contTa el Covid·19 
de los monitores de comedo
res escolares de la' empresa 
Ararnark, que dispondrán de 
mascarillas FFP2. Dcsdeel sin· 

-dieato esperan que esta reso
lución se repita en el caso de la 
lITE Serunión, la otTa empres..'\ 
que presta servido en comedo· 
res escolares de esta provincia. 
Segovia se une as! a Vallado· 
lid, Burgos, Soria y Salaman
ca donde ya se ha logrado esta 
reivindicación. 
, Desde CCOO Servicios de 

Castilla y León argumenta,n 
que "estos trabajadores' y tra
bajadoras no cuentan con dis
tancias de seguridad en el des· 
empeño de su trabajo·, ya, que 
en eomedores escolares hay 
alunlnado que\'a desde 10s:1 a 
los 11 años, donde algunos e.sccr 
lares no lInan mascarillas y en 
muchos casos los monitores les 
dan de comer manteniendo un 
contacto muye:stttcl1Ocon ellos. 

DENUNClADECCOO 
La denuncia a la Inspección de 
Trabajo está presentada ante 
todaslaspro\inciasdeCastilla 
y León. De momento enÁvila, 
León, PalenciayZ'\mom no ha 
habido resolución. Desde Servi
cios CCOO mantienen.la con· 
fianza en que "tOdas ellas te,r
mine habiendo fallos similares 
a una ma}'Qr protección de las 
ylos monitores, a lgo que ya ha 
dictaminado favorablemente 
el ~ntro deSeguridad y Salud 
L'lboral de laJuntade Castilla 
y ~ón para toda la Comuni
dad-, que es la que ha pemli
tido llevar esta reclamación a 
las Inspecciones de Trabajo d e 
toda Castilla y León.. ' 
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Las residenciaS 
comunican la 
muertedeun 

• usuarIO con 
• corona VIruS 

La sexta ola va perdiendo fuerza de contagio y 
baja a 286 casos nuevos notificados este viernes, 
por debajo de la mitad que hace i 5 días 

SÁBAoo,29DEENERODEI!021! 

\ 
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El Complejo Asistencial, por 
otra parte. no lamenta nuevos fa
llecimientos en sus instalaciones 
ñlacionados con la pandemia, des
pués de que el jueves se registrara 
otro deceso por esta causa: Sin em
b..1rgO, la presi6n hospitalaria sube 
ligeramente tras pasar de cuatro a 
cinco los pacicntes co\-id ingresa
dos en UCI.donde nosc produdan 
cambios desde el 19 de enero. En · 
planta, 46 personas permanecen 
hospitalizadascondiagnósticoco
\;¡d. Undatopositi\"Oesqueenesta 
ocasi6n las altas han superado los 
ingresos. Según informa ayer la 
Junta en las 24 horas anteriores se 
habíadadoseisalt~hospitalarias 
(una corresponde a un pacientes 
que antes de salir ya no tenia co
ronavirus yestaba en una planta 

Traslado en ambulanc:la de un usuario de la Reslde-ncla Aslstida de pef5OI"Ias mayores 

... La Consejeria de Familia e 
19u3.ldaddeOportunidadescomu
nicaba este viernes que una per
sona ha muerto en una residen
cia de mayo~ de la provincia con 
diagnóstico covid desde el pasado 
martes, cuando se publicaron los 
últimos datos, Estapérdidaelem 
a 1810s fallecimientos vinculados 
a la pandemiaen lo que vade mes, 
de los que 16 han fallecido en el 
Hospital General de Segovia ydos 
en residencias, 

Las residencias de la provincia 
suman ya 448 fallecidos desde el 
14 de marzode 2020. En estos mo
mentos hay 162 casos activos en
tre los usuarios de residencias y 
cuatroenaislal~ientopre\'entiyo. 

dedicada a otras patologfas) y re
cibido a cuatro pacientes nuevos. 

En CUllnto a los contagios, la ola 
de la pandemia pierde ñlelle en Se:
govia. Este ,-iernes, la Consejería 
de $::midad de Castilla y León noti~ 
fica286 casos nue\"OS de co\-id-19 
en la provincia diagnosticados en 
las últimas 24 horas, lo q\le respec
to al jueves supone un aumento 
de ocho posith"Os, pero un fuerte 
descenso en comparaci6n con se· 
manas anteriores. 

.AsI, los contagios caen casi a la 
mitad respecto al mismo dla de la 
pasada semana, cuando se notifi
caron 445casos,y más de lamitad 
si locomparamoscon h ace 14 dias 

(66'1). Con esto. la incidencia acu
mulada en H días bajayadela ha
rrerndeklsS.OOOca.sospor100.000 
habitantes(2.910),mientro.squeen 
siete dias cae 1.253 casos. 

PARTE REGIONAL 
Un total de 14 personas han falle
cido entre el jue" es y la mañana 
del viernes en los hospitales pú
blicos de Castilla y Le6n con co
vid confinnado por test, mientras 
que las residencias de ma)"OTCS de 
la Comunidad comunican otros 
doce decesos de residentes desde 
el pasado martes. 

Los casos positi"os por co,.¡d 
c::omunicadosayerhansid05.219, 

La detección de positivos · pone en 
cuarentena 21 aulas de colegios 
ELADELAÍITADO 
SE<lOM 

••• Los positivos por Prueba.s 
Diagn6sticas de Infecci6n Acti
\'a (PDIA) detectados en miem
bros de la comunidad e'ducativa 
han provocado que 21 aulas de la 

provincia hayan iniciado un pe
riodo de cuarentena. 

La medida afecta a tres grupos 
del CRA 'El Pizarra)', dos en Santa 
María la Real d e Nieva y uno en 
Bernardos; dos grupos del CEIP 
'Santa Clara', en Cuéllar; dosgrn-

15 años dI! IranqulUdad lolal 

(on I! I Sl!rvlclo Técnico Oficial ! 

I N para quienes no se conforman 

(on me,nos. 

CONfORT 
MIS 
rAS 

r 

pos del colegio 'Claret', cn Sego
vin; dos grupos del CEIP 'El Pc
ñascal', en Segovia; un grupo del . 
colegio 'AJcál.'lrdeSegovin', en Se· : 
govia; un grupo deICEIP'La Vi
lla', en Cuéllar¡ un grupodel CEIP 
'Fray Juan de la Cruz', en Sego -

via; un grupo del CEIP 'Agapi
to Marazuela', en La Granja de 
San I1defollSO; un grupo del CEI P 
'Diego de Colmeuares', eu Sego
via; un grupo del CEIP 'Carlos 
de Lecea', en Segovia; un grupo 
del CRAdeA)1Ión, en Ayllón; un 

549 menos que el dato dCljue\·es. 
y 2.608 menos que hace una se· 
mana. Porprovillcias, Valladolid 
suma 1.274, con 796 Salamanca, 
769 Burgos, 744 León, 515 Ávila, 
309 Palencia, 295 Zamora, 286 
Segovil1y 231 Soria. 

En cuanto a los decesos en hos
pitales en las últimas 24 horas, seis 
han sido en Le6n, dos en Ávila, Bur
gos yValladolid y sendos en Sala
mancaySoril1.Conestosfallecidos 
la Comunidadsuma 6.802.sólo en 
hospitales públicos, 428 en Ávila, 
876 en Burgos, 1.361 en León,549 
en Pa1enci.a, 969en SJ.lamanca, 403 
en Segovia, con 310 en Soria, 1.404-
en Valladolidy 502 en Zamora . • 

grupo del CEO 'El Mirador de la 
Sierra', en Navas de San Antonio; 
un gr upo del CRA 'El Pinar', cn 
Nn\'as de Oro; un grupo del CRA 
'LosAlmendros', en Demnyde Po
rreros; un grupo del colegio 'Ma
dres Concepcion istas', en Segovia 
y un grupo del CEI P 'Villalpando', 
también en Segovia. 

Los equipos COVID-colegios 
están renliznn do pruebas diag
n6sticas a. alumnos y profesores . 
que hayan mantcnido contacto 
esl recho con los caso.s positivos .• 
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La lista de espera. quirúrgica 
aumenta un 68% en un año 
Más de 2.300 personas acaban 2021 pendientes de entrar en los quirófanos del Hospital General cuya 
actividad sigue notando la fuerza acaparadora de las olas de!a pandemia sobre la programación ordinaria 

P.D. 
SEGO.'A 

••• La lista de espera quirúrgica 
del Hospital General ha numen
tado un 68 por ciento en un año, 
según se desprende de los datos 
publicados ayer en el portal web 
de la Consejería de Sanidad. 
EI:31 de diciembrede 2020 habia 
1.881 personas pendientes de en
trar en los qui rofallos del hospital 
segoviano y un año después la ci-
fra sube a 2.321; queson 940mb, . 
En gran medida sedebenque en 
los últimos m~, los especialistas 
han podido enviar a más personas 
a las lis tas quirúrgicas, mient ras 
que estas permanecieron prácti
camente bloqueadas en varios pe
riodo de 2020. 

La Consejería de Sanidad re
conoce en un comunicado que la 
influencia de la pandemia ha si
do decisiva en el oomportam ienlo 
de las demoras a nh'el quirúrgi-

co en los centros hospitalarios de 
Castilla y León. -r..a irrupción de 
varias oleadas d el virus a lo largo 
de 2021 -señalaelde~rtamento 
que dirigeAlejandro vázquez Ra
m~-ha motivado la necesidad de 
disminuir la actividad quirú rgica 
más compleja, as! como la adap
tación de algunas estructuras in
ternas a la adecuada atención de 
los pacientes covid-. 

En el conjunto de Castilla y 
León, el número de pacientes en 
espera estructural ha pasado de 
30.322 a 42.107 (48.680 si se su
man 105 pacientes pendientes de 
asignación de fecha). "Este hecho 
se entiende señalando que el nú
mero de entradas en lista de es
pera a nh:el regional ha pasado de 
80.781 procedimientos eri 2020a 
113.483 en 2021-, diceSanidaden 
el comunicado. 

'En el ú.ltimo trimestre de 2021 
el tiempo medio de espera de los Haycercado mU petlOllas mas esperando para ser operadas. 

DOMINGO 13 
DE FEBRERO 
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pacientes del hospital segoviano 
es de 89 dias. y un año antes era 
de 66dlas. 

En concreto efúltimo balance 
trimestral publicado ayer por la 
Junta muestra que h ay :J61 per
sonas que llevan entre medio afio 
y un año esperando una llamada 
para ser operadas, otras 515 que 
sufren una demora de entre 91 y 
180 dlas y la mayor parte, 1.445 
pacientes. menos de tres mescs. 

Enoomparadónoonlasituación 
que se vivió en septiembrede 2021 
hay pocas d iferencias en cuanto 

. al número de pacientes ptro si, y 
favorables, en el tiempo de espe
ra. Entre el tercer ycuarto trimes
tre dtl pasado año la lista de es
pera segoviana ha aumentado en 
82 pacientes, un S por ciento, -
pasando de 2:2.19 afectados a los ' 
2.821 antes indicados- y la de
mora media se ha reoortado diez 
dlas, El tiempo acumulado ent re 
julio yseptiembre era de99 días, 
que se redujeron a 89 entre octu
breydicicmbre. 

DEMORA ENCASTlLLA y LEÓN 
Lademonmediaparaunainten'Cll
oon quirúrgica en los hospitales de 
Sac)'lseredujoenel últimotrimcstre 
de 2021 a 144 dias, frente a los 152 
del mismo periodode 2020, según 
refltj:, el b.'\lance de listas de espera 
de la Gereucia Regional de Salud a 
fecha81 de diciembre de 202L. 
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La ministra Darias cree que 
la sexta ola llega -ya a su final 
Confirma que se trabaja en propuestas que permttari avanzar hacia "una nueva forma de vigilancia" 

AGENctAS 

'~A 

••• LaministradeSanWad,CaroIi
na Danas, aseguró ayer que "todos 
los datos apuntan que se doblegó 
la cun'a de la sexta ola de la pan
demia"de oovid-19 en España-,Asi 
lo e:\-presó la ministra, en declara
ciones a los medios, tras u na visita 
al Hospital Son U1ltzcr, en Palma. 

. -Losdatosdebajadasevanconso
lidando día a día-, af lI"Inó, a.unque 
insistió en -ser prudentes-o Darias 
señaló que la incidencia. acumu
lada va bajando en el pals, pero 
remaró que son muy importantes 
otros indicadores como los ingre
sos en JlOspitales yen las unidades 
de cuidados intensivos (uel). 
. Para mostrarla importancia de 
la vacuna,la ministra dt'stacó que 
a pesarde tener una incidencia sie
te ,-eces rnaJtlren colllp3.r3eión a la 
tercera ola, los fallecimientos por 
covid-19 "son muy inferiores· en 
la actualidad. También atribuyó 
estos datos, ·con toda la pruden
cia-, a la varinnteómicrou que "es 
menosvirulcuta". 

De esta forma, descartó poner 
una fecha JX'rael finde es ta sexta 
ola, pero reiteró que "seV3.n conso
lidando ¡os datos". Preguntadapor 
los posibles nuC'."OS protocolos pa
ra gestionar el covid-19 como ulla 
endemia', Darias e-"plicó-quese \'3 

a empnar a trabajar en propuestas 
que pennitan ir amnzando "hada 
una nue\'3 vigilancia", que -pase de 
vigilancia por emergencia a vigi
lancia por objeth"Os". La ministra 
insistió en que "las vacunas sal
van vidas·, ya que ·una p~rsona 

"acunada tiene siete ,"ttCS menos 
probabilidades de infectarse y 14-
menos de ingr~sar·. 

Respecto al proceso de vacuna
cKm, Darlas resaltó que "avanza. to
doslosdí3S·,aunquematizóque~n 

eltramode5a 11 años es en el que 
ma)"Or circulación del virus hubo 

. en la última ola, algo que puede 
haber inOuidoen la c.antidad de 
nmosquese\'3ctlnaron. "Tenemos 
las mejor~s expectativas para se
guir .1\'3 nzando en la vacunación", 
indic61a ministra, a ñ3.diendo qU4? 
desde el Ministerio se está "apo
)'3ndoy colaborando con todas las 
ComunidadesAutÓnomas· .• 

ALTO NÚll1ERO DE CONTAGIOS INFANTILES 

LaeonselleradeSaludy 
Consumo, Patricia Gómez, 
coincldlóconlaminlstra 
deSanldadyapuntóqueet 
altonllmerodecontaglos 
entre la poblacIón infantil 
· pueda afectar" al proce~o 
devacunaclónenestegrupo 
do edad,Aslmlsmo, Gómez 
recordó que Balesreses 
una comunIdad con una 
grancantfdaddepoblaelón 
e)(tranJer8 y mucha población 
queconllnllaempadronada 

enlasfslasperoqueviveen 
olras reglonos, Estas dos 
carncterístfcas,segúnla 
consellera, pudieron influir en 
elporcentaJadevacunadosen 
el archlplélago." Lolmportante, 
desde laAdmlnlslraclón,es 
ponerla mblma accesibilidad 
a los cIudadanos", concluyó. 
Detodasformas,lamlnlstra 
de SanIdad, Carolina Da rlas, 
reconoclóayer"¡osesfuerzos"do 
laslslasdurantelacampallade 
vacunacIón, 

Sanidad aumentará un 17,5% las ayudas a 
las farmacias rurales y zonas deprimidas 
AGENCIAS 
... .ADRO 

... Sanidad e1C!vará un 17,5% las 
3.yudas 3. las oficinas de farmacia 
rural y 1.Onas deprimidas, que pa
sarán ascrdeim mbimode 838 
euros mensuales 3. 979. Segím in
forma el Ministerio dC! SMidad en 
un comunicado, ayer se publicó en 
la web el texto del pro)'ecto de Re.,1 
Decreto para su apertura al proce
so de participacióu dudadana. A 
estas ayudas podráu acogerse las 

oficinas de farmacia que presten 
$en'¡cio a núdeos de población con 
un máximo de 1.500 habitantes 
censados o bien las que se ubiquen 
en zonas consideradas aisladas o 
económicamente deprimidas yque 
facturenanualmente\~nttlSqueno . 
excedan de los 235.000 euros, en
tre otros eriterios exigibles. 

m-objeti\'o de este aumento de 
ayudas es facilitar que las farma
cias sigau prestando sus sC!rvicios 
en eotomos ecooomicamente vul· 

EL MINISTERIO OTORGARÁ 
UN MÁXIMO OE 979 . 
EUROS MENSUALES A 
LAS OFICINAS DE LOS 
MUNICIPIOS CON MENOS 
DE 1.500 HABITANTES . 

nerables o con riesgo de despo
blación. La modificación de esta 
norma, en trámite de audienda e 
informaci6n pú~lica, fuC! acorda-

da en el seno de la Comisión Per
manentede F3rmacia del Consejo 
Interterritorial dcl SistemaNado
nal deSaIud. Ademásdel aumen
to dC! las ayudas, se subió tam biéu 
el \"Olumen deventas máximo quC! 
pueden alcanzar 105 beneficiarios, 
desde los 200.000 euros anuales 

-a 235.000. En España haynn to
tal de 712 oficinas de farmacia po
tencialmente beneficiarias, de las 
cuales 674 están en municipios de 
menos de 1.500 habitantes .• 

a,4JJfL.ANTADO DESEGCMA 25 

Una joven de 24 
años, primera 
con 3 trasplantes 
bipulmonares 
AGENCIAS 
1W'ICa0!1A ' 

••• Mireia Sitja, uoajoven de 
24 años, fue la prirnC!ra pa
ciente espaí'iola en recibir tres 
trasplantes bipulmonares, fo
dosellos en menos de seis años 
yen el Hospital Vall d'Heblon 
de Barttlon3, el centro que más 
retrasplantes dC! pulmón llevó a 
cabo en España. En una rueda 
de prensa celebrad3. ayer, la pa
ciente explicó que sufre fibrosis 
quistic3. desde su nacimiento, 
unacnfennedadcronicaquere
dUC'Clacalidadde,'¡dadequien 
la padece, ya que produce una 
cantidad anonnal de mocoque 
causa problemas pulmonares y 
digesth"Os. 

La primera \"czqueSilja entr6 
en quirófano para someterse a 
un bitTasplantedepulmón co
mo conseeuC!ncia de su C!nfer
mcdad c.r6nica fueen 2016, con 
19 años, En aquella ocasión,la 

MIRElA SITJÁ RECIBiÓ 
EL TRATAMIENTO EN 
MENOS DE SEIS AÑos 
COMO CONSECUENCIA 
DE LA FIBROSIS 
QUISnCA QUE PADECE 

urgencia del trasplante la mo
th"Óla aparición de un neumo
tóra."(, unacomplicaciónqucse 
produce cuando se filtra aire 
entre los pulmonesyla pared 
torácica y que JC! pro\"OCó una 
insuficiencia'respiratoria que 
se agravó debido a su flbrosis 
quístiM, que constituye la ter
C!era caUs."\ de trasplante de pUl
món. Tres años más tarde, en 
2019, la paciente volvió a en
trar C!n quirófano para recibir 
un retrasplante de ambos pul
monesporquelostrasplantados 
en 2016 presentab3n un grado 
de disfunciÓn .• 
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El sector de ambulancias: vandalismo. sin 
plus de emergencias y contra los delegados 
UGT y CCOO firman el 
convenio en contra de sus 
representados y 
Ambuibérica defiende 
que el acüerdo mejora 
salarios y jornada 

ANA SANTIAGO 

V .... LLADOLlD. Ocurrió en noviem
bre en Valladolid, Burgos y León 
y varias ambulancias aparecieron 
con las ruedas pinchadas. A fina 
les del mes pasado fueron 1310s 
vehículos afectados por vandalis
mo en León; la pasada madruga
da del jueves afectaron alas ins
talaciones de Zaratán y también 
el fuego calcinó otra en Tudela de 
Duero y ayer nuevo vandalismo, 
es la vez en León. La negociación 
del convenio colectivo del sector 
arrastra una fuerte conflictividad 
y aunque la vinculación con tales 
hechos en realidad sigue en el aire, 
tanto profesionales COIÍlO en su 
dla la propia empresa establecen 
una más que probable correla
ciÓn. Aunque ayer Ambuibérica 
... pref~ría no darle importancia ni 
relevancia» y no quiso dar deta
lles. No obstante, un comunicado 
interno de HTGROUP, al que per
tenece, condena estos actos e i.n
dica que _los cuerpos y fuerzas de 
seguridad del Estado estarán pa
trullando en las inmediaciones 
con la finalidad de prevenircual
quier tipo de acto vandálico .... 

suficiente. Sin embargo, la firma 
de los dos primeros se ha llevado 
a cabo en contra de sus propios 
delegados, del resto de los repre
sentantes de sus sindicatos entre 
los técnicos y conductores del 
transporte sanitario. Fuentes de 
ambas centrales indican que las 
votaciones de los trabajadores al 
respecto han sido en las asam
bleas claramente en contra de su 
contenido _porque es claramen
te lesivo» para ellos y los delega
dos as! lo han defendido. Un co· 
munieado de Comisiones explica 
que «esta decisión de firmar el 
convenio ha sido tomada por una
nimidad de la ejecutiva regional 
de Fsc·eeoo con la opinión con
traria de la mayoría de sus dele
gados; pero entendemos que la 
acción sindical en estos momen
tos solo puede hacerse dentro de 
los órganos de decisión». Explica 
Álvaro Román Navarra, delegado 
de Valladolid pero que, indica, 
pone voz a sus compañeros de 
otras provincias, que _hemos ma
nifestado nuestra oposición; pero, 
aún asl, ceoo ha firmado. Nos pa
re<:e una traición porque el docu
mento'{a. en contra de los trabaja
dores, perdemos mucho poder 
adquisitivo porque nos quitan 130 
euros del plus de emergencias ale
gando, después de 20 años, que 
no está consolidado y aunque se 
aumente hasta un 14%es progre
sivo hasta 2026 y ahora solo per
cibimos el1 %. Además hablamos 
de unos sueldos muy bajos, de 
1.470 euros al mes, con 20 años 
de antigüedad e Incluidas las ex
tras en las nóminas mensuales. 
Tenemos compañeros que van a 
las colas de reparto de alimentos 

Imagen de til ilmbulancia calcinada en Tudela eljueves. nHORTI 

El convenio, que se retrotrae a 
2019, se ha firmadQeste miérco
les, y el documento recoge la rubri
ca de los tres sindicatos de la mesa 
de negqciación: eeoo, UGT y 
eSIF. Con la de dos hubiera sido 

porque no les llega». 
En cuanto al conflicto sindical 

interno, explica este delegado de 
CCOO, que -estamos esrudiando 
que es lo más adecuado: si dimi
tir en bloque, acudir aljuzgado .. 
desde luego tendremos una reu
nión con la ejecutiva de CCOO, vie
nen desde Madrid, y queremos 
que se depuren responsabilida-

La covid da un respiro a los hospitales 
tras 1.406 altas en dos semanas 
La incidencia acumulada 
baja en las nueve 
provincias de los 4.000 
casos y también vuelve a 
caer la positividad 
de las pruebas 

A,S. 

VAL LADOLID. Aunque los datos In
vidan al optimismo, parece que 
a la pandemia le va a costar ren
dirse. t-fejoran la mayoría de los 
indicadores, incluso hospitala
ríos pero no las UCI que siguen 
tensas; aunque su capaCidad es 
tan limitada -continúa además 
la actividad habitual programa
da- que en cuanto crecen un JXlCO 
los ingresos se tensionan rápida-

mente, espec ialmente en León 
donde espe ran ampliación O en 
S:oria donde solo hay 14 puestos 
para todo, covid y no covid. 

La pandem ia no obstante, de 
la mano de un alto número de al
tas, parece dar un respiro a los 
complejos asistenciales. Han sido 
702 en la última semana y hasta 
1.406 en las dos últimas, desde 
el día 14 de enero, y han ido acom
pañadas de un descenso de los 
ingresos; aunque ayer .mismo 
hubo 102 nuevas hospitalizacio
nes en planta en la región y tres 
e n UCI. La ocupación es actual
me nte 894 camas; de eUas,103 
en Criticos. Y, desde hace dos se
manas, la ocupación de agudos 
decrece; con lo que cabe esperar 
que, en unos diez días, se haga 

notar en la de atención intensi
'2. 

Asf,la ocupaCión hospitalaria 
se mantiene en torno al 13% en 
planta en los últimos días y la de 
las UCI baja en 2,5 puntos por
centuales respecto a este jueves 
y se sitúa en el 26,4%. 

La ocupación de camas con
vencionales por casos de covid
solo se mantiene en riesgo ex
lremo en León, con el 16,1 %, ade
más de Burgos, que con el 15,3% 
empeora su nivel de aJerta en un 
solo dJa. En Valladolid, es el Hos
pital R,fo Hortega el que tiene ma
yores problemas de saturación. 

La incidencia a 14 días baja ya 
en todas las prOvinCias - la últi
ma en lograrlo ha sido Burgos
por debajo de los cuatro millares. 

des, que rueden cabezas porque 
no se puede consentir que firmen 
en contra de los trabajadores». 
Son 15 de los 18 delegados sindi
cales de esta central los que se 
oponen al convenio, solo los tres 
firmantes lo apoyan. Yen la mIs
ma linea se sitúa UGT.lndlca en 
un comunicado que _ la ejecuti
va regional de UGT de forma uni-

CABECERA 

nuevos casos de covld se re
gistraron ayer en CasUlla y 
León, Son 2.606 menos que 
s iete días antes. 

fallecimientos tuvo que la
mentar ayer lB: comunidad. 

La Consejería de Sanidad regis
traba ayer 3.337,2 casos por cada 
cien mil habitantes, mil menos 
que sietedlas antes, un descen
so del 24,2%. Y el repaso sema
nal también es de una evolución 
positiva. Pasa de los 1.562 a 
1.461,1 en una jornada y en 400 
menos que el viernes anterior. 

La positividad sigue muy alta 
pero ya ha bajado al 37,46% des
de el 44,35% de días pasados. En 

lateral ha decidido aceptar y fir
mar la oferta de la patronal ALE
CA, desoyendo la decisión de los 
delegados del sectoflt, 

Desde la CGT se critica también 
duramente el documento. Expli
ca José Manuel Gutiérrez que-so

-mos la segunda fuerza sindical 
pero no tenemos representación 
en las negociaciones porque es
tán paradas desde hace más de 
dos años y no han podido entrar 
sindicatos nuevos-*. Destaca asi
mismo que _perdemos un 4% de 
poder adquisitivo en un momen
to en el que la vida ha subido un 
6,5%» y que, además, _las dietas 
paracomerya no las pagan si en 
la sede hay,lo cual deben tener 
todas, frigorffico y microondas. 
Hacemos desde hace tiempo 200 
horas de más sif\ pagar y no quie
ren pagar el tiempo que están en 
la base a la espera de tener que 
saliiA, recalca. 

La plantilla del transporte sa
nitario en la r~glón es de unos 
1.800 empleados. 

La patronal 
Por su parte, Ambuibérlca, im
plantada en ochade las nue ... e pro
vincias, defiende, en cuanto a la 
acusación de quedarse con la paga 
Covid, que _es mentira y que si 
llega a laempresa se reparte; pero 
que solo se ha recibIdo en Cata
luña, no en Castilla y León ... Para 
Ambuibérica de trata de un buen 
convenio que razionaliza las guar
dias y reduce de fOnlla gradual la 
jornada laboral máxima; acoge al 
80% en contratos indefinidos y 
apuesta por la rormación; que el 
incremento salarial es histórico, 
aumenta en e138% y sirua los sa
larios en la media estatal; apues
ta por la promOCión profesional 
Interna yrecoge, por primera vez. 
la dotación minima al trabajador 
_teniendo en cuenta las diferen
cias en la climatologla .. y contem
pla planes de igualdad y concilia
ción. 

cuanto al número reproductivo 
básico, que indica l!l capacidad 
de contagio de cada positivo, se 
sitúa en el 0,84, frente al 0,87 de 
ayer y ninguna provinCia supera 
la barrera de la unidad, lo cual es 
un buen indicador. 

Fallecimientos 
Con respecto a los contagios del 
dla registrados, también descen
dieron ayer, ligeramente, y pasa
ron de los 5.768 del jueves y los 
7.825 del mismo día de hace una 
semana a los 5.219 de ayer. Es 
decir, hay un descenso del 
33,33% en siete dfas. 

Los fallecimientos por corona
virus en los hospitales también 

-hanbajado, hasta los 14, frente a 
los 18 contabilizados el jueves o 
los 21 de una semana antes. A 
este número, hay que sumar los 
cinco decesos que hubo en las re
sidencias de Castilla y León des
de el pasado martes, que aumen
tan hasta once en una semana, 
según los datos facilitados por la 
Junta. 
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El Hospital General de Segovia acumula 940 
operaciones pendientes más que hace un año 
El complejo 
asistencial ha iniciado 
.este 2022 con 2.321 
pacientes en lista de 
espera. la cifra más 
alta en un decenio' 

dSA •• LANC~ 

SEOOV1A. El gerente de Asistencia 
Sanitaria de Segovia, Jorge Elíz.a
ga,lo ha denominado _la tonnen
la peñocta~. La alineaciÓn de fa c
tores adversos durante el año pa
sado ha disparado la lista de es
pera para operarse hasta elevar 
la cifra de }lacientes que aguar
dan pasar por quirófano a unos 
niveles desconocidos en el últi
mo decenio en el complejo asis
tencial que dirige el responsable 
de la gestión sanita ria en la pro
vincia. El Portal de Salud Castilla 
y León actualizó ayer los datos del 
último trimestre del ejercicio pa
sado y ese cúmulo de inconve-

Entrada principal a L Hospital General de Scgovia. OSCAACO$TA 

mentes que lamenta Ellzaga. mo
tivados en gran parte por los vai
venes provocados por los emba
tes de la pandemla del coronavi
rus, ha aumentado la nómina de 
intervenciones quirúrgicas pen
dientes hasta las 2.321. Son 940 
operaciones más e n lista de es
pera que las que tenía el centro 
hospitalario doce meses antes. 

Cabe recordar que el curso 
2020, también marcado por la ro
bertura asistencial que acaparó 
la covid, acabó con 1.381 pacien
tes a la expectativa de ser llama
dos para pasar por quirófaho. 

cada trimestre del año pasado 

marcó una subida e n las esperas 
quirúrgicas. Durante el periodo 
que va de enero a mano , el com
plejo hospitalario de rderencia 
en la provincia ya superó la ba
rrera de los 2.000 procesos en car
tera (2.047); al llegar al ecuador 
del año se rondaban los 2.100 (en 
concreto, había 2,098 interven
ciones pendientes); de julio a sep
tiembre, ambos inclusive, la lis
ta aumentó has ta a.lcanza r los 
2.239 pacientes, y el trimestre fi
nal mantuvo la tendencia y acu
muló otras 82 operaciones más 
demoradas hasta llegar a los 2.321 
con los que el centro ha empeza-

La demora media para entrar 
en quirófano se sitúa en 89 días 

derivaciones a la sanidad priva
da para aligerar la cartera de ope
raciones pendientes. 

Por especialidades, Traumato
logía ha conseguldo en el último 
trimestre de 2021 bajaren 31 días' 

e.a.E. 

SEOOVIA. El empujón del ultimo 
trimestre para tratar de enjugar 
las tardanzas que se producen a 
la hora de pasar por los quirófa
nos del Hospital General de Sego
via se ha dejado notaren el cierre 
del ejercicio pasado. Aunque la 
cantidad total de pacientes a la 
espera deoperarsees la más alta 
del último decenio, el tiempo me-

dio para la intervención bajó en
treoctubrey eticiembre. Este 2022 
ha empezado a andarcon una de
mora media de 89 dlas. Práctica
mente en la frontera de los tres 
meses de dilación. El aumentode 
las operaciones pendientes con 
menos de noventa días dedemo
ra y la salida de la lista de espera 
de más de 200 pacientes que lle
vaban entre tres y seis meses 
aguardando la cirugia justifican 

el retraso medio que arrastran los 
que el retraso medio para entrar enfermos para operarse, que se 
en quirófano bajara de 99 a 89 jor- . queda en 115 jomadas. También 
nadas entre el tercer y el cuarto desciende la espera en Ginecolo-
trimestre del año pasado. gia (de 99 a 71 dlas); en Oftalmo- . 

La Gerencia de Asistencia Sa- logia (de 70 a 64); en Cirugia Ge
nitaria ha defendido desde el prin- neral (de 90 a 89), y en Urologia 
tipio el aprovechamiento al má- (de 89 a 82). Por el contrario, el 
ximode los recun;os proplos para área de Dermatología registra un 
gestionar las medidas de alivio de aumento de siete a dieciséis jor
la lis Ia de espera quirúrgica. En nadas, y en Otorrinolaringología 
otras pa1abras, en la medida de lo también sube Il!Vemenle la demo
posible, ha intentado evitar las ra media de 85 a 89 días. 

do el actual ejercicio con la inten
ción de reducir los retrasos en la 
cada vez más abultada lislade es
pera quirúrgica. 

Esas mismas estadísticas ofi: 
ciales que publica la Consejería 
de Sanidad a través del Portal Sa
lud de Castilla y León ponen de 
manifiesto que, al menos en el úl
timo decenlo;el hospital nQ vivía 
un inicio de curso tan complejo 
por la cantidad de operaciones en 
cartera. El que más se le acerca 
es el curso 2013, c'uandoel cen
tro tenfa en espera de entrar en 
quirófano a 1.818 segovianos. 

Prioridades cumplidas 
Dentro de la mala noticia que su
ponen estas cirras, el complejo 
asistencial que d irige Jorge EII
zaga ha cumplido con el criterio 
de prioridades que regula la ges
tión de las esperas quirUtgicas en 
la comunidad autónoma. Es de
cir, en el ultimo trimestre del afio 
no dejÓ sin realizar ninguna de 
las 62 catalogada de nivel 1, es 
decir, aquellas en las que el paso 
por el quirófano, siendo progra
mable, no admite una demora su
perior a treinta días. En los casos 
de nivel 2 -que 'Son los de aque
llos enfermos cuya s ituación elí
nica o social admite una dilación 
relativa, aunque 10 recomenda
ble es que sean Intervenidos en 
un plazo inrerior a noventa dlas
el Hospital General logró en el til
timo trimestre de 2021 un cumpli-. 
miento de casi e174%, veinte pun
tos mejor que la media del resto 
de complejos de la comunidad au
tónoma. En concreto, llevó a cabo 
dentro de los tres meses estipu
lados por el criterio de priorida
des 271 de las 367 operaciones 
encuadradas e n este segundo ni
velen la escala de urgencia. 

Además, el complejO asisten
cial despidió el curso pasado con 
el logro de no tener en la lista de 
espera a ningún paciente con una 
demora para entraren quirófano 
superior al afto, cuando doce me
ses antes habla clocoy_en el pri
mer trimestre de 202i se dispa
ró hasta la veintena de interven
ciones con tardanzas superiores 
a 365 días, As{ pues, el objetivo 
de reducir los re.trasos excesivos, 
en la medida de lo posible, se ha 
ido cons iguie ndo, a lenorde Jo 
que revela la eSlad1stlca del Por
tal Salud de Castilla y León. De he
cho, el Hospital General también 
ha aligerado de manera notable 
durante los tres últimos meses de 
2021 la lisia de operaciones que 
arrastraban retrasos de entre tres 
y seis meses -de 722 que habla a 
finales de septiembre a 515 al aca
bar al año,loque supone una dis
minución superior al 28%-. 

Esa .. tormenta perfecta_ a la 
que alude el gerente de Asisten-
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cia Sanitaria de Segoyja es la que 
explica, tambiéncuantitalivamen
te, que sean las demoras inferio
res a los tres meses las que estén 
detrás del aumento de interven

" ciones qulnirgicas en cartera. Eli
zaga ha expueslo que en los pri
meros meses de 2021 la cantidad 
de ingresos en la UCI hizo que se 
ocupara también el área de Rea
nimación.lo que a su vez paran
zóla actiyjdad en los quirófanos. 

Entran más que 105 que salen 
Cuando la tercera ola de la pan
demia del coronavirus amainó, 
las consultas externas volvieron 
a coger rilmo, lo mismo que la 
Atención Primaria que se presta 
en los centros de salud. que ga
naron actividad presencial y, por 
tanto, crecieron las derivaciones 
a los especialistas" 

Esta mayor fluidez se encontró 
con que no habla suficientes sa
las de operaciones en el comple
jo hospitalario para absorber tan
ta intervención, solo las priorita
ri as de vida o muerte y las más 
urgentes, según el triaje estipu
lado. El complejo tardó en poder 
contar con los diez quirófanos 
para empezar a descongestionar 
el atasco. Es decir, e ntraban e n 
lisia de espera quirúrgica muchos 
más pacientes que los que salían. 
No fue el único freno con el que 
se topó el intento de aliviar las de
moras, ya que las vacaciones de 
verano conllevan habitualmente 
un descenso de la actividad, que 
también afecta a los quirófanos. 

RETRASOS POR ÁREAS 

Tiempomedlo para operarse 
[ ¡!!tdaId.!ffl DiH 
Q@IaGeneraLyAp.Digestivo 89 
Dermatología 16 
Glne<:ologCa 71 
~Ia 64 
OtorrinoWingol09ía 89 
TraumatolQgIa 11S 
Urologla 82 
~~~toul 89 

Satseexige el cese del 
gerente de Asistencia 
Sanitaria y de la 
dirección de Enfermería 

El sindicato profesional 
descarta por el 
momento la huelga para 
protestar contra «la falta 
de planificación» en la 
asignación de turnos 

C.B.E. 

SEOOVIA. El sindicato de enfer
merla Satse ha solicilado fonnal
mente al consejero de Sanidad, 
Alejand ro Vázquez, el cese in
mediato del gerente de Asisten
cia Sanitaria de Segovia, Jorge 
Elízaga, y de la dirección de En
fermería del Complejo Asisten
cial, MarlaJosé Uñón. Tras la de
Runcia pública la semana pasa
da por parte de la central profe
sional sobre la _asfixia_ que su· 
fre el personal de enfermería 
eventual del Hospital General . 
_ante la falta de planificación de 
la gerencia, que no les permite 
conocer con antelación sufi.cien
te sus tumos de trabaja», los res
ponsables del centro emitieron 
un comu nicado en el que, . Iejos 
de mostrar intención de solucio
nar el conflicto existente, trata
ban de justificar lo s ucedido e 
intentar hacer ver que el perso
nal eventual del hospital 51 co
noce sus turnos de trabajo ... 

La secretaria provincial de Sat
se en Segovia, Miriam Rubio, in
dica que el plantel afectado di
rectamente por esta «mala pla
nificación. está .entre veinte y 
cuarenta» profesionales, aun
que por encima de plantilla e l 

complejo tiene más de 180 en
femeras contratadas. Ruano re
cuerda que «al resto de interi
nos y fijos también les cambian 
los turnos constantementelt, y 
añade que no es una cLrcunstan
cía que se haya dado a ralz de 
las exigencias labor ales de la 
pandemia del coronavirus. s ino 
que la queja venia de antes. 

ClViven pendientes del m6vlln 
«No son las forma s ni los mo· 
dos», incide la responsable de 
Satse. Cuenta que se avisa .por 
teléfono o por whatsapp sin an
telación» de cuando les toca Ir 
trabajar. Asimismo, se queja de 
las «continuas trabas para dis 
Crotar de la reducción de jorna
da por cuidado de hijos .... Viven 
pendientes del móvil por si les 
avisan ... apostiUa. 

Miriam Rubio apunta que el 
colectivo damnificado está es
perando desde septiembre del 
año pasado una reunión para bus· 
car una solución. Sin embargo, 
tras la denuncia pública que hizo 
el sindicato, - lo que se han e n· 
contrado es una respuesta que 
encima trata de dejarles en mal 
lugar y de desprestigiarles«. Ese 
comunicado d~ réplica de los res· 
ponsables de la gestión ha sido 
_la puntilla .. para desencadenar 
un enfado aUn mayor. 

Pese a las diferencias, Rubio 
aflnna que-no pierdo laesperan
za., de que el consejero de Sani
dad _tome cartas en el asunto .. 
para solventar la problemática. 
De momento, la convocatoria de 

Los contagios continúan a la baja la 
provincia pero sube la presión en la UCI 

QUIQUE YUSTE 

SEGOVIA. La sexta ola de la pan
demia del coronavirus da mues
tras, un dla más. de un continuo 
descenso en la cifra de contagios 
detectados en la provincia de Se
gavia. Durante las últimas 24 ho
ras, los servicios epidemiológi
cos de la Junta de Castilla y León 
han confirmado 286 nuevos po
sitivos, lo que representa un leve 
aumento con respecto al jueves 
(ocho casos más), aunque tam
bién supone una notable reduc
c ión s i se compara con los últi
mos viernes de este mes de ene
ro. Ast. hace siete días se notifi
caron 445 contagios (159 más 
que ayer); el viernes 14 se a1can-

zaron los 664 (378 más) y el vier
nes 7, pese a recoger los datos del 
dla de Reyes, se contabilizaban 
otros 311 casos nuevos. Por ello, 
la incidencia acumulada en la 
provincia sigue a la baja tanto a 
siete como a catorce jornadas. 

En el Hospital General la me
jor noL\cia es el tercer dla en esta 
semana en la que no hay que la
mentar fallecimientos de pacien
tes con covid. La cifra de decesos 
por coronavirus durante enero 
se mantiene en dieciséis. Sin em
bargo. s i que se produce un lige
ro repunte de la presión asisten
cial. La Unidad de Cuidados in
tensivos (UC!) registra. con cin
co e nfermos atendidos por las 
complicaciones vitales causadas 

por el coronavirus ingresados con 
covid-19, su mayor ocupación de 
pacientes con la enfermedad en 
un mes. Ayer permanecfan hos
pitalizadas 51 personas con co
vid-19 en el centro asistencial. 

La peor noticia llega de los cen
tros de mayores, donde hay que 
lamentar en la última semana un 
nuevo fallecimiento de un resi
dente que padecía la infección. 

. Son ya cuatro los usuarios de ge
riátricos que han muerto en lo 
que va de año con la enfeOlledad, 
ya sea en los propios geriátricos 
o en el Hospital General. 

Asimismo. Educación infor
maba ayer de que esta semana 
hablan sido puestas e n cuaren
tena 21 aulas de la provincia. 
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Una enfermera escenifica la prote5td. ~L HORTE 

huelga. como ocurrió con Jasen
feOlleras de quirófano ... no es la 
primera opción .. para aumentar la 
presión en su protesta. La repre
sentante de Satse en la provincia 
no descarta que antes haya mo
vilizaciones. Por ahora, existe _un 
profundo malestar» entre k:ts dam
nificados y el personal de enfer
"mería asegura sentirse _dolido, 
decepcionado y ninguneado~ por 
la dirección. 

Se plantean no renovar 
El s indicato sostiene y muestra 
públicamente un ejemplo de esa 
_mala planificación. e Incide en 
que estos profesionales no sa
ben si la semana que viene tra
bajan de mañana, tarde o noche. 
Satse Segovia se reunió el pasa
do jueves con la dirección de En
fermerla y un responsable de la 
gerencia exigiendo una rectifi· 
cación pública y solicitando se 

dedicarán todos los esfuerzos en 
intentar solucionar el problema. 
La central profesional de enrer
merla cree que ya ha pas~do 
_más que un tiempo prudencial ... 

Todo lo acaecido es para Sat
se una muestra de ~Ia falta de 
capacidad de los gesiores ... , que 
a su juicio actUan a golpe de im
provisación. Por último, Rublo 
resalta la labor realizada por el 
personal de enfermería duran
te los dos años de pandemla y se 
q ueja del trato que están reci
biendo, lo que «está provocan
do la huida de las enfermeras a 
otros ámbitos profesionales y 
comunidades como Nadrid-. 

Por su parte, fuentes de CGT 
Informan del logro que supone 
la contratación de un celador 
para reforzar el turno de noche 
en el área de h ospitalización del 
complejo asistencial tras un año 
de reclamación. 

Trabajo obliga a suministrar 
mascarillas FPP2 a los monitores 
de comedores escolares 

C.B.E. 

SEGOVIA. La Inspección de Tra
bajo de Segovia ha dado Ja razón 
a la Unión Provincial de Comi
siones Obreras (CCOO), que ha
bía denunciado la inseguridad 
frente a la covid-19 con la que 
trabajan los monitores del ser
vicio de comedores escolares en 
centros educativos públicos. La 
reclamación ha dado sus frutos 
yel organismo ha rallado a su fa
\'or, por lo que obliga a Aramark. 
una de las dos empresas que 
ofrecen esta prestación en cole
gios segovianos, a que suminis
tre masca[iJlas FPP2 a los moni
tores. La central está a la espera 

de que Trabajose pronuncie en 
el mismo sentido con respecto a 
la petiCión de medidas a Seru
nión, que es la otra compañía 
que también presta el servicio 
de comedor en la provincia. 

«Hay que tener en cuenta que 
estos trabajadores no cuentan 
con distancias de seguridad en 
el desempeño de su trabajo», 
recuerda Comisiones Obreras. 
Ese person"al desarrolla su ta
rea en comedores donde los co
mensales son niños de e ntre 3 
y 11 años que no llevan puesta 
la mascarilla, mientras los mo
nitores les han de d ar de comer 
«manteniendo un contacto muy 
estrecho con ellos_. 

I , 

I 
I 
I 
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Dos sanitarios con 
amplia trayectoria 
alertan del peso de . . . 
intereses políticos i&-, 

en la sanidad 
El Foro Social invit" a una charla-debate a Carlos 
Barra, otorrino, ya Nines Raquejo, coordinadora 
de la Mesa local en defensa de la sanidad pública 
ELADElAHTADO 
sa:;o, ..... 

OO:!-IIKGQ,:IO DE E...'ffiRQ DE t022 

••• El Foro Social d e Segovia ha 
organizado esta semana una char
la-debate que bajo el título 'La. Sl'l

luddelasanidadpública'haconta
do con dos profrsionales sanitarios 
de amplia trayectoria, el otorrino 
Carlos BaITl'Iy Nines Raquejo, es
pecialista en medicina familiar y 
comunitaria y coordinadora de la 
MesaendefensadelaSanidadPú- -
blica deSegovia. 

blica, las dificilltades a las que se 
. enfrenta y las propuestas de solu
ción a los problemas que la aque
jan·,según el colectim organizador. 

La char1a-cklbate estuvo moderada por Paco Casas y contó con un público muy partielpatiYo. 

El objetivo rra 8 refle.xionar sobre 
lasituació!l actual de la sanidad pú-

Barra, especialista en gerencia de 
áreas de salud, e:~ .. plic61a evolución 
de la sanidad pública española, in
cidiendoculascausasdemuchosde 
los problemas actuales, entre los '!lle 
destacó la sustitución de los moti
vos sanitarios por otros políticos o 
de intereses paI'tieillares para mu
chas de las dedsiones, tanto en el 
pasado como en el momento actual, 
las prU'3tizaciones ye.\.1emalizacio-

Recuerdo y homenaje de la ciudad 
a las víctimas del Holocausto 
La alcaldesa.de Sego\;a, Clara Luquero, y la concejala de Memoria 
Democrática,Ana Peñalosa, acompañadas por miembros de todos 
los grupos municipales de la corporación, depositaron el viernes un 
ramo de flores en el monolito que recuerda en la plaza del Doctor 
Laguna alas víctimas del narismoya las quesufrierone1 horror de 
los campos de concentración, 30 de ellas segovianos: 6 de la capi
tal y 22 de la pro\;ncia. Lacorporación municipal se sumó así a las 
coIlDlemoraciones por el Día Oficial de la Memoria derHolocaus
to y la Prevención de los Crímenes contra la Hunlanidad cuando se 
cumplen 77 años de la líberación del campo de extermino deAus

, ch\vitz-Birkenau. Además, el próximo jueves, 3 de febrero, LaAlhón
diga acogerá desde las 19 horas un acto institucional con el apoyo de 
la Embajada de Israel, el Centro Serfarad-Israel y la Federación de 
Comunidades Judías de Espaiía, en el que se eocenderánlas '6 velas 
del Recuerdo', en memoria delosseis millones dejudíos asesinados 
enguetos, persecuciones ycampos decooceofrnciÓo. Habrá también 
un conciertoyconduirá con un minuto de ~encio. 

nes, el desinterés de una parte de 
los profesionales sanitarios yde los 
usuarios, los recortes y la escasa fi
nanciación. 

Acontinuación tomó la palabra 
Raquejo, quien profundizó en la si
tuación de la sanidad en Castilla y 
León, incidiendo en la influencia 
de los intereses políticos, por enci
ma de los sanitarios, las Carencias 
endémicas como la falta de profe-

sionales médicos y los problemas 
derivadosdeladispersiónycarae
terlsticas de la población de la Co
munidadAut6noma. 

Estamédicodefamiliasecentro 
también en los problemas concre
tos de Segovia, destacando la falta 
de un segundo hospital y aportan
do datos precisos que c1arifiC<).ron 
eldetcriorosanitario delmomcnto 
actual y las consecuencias que es-

to prO\'oca en profesionales sani
tarios yusuarios. También realizó 
propuestas de mejoras concretas. 
-Tras las intervenciones, se esta

bleció un dcbatecon el público, en el 
queseabordaroncuestionescomo 
la respuesta a la pandemia,la nece
sidad de que profesionales y usua
rios tomen como propia la defens..'\ 
de la sanidad pública o la sanidad 
como negocio, entro otras .• 
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La unidad móvil de test 
detecta inás de un millar 
de positivos en un mes 

RESULTADOS DE LA UNIDAD MÓVIL 

Tras los últimos cribados hechos en Nava de la Asunción y La Granja, 
. el equipo itinerante acaba ellunes en Cuéllar el periplo iniciado el4 de enero 

P.D. 
&OO! A 

••• Launidadmóvilderealización 
de test de antígenos, destinados a 
la detecci6n precozde oovid-19 en
tre la población, concluirá ellunes 
31 el periplo iniciado el día 4 de 
enero en la provincia de Segovia. 
A falta de esa últimajornada que 
tendrá lugar en Cuéllar, el equipo 
móvil ha heeh04.693 pruebas rá
pidas en localidades segovianas en 
las quese detectado 1.134 positi\"OS 
en covid, 10 que supone que los cri
bados han dado, hasta el momen
to, un 24 por ciento de positividad. 
Con estas pmebas se han podido 
sacar a la luz más de un millar de 
caSos en menos de un mes. 

Lnsdos últimas sesiones se han 
llevado a cabo en Nava de la Asun
ci6n yen La Granja. Ensu tercera 
visita a Nava, que ha tenido Jugarel 

pasado jueves, el equipo itinerante 
hizo.65 test de antígenos de los que 
cuatro resuha ron positivos. En las 
dos visitas anteriores, desarrolla
das e112 ycl20 dccnero, se hirle
ton 446 pruebas que dieron como 
resultados 100 casos de covid. 

El pasado Viernes la unidad se 
desplazaba por segunda vez a La 
GrarUa, donde 77personas se hicie
ron la prueba de antígenos y nue\'e 
dieron positivo. Yasehab{a hecho 
un primercnbado entre personas 
con síntomas el día 18 deenero con 
laparticipaciónde211 vecinosyla 
detección de 13 positi\"Os. 

La Delegación Territorial de la 
Junta de Castilla y Le6n ha confir
mado que los dispositivos m6viles 
de real ilación de test de anHienos 
finaliz¡m su labor el próximo lu
·nes, 81 de enero, "a la vista de la 
reducc!ón significativa del núme-

ro de pósiti\"Os en las pruebas que 
llevan a caboydela menorcanti
dad de personas que deben acudir 
a cada una de las convocatorias·. 

En Segovia, este recurso sani
tario comenzó su progrn mil. de vi
sitas a municipios de la provincia 
el pasado 4 de enero en la capital 
y concluirá su actividad cl lunes 
con un cuarto·desplazamiento a 
Cu(llar. En este periodo, además 
de en estas dos localizaciones, la 
unidad móvil se ha instalado en 
El Espinar, Carbonero el Mayor, 
Nava de la Asunci6n, Cantalejo y 

. La Granja de San I1defonso para 
llevar a cabo las pruebas rápid3s de 
detecci6n a personas con signos O 
slntomas sospechosos de covid-19. 
En todos losc.'lSos, sehan progra
mado varios desplazamientos a la 
mismalocalidadyaquesetrataba 
de reforzar la capacidad de aque-

Localidad Pruebas 
SEGOVlA. 1.5 65 

CUÉll..AA 449 

El. EsPlUAA 518 

C ARBON EROElMAYOfI 284 

NIIVA OELAAsu);ciO:¡ 299 

CAtITAlEJO 289 

CuillAR 287 

LAGRAUJA 211 

CIIRBOIlERO u.MAI'OA 84 

N AVII DE LAASUI:cKlU 147 

CAtITALEJO 131 

CUÉUAR 153 

Él. EsPl/{AR 134 

NAVAo~ LAASU/;C!ÓlI 65 

LA GrwlJA 77 

Ilos centros de salud que precisa-
bandeestalabord~ apo)"O, remar-
ca la Junta. 

EI81deenerocn Cuéllar, la uni-
dad permanecerá ubicada como 
en anteriores ocasiones en la Plaza 
de las Piscinas Municipales, p:nll 
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Positivos Tasa 
641 41% . 

75 16,7% 

99 19.1% 

57 20% 

82 27,4% 

35 12,1% 

36 12,5% 

13 6,16% 

7 8,33% 

20 12,3% 

12 9,16% 

33 21,6% 

11 8,21% 

4 6,15% 

9 11,6% 

atender a todas ·las personas con 
sintomatologfa sospechosa deco-
vid de la zona básica. de salud. El 
horario en el que los profesionales 
sanitarios del disposith"O estarán 

. realizando test es desde las 10.00 
a las 18.00 horas .• 
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Salud Mental acredita el aumento de casos de 
ansiedad y depresión en los jóvenes segovianos 
En edades adultas, 
el incremento de las 
consultas atendidas por 
los profesionales del área 
fue del 20% durante 
el año pasado 

BERTA JIMIIl:Nez 

SEGOV' A. Algunos expertos de
cían que la de la salud mental po
dIa ser elcaropo de batallade una 
nueva pandemia .. Y lo cierto es 
que, desde la irrupción de la co
vid-19,los hábitos sociales se han 
visto radicalmente modificados y 
eso ha afectado, en mayor o me
nor medida: al bienestar emocio
nal de muchos cíudadanos. En el 
último año, el total de consultas 
atendidas por los profesionales 
del área de Salud l>lental del Hos
pital General de Segovia fue de 
22.751, de las cuales 2.888 eran 
primeras visitas y 19.863, revisio
nes (es decir, citaciones de pacIen
tes recurrentes). Si se desglosan 
en funcíón dellipo de atención 
médica, en Psicología se pasaron 
10.221 consultas (1 ,323 primeras 
visitas y 8.898 revisiones) yen Psi
quiatría se registraron 12.530 con
sultas (1.565 primeras citas y 
10.965 revisiones). 

Con estas cifras en la mano, el 
doctor A1berto Miranda, jefe del 
Servicio de Psiquiatría del Com
plejo Asistencial de Segovia, con
firma que se han incrementado 
los casos de psiquiatria con res
pecto al año anterior; pero donde 
se ha notado especialmente esa 
mayor demanda de atención ha 
sido en las consultas de psicolo
gía. AsI, el número de adultos' que 
han acudido al hospital en busca 
de terapia psicológica subió el cur
so pasado un 20% en compara
ción con 2020. 

Yaunque la pandemla, lógica
mente, ha puesto enjaque a toda 
la población,las personas con eda
des comprendidas entre los 18 y 
35 años han sido las más afecta
das y, por tanto, las que han ne
cesitado acudir a terapia en ma
yor medida. Miranda se remite a 
diferentes estudios para confir
mar lo que se viene diciendo des
de hace meses; los jóo .. enes en esta 
franja de edad _han mostrado un 
aumento de la slntomatologla de 
ansiedad y depresión». 

Hace especial mención a un es
tudio del CIS sobre la salud men
tal durante la pandemla, ff!(:hado 
en marzo del año pasado, en el 
que se indica que los jóvenes en 
la citada franja de edad _han te
nido más slntomas de tristeza», 
siendo el grupo social que reco
noce que más ha llorado por la si-

t;o....... ... 11. b <'" c ... ~ ,...... D ~ . 

Centro de Sa lud Mental 
ANTONIO MACHADO 

Entrada aL edifKio deL centro de saLud mental Antonio Machado. TAH.UUIO 

tuación de pandemia. Un 42,8% 
de los encuestad~ asi lo admitla 
en la muestra. 

Más sensación de soledad 
También un estudio de la Univer
sidad Complutense de Madrid que 
analiza el impacto psicológico de 
la crisis sanitaria desatada por el 
coronavirus apunta en la misma 
di.recciÓn cuando afinna que _las 
personas más p.-enes (18-30 años) 
siguen mostrando una mayor sin
tomatologia depresiva y de ansie
dad as! como la sensación de ma
yor soledad ... 

La explicación, según pone de 
manifiesto el doctor Miranda, es 
que _los jóvenes han visto cómo 
han quedado paralizados sus pro
yectos vitales y su estilo de vida, 
10 que ha tenido un impacto en su 
bienestar emocionalilo. -Hay que 
teneren cuenta que es en esta eta
pa en la que uno empieza a desa
rrollarsus proyectos a nivel profe
sional y personal», preeisa el es
pecialista segoviano. _También 
es una etapa exigente a nivel aca
démico, muchas veces nos enfren
tamos a pruebas que detenninan 
nuestro futuro», añade. 

Además,l>liranda cree que los 
más pequeiios de este grupo (en
tre 18 Y 25 años) han tenido la sen
sación de que -se han perdido ex
periencias valiosas .. debido a las 
normativas que obligaban a redu
cir los contactos sociales. En este 
sentido, el médico explica que los 
trastornos más frecuentes son los 
adaptativos, cuya sintomatologia 
de ansiedad o depresión está re
lacionada con circunstancias o 
factores _estresantes». También 
son rf!(:urrentes los tTastomos de 
ansiedad en general, apostilla. 

La list~ de espera actual suele 
estar entre los 15 y loS 4S días aun
que, como aclara el jefe de Salud 
Menlal del Complejo Asistencial, 
.. puede variar debido a que está 
sujeta a muchos factores». Influ
yen, por ejemplo, el volumen de 
derivaciones desde Atención Pri
maria,la prioridad de esas deri
vaciones o los recursos humanos 
disponibles. 

En el área que dirige Alberto l>l i
randa trabajan doce psiquiatras 
ycinco psicólogos, además de dos 
pSicólogos más que se han con
tratado recientemente para reror
zar la plantilla. El protocolo indi
ca que, cuando un paciente bus
ca ayuda en el sistema público de 
salud, primero debe acudir al cen
tro de Atención Primaria. Es, por 
tanto, el médico de cabecera quien 
le deriva al hospital de referencia 
y quien determina si es aconseja
ble que el paciente reciba aten
ción psicológica o psiqulá.trica (o 
ambas). 

La previsión de cara a los pró
ximos años, como explica el dec
tor, es que sigan aumentando los 

pacientes en las consultas, por
que los efectos a nivel socioeco
nómico que ha generado la pan
demla de la covid-19van a seguir 
estando ah! y las consecuencias 
más a largo plazo se van a ir ma
nifestando. Continuará creciendo 
el numero de personas con cua
dros ansioso·depresivo o tTastor
nos alimenticios, as! como los. in
ten tos de suicidio. 

Trastom05alimentki05 
Otro de los problema!! sobre los 
que se ha puesto el foco en este 
tiempo han sido los trastomos de 
la alimentación. AsI lo expresa el 
doctor Miranda, quien constata 
que, a raíz de la pandemia, _ha ha
bido un aumento muy grande, so
bre todo en mujeres jóvenes-. Esto 
tiene que ver - explica el médico
con el hecho de que dumnle el con
finamiento se ha estado expuesto 
a multHud de infonnaciones y re' 
comendaciones relacionadas con 
la alimentación y el ejercicio físico. 
Al perderse las rutinas, ha habido 
un aumento del contacto de lo que 
tiene que ver con las redes socia
les que llevan, muchas veCes, a la 
comparación con otros cuerpos. 

Como pasa con el resto de pa
tologlas, cuando alguien presen
ta indicios de algún trastorno ali
menticio es atendido en primer 
lugar por los profesiona1es de Pri
maria. Si la persona requiere in
greso hospitalario y es menor de 
edad, Miranda explica que hay una 
unidad especifica de re.ferencia re-

LAS FRASES 

AJbeno Miranda Jcfede Salud 
Menlal del H~sp[ lal d.eSegovia 

«(Los jóvenes han visto 
cómo han quedado 
paralizados sus proyectos 
vitales,lo que impacta en 
su bienestar emocional» 

«Pido a las autoridades 
que se dedique el mismo 
presupuesto a Ja salud 
mental que en otros 
paises de Europa)} 

,-
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gional en Valladolid. Los adul
tos son atendidos en Psiquia
tria del Hospital General y, para 
aquellos casos que puedan ser 
especialmente complejos, exis
te una unidad de referencia en 
Burgos. 

Visibilidad social 
Durante la pandemia, Alberto 
foUranda admite que la a ten
ción de la salud mentalengene
rat.ha estado algo condiciona
da" dado que muchos recur
sos, tanto humanos como ma
teriales, se han tenido que des
tinar a los eIÚennos con covid. 
No obstante, la buena noticia 
es que -se le ha dado a la salud 
mental una visibilidad que has
ta ahora no habla tenidoo, sub
raya el doctor. 

En su opinión, esta visibili
dad y normalización se debe
rla aprovechar para aumentar 
los recursos y servicios de sa
lud mental e intentar que .. los 
déficit que existían previamen
te, que la pandemia ha puesto 
·al descubierto, se puedan re
ve~. Miranda explica que se 
podrían crear, por ejemplo, re
cursos intermedios como los 
hospitales de dla, laque mejo
rada la capacidad asistencial 
de los servicios de Psiquiatrla 
y Psicología. Además, hace un 
Uamamiento a las autoridades 
para que se dedique a la salud 
mental «el mismo presupues
to que se dedica en otros pai
ses de Europa». Y teonina: «Es 
una oportunidad que no debe
da dejarse pasano. 

«Llegué a un punto 
en el que me dije: 
'No puedo seguir así'» 
Alba de Miguel Paciente con ansiedad 

Alba de Miguel afirma 
que en el hospital le 
recomendaron acudir a la 
vía privada para recibir 
«una mejor atencióm> 

BEATAJIMJ::NEZ 

SEOOVIA. Alba de Miguel tiene 23 
afias y vive en Segovia. Ahora no 
está acudiendo a terapia porque 
su psicóloga ya le ha dado el alta, 
pero durante un año ha deman
dado asistencia especializ.ada por
que padecla ansiedad. Esta no ha 
sido la primera vez que recurrla 
a un psicólogo para cuidar su sa
lud mental. Ya con 17 años expe
rimentó la misma sensación y se 
dio cuenta de que debla pedir 
ayuda. Cuenta que, de pequeña, 
había tenido algún ataque de an
siedad suelto; pero fue en Bachl
Uerato cuando lo pasó «peor» de
bido a la presión de los estudios, 
las expectativas que se s upone 
que hay que cumplir o la obliga
ción de tener que tomar decisio
nes vitales ... Me superó la situa
ción yentré en una mezcla de an-

siedad y depresión. Llegué a un 
punto en el que me dije: 'No pue~ 
do seguir así'». 

DeCidió acudir entonces a su 
médico de cabecera para buscar 
una solución. Pero no encontró 
lo que esperaba. El facultativo le 
recetó dos tipos de anslolfticos y 
un antidepresivo, y le asignó una 
psiquiatra para casi d .nco meses 
después . .. Yo no estaba para es

.perar c inco meses, neceslta~a 
que alguien me ayudara ya", re
cuerda De Miguel. 

Pa:r ello, optó finalmente por 
acudir a terapia por la vla priva-
da. _No me quedó otra», asegu
ra. Las sesiones no son baratas 
(rondan los 40 o 50 euros), por lo 
que sus padres le ayudaron a pa
garlas. No obstante, acudió a la 
cita con la psiquiatra que le asig
naron en el Hospital de Segovia 
y la propia profesional le reco-
mendó acudír a la via privada 

Alba d~ Miguel. El. NOllfll 

({Me he dado cuenta 
de que no es nada raro 
lo que me pasa, de que 
no está mal sentirse 
triste a veces)~ 

para una _mejor atención_, como 
recuerda esta joven. . de que no está mal sentirse tris-

Tras aquellos meses de tera- tea veces., sostiene lajoven. De
pia, su visión de la realidad cam- fine sus sesiones de terapia como 
bió. _Me he dªdo cuenta de que "un espacio seguro" donde po
no es nada raro lo que me pasa, der hablar de cómo se siente y 

Casi tres décadas de 
batalla frente a las 
discriminaciones 
l a Asociación Amanecer 
pretende fomentar la 
autonomfa de las · 
personas con 
discapacidades por 
énfermedad mental 

B. J. 

SEOOVIA. Con el fin de dar servi
cio a la gente con problemas de 
salud mental, nació hace casi 
treinta años la Asociación Ama
necer en Segovia, donde no ha
bla ninguna entidad en aquel mo
mento que silviera de apoyo a es
tas personas. Esta organización 
trabaja en la capital, donde cuen
la con un centro ocupacionaI"y 
de dla, pero tiene una delegación 
en Cuéllary se desplaza también 
a la zona de Nava de la Asunción. 

Su objetivo es fomentar la au
tonomla y el crecimiento persa· 
nal de cada usuario, asi oomoayu' 
darles en sus necesidades de ma
nera tanto individual como gru
pal. Los usuarios presentan pa-

tologias muy diversas_ Algunos 
tienen enrennedades crónicas o 
alargadas en el tiempo (esqUizo
frenia. trastorno bipolar o de per
sonalidad, etcétera), que están 
diagnosticadas como discapaci
dades pslquicas. Otros no presen
tan discapacidades sino diagnós
ticos relacionados con las altera
ciones de conductas, como la hI
peractividad, la depreSión o la ano 
sledad generalizada, entre otros. 
Son en su mayoría jóvenes. La 
Asociación Amanecer cuenta con 
31 usuarios de entre 18 y 35 años 
y casi todos forman parte de un 
servicio de empleo que ofrece la 
propia entidad. 

«Las personas con problemas 
de salud mental tienen muchisl
ma discriminación, más si cabe 

. que cualquier otra discapacidad», 
señala Roda Fernández, psicó
loga en la organización. Por ello, 
la agrupación impulsa desde hace 
aflos el programa 'Pasaporte ha
cia el empleo', que es una Conna
ción dirigida a menores de 35 
años que pretende «ofrecer una 

~;t:~~Asociaci6n Amanecer de Segovla. AHTOl'(lOOI!TORRt" 

atención lo más individualizada 
posiblC-" y lograr asf que los jóve
nes tengan .. las capacidades ne
cesarias para entrar dentro del 
mercado laboral ... · 

Otra práctica que impulsa el 
desarroUo tanto de jóvenes como 
de mayores son los grupos de 
ayuda mutua . • Son espacios de 
reflexión y apoyo emocional para 
trabajar cualquier lema de Indo
le personal_, explica Fernández. 
«La idea es que puedan aprender 
los unos de los otros y puedan es-

tablecer relaciones de apoyo. No 
es una terapia al uso pero si un 
espacio terapéutico_, sostiene. 

En estos talleres, que la asocia
ción Ueva realizando desde hace 
poco tiempo, se valora la asisten
cia y la participación, aunque 
«siempre se respeta el ritmo de 
cada uno y no se les obliga a 
nada", precisa Fernández . .. En 
general, ahora mismo tenemos 
muy buenas sensaciones, aunque 
siempre hay resistencias», apun
ta refiriéndose a personas que de-
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que le hace reflexionar sobre co
sas que no se habla planteado an
tes. Pero alerta de que ningún tra
tamiento es Inmediato. «Ir a te
rapia no es como Ir a un mago, 
es tener· a una persona que te 
acompaña en un proceso que tie
nes que hacer tú_, reflexiona. 

Orgullosa de la meJorfa 
Este último año, Alba de Miguel 
ha notado una enorme mejorla y 
se siente bien consigo misma. 
También ha pereibldo esa evolu
ción positiva su psicóloga, quien 
se muestra orgullosa del proce
so que ha seguido y no escatima 
en alabanzas. _He ha ayudado 
mucho tener una persona que me 
felicite por cosas que para mJ no . 
tenían por qué ser reconocidas_, 
reconoce esta joven, 

A1gunos amigos de su circulo 
más cercano van también a tera
pia para tratar de controlar su an
siedad o por problemas familia
res. «Creo que ahora la gentejo
ven es más consciente de que la 
salud mental es importante.», dke. 

Piensa que son las institucio
nes lasquese tienen que darcuen
ta de ello. «Por mucho que haya 
más cultura de ir al psicólogo y 
esté más nonnalizado que antes, 
todavía queda mucho camino por 
recOITeflt, asevera con voz rmne. 
Además. como el doctor Miranda, 
reclama que se destinen más re
cursos públicos a tratar este tema 
"para poder atender a todas las 
personas que no puedan pagar un 
psicólogo privado, que son mu
chas y, probablemente, las que 
más lo necesiten ... 

jan de acudir a estos encuentros. 
Estos grupos, que rondan las 

doce personas, suelen ser hete- . 
rogéneos, pero la idea en un fu
turo es agrupar a los asistentes 
por patologlas y edades . En la 
sede de la capital si que hay un 
grupo especifico para jóvenes 
enfocado a trabajar todas aque
llas dificultades que hallen en el 
camino. «La idea es que desarro
llen un proyeclo de vida inde
pendiente y ravorecer su inclu
sión social y laboral-, concluye. 
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Denuncian el deterioro de la prestación 
sanitaria en la zona básica de Cuéllar 
la plataforma por la 
sanidad pública asegura 
que la pandemia está 
favoreciendo la 
derivación asistencial 
hacia el sector privado 

MÓNICA RICO 

CUELUR. Representantes de la 
Plataforma por la Sanidad PU
blica en la Zona Básica de Salud 
de Cuéllar, formada por alcaI
des, concejales y colectivos de 
este área. han puesto de mani-

fiesta en una nueva reunión su 
denuncia frente al deterioro que 
sufre la prestación asistencial 
en este enlorno de la provincia 
de Segovia _debido a varias si
tuaciones ya conocidas con an
terioridad y otras que se han ido 
presentando a lo largo del últi
mo trimestre de 2021 y el inicio 
de 2022», ·señala el colectivo en 
un comunicado. Entre las cir
cunstancias a las que aluden está 
la disminución de la frecuenta
ción de la consuJta presencial de 
los profesionales sa nitarios e n 
muchos de los consultorios exis-

tentes en la zona básica. La pla
taforma deduce incluso que esa 
reducción va «más allá de lo le
galmente estipulado_. 

Al respecto, los miembros de 
esta agrupación revelan que, a 
pesar del esfuerzo de los proCe
sionales «por mantener la mejor 
atención hacia los usuarios, bus
cando soluciones muy dispares a 
esta situación, no encuentran 
respuesta alguna por parte de la 
organización san itaria_o 

Para la plataforma, «el delica
do momento generado por la pan
demia está siendo un elemento 

favorecedor para que la atención 
sanitaria pública se desvfe hacia 
el sedor de la atención sanitaria 
privada •. As!, sus integrantes se
ñalan que esto se concreta de for
ma clara, desde hace unos días, 
en las determinaciones de test 
de antígenos, que, a diCerencia 
de los cribados poblacionales lle
vados a cabo por la Gerencia de 
Asistencia Sanitaria de Segovia 
_hasta no hace mucho .. , han co
menzado a realizarse por parte 
de una empresa privada. 

Además, el colectivo en deCen
sa de la sanidad publica pone en 

Miembros de la Plataforma en Defensa de la Sanidap Pública de la Zona Básica de Cuéltar, en una anterior reunión durante la pandemla. MoR. 

El Soporte Vital Avanzado Enfermero aún no 
está en servicio dos meses después de su anuncio 

M.R. 

CUELLAR. Una de las recrimina
ciones que hace la Plataforma 
por la Sanidad PUblica de la Zona 
Básica de Salud de CuéUar es que 
tengan que ser los propios usua· 
rios, a modo particular, quie
nes tienen que gestionar el po. 
der ser atendidos en alguna po_ . 
blaclón cercana ante la falta de 
profesionales en s u consulto
rio, para lo cual también tienen 

que procurarse medio de trans
porte «de uno u otro modo, ya 
que las alternativas publicas 
brillan por su ausencia ... 

Otra de las cuestiones que se 
abordaron en el encuentro de 
la citada plataforma fue que 
Cuéllarcontinúa s in la prome
tida Unidad t>lóvil de Emergen
cias, la cual estaba totalme nte 
justificada y aprobada por todo 
lo que aportarla no solo a la 
zona básica de salud, «sino tam-

bién a la operativa para gestio· 
nar las emergencias en la co
marca y las colindantes». Los 
representantes de este colecti
vo recuerdan que como solu
ción, «esperemos que tempo
rah., se anunció hace dos me
ses el inicio de la prestación del 
servicio por parte de una uni
dad de Soporte Vital Avanzado 
Enfennero; pero los denuncian
tes afirman que .aú n no se ha 
puesto en marcha, teniendo en 

cuenta que el Ayuntamiento de 
Cuéllar ha ofrecido un espacio 
para s u ubicación, ta l y como 
se solicitó. 

La platafonna agradece en el 
comunicado emitido tras su re
ciente reunión a los Ayunta
mientos de la zona básica de 
salud el esfuerzo que están lle
vando a cabo con s us vecinos 
con el fin de que las deficien
cias en el ámbito sanitario les 
afecten lo menos posible, des
tacando que en ocasiones se les 
procura transporte a localida
des cercanas para poder tener 
una consulta médica, ademiÍs 
del continuo mantenimiento de 
cada uno de los consultorios, 
entre otras cuestiones. 
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tela de juicio que la compañia, 
_lejos de asumir sus tareas obli-

-gadas por contrato, se beneficia 
de la buena voluntad del Ayun- . 
tamiento de Cuéllar usando un ' 
espac io público, distintos ele
mentos municipales y tiempo de 
los empleados de esta entidad 
para realizar un servicio que di
cha empresa deberla proporcio· 
nar con medios propios, siendo 

-doblemente ventajoso económi
camente para la empresa el llevar 
a cabo este tipo de 'cribados' ... 

y es que, aunque se anuncia 
que estos test se desarrollan en la 
plaza de las Piscinas, desde el 
primer dla se están llevando a 
cabo e n el vesUbulo del pabellón 
polideportivo municipal. con el 
consiguiente trastorno en elnor
mal desarrollo de las actividades 
diarias de la instalación, pues los 
usuarios deben realizar los ac
cesos y salidas por puertas late
rales en lugar de la principal, en
tre otras cuestiones. 

A la expectativa 
La plataforma apunta la existen
cia de muchas connotaciones 
más _que podrían dar lugar a una 
muy larga lista de reivindicacio· 
nes por nuestra parte ... Además, 
añade en el comunicado qu e, 
aprovechando que ya estamos 
inmersos en una nueva campa· 
ña electoral y que es casi seguro 
que lideres polJticos visiten Cué
llar o su comarca «con s)Js pro· 
mesas electorales, sería de reci
bo que en sus comparecencias 
concretasen de qué modo plas
marán en su programa electo· 
ral .. soluciones a las carencias 
sanitarias detectadas, con lo que 
se conocerfa qué es lo que les 
preocupa ycómo basarán su ges
tión en lo que a la prestación asis
tencial se refiere. 

Por otra parte, la plataforma 
elogia el esfuerzo de los ayunta· 
mientos, que, a su juicio, _están 
hacie ndo más de lo que les co
rresponde ... En esta clave más 
polltica, los integrantes del mo
vimiento por la sanidad pública 
en la zona de CUéUaresperan te
ner noticias de estos temas por 
parte de cada una de las c~ ndi
daturas que ped irán el voto en 
las próximas elecciones regio
nales del 13 de febrero. 

Por último, la plataforma está 
expec tante por saber algo más 
sobre el _necesario nuevo cen
tro de salud». Se trata de una pe
tición recurrente del colectivo, 
al igual que algunas más, que se 
vienen solicita ndo por parte de 
la sociedad desde hace años y 
que la plataforma ya puso de ma
nifiesto durante las reuniones 
que mantuvo a lo largo del año 
pasado, donde ya se detallaron 
las necesidades asistenciales de 
la zona de salud de Cuéllar. 

El movinúento reprocha a la 
empresa que hace los test 
de antígenos que se 
«aproveche de la buena 
voluntad del Ayuntamiento» 
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Los segovianos 
soportan dos 
meses de 
demora para ir 
a las consultas 

e Hos ° tal 
Hay 11.000 personas pendientes de ser 
atendidas por los especialistas, 6.645 ya tienen 
cita y a 4.842 ni siquiera se les ha asignado día 

El equipo de Radiologfa da un fuerte impulso 
a la realización de pruebas diagnósticas 
y alivia el tiempo de espera de los pacientes 

P.8. 
seoo.'A 

... Los segovianos soportan un 
tiemporncdiodeesperadedos me
ses para ser atendidos en una pri
mera coDsultacon los especialis· 
tasdel ComplejoAsistencial, una 
demora que se alarga hasta 166 
drns en Angiología yCirugía vas
cularo a 97 días en Cardiología y 
se reduce a sjete días en Oncolo
g!a y ~ 1 en Obstetricia. 

El balance del últimotrimestre 
de 2021, hecho público el pasado 
viernes por la Consejerfa d e Sa
nidad, muestra que en términos 
generales se h a producido una ti
gerisima reducción del tiempo de 

. espera para entrar en las consul
tas de los especialistaS, un fuerte 
recorle en la demora de pruebas 
diagn6sticas y un gran aumento 
de pacientes en lista de espera, con 
respecto al ejercicio anterior. 

El año 2021 ha terminado con 
una d emora media en primera 
consulta de 58 días, sólo dos dlas 
menos que el balance quedejaba 
e120.20 . Antes de la irrupción de 
la pandemia. el31 de diciembre de 

--2019. la tardanza media para ser 
llamado al edificio de Consultas 

---E,xternas estaba en 43 dlas. 
En estos momentos ha)'11 .487 

personas pendientes de ser atendi
. das porlosmédicose.specialistas a 
los que les han derivado desde sus 
centros dc salud. En concreto, un 
total de 6.645 tienen cita asignada 
pero hayotros 4.842 a los que ni si
quicrnse les ha fijado fecha . Son re
gis! 1'05 eJ.e\'3dísimos. Hace un año, 
con la pandemia del covid en pleno 
apogoo, habla 7.699 pacientes en el 

.uo.. -~ .. ..... 

registro de espera, 5.110 .tenían cita 
y 2.589 no; yel año 2019 se despidió 
con 7.063 afectados por las demo
ras, pero la gran mayoría, 6.599, al 
menos tellÍa fecha asignada, y 464 
nO habian teñido ningunacomuni
cación al respecto. Estos datos sc 
refieren siempre a primeras con
sultas, no entran las citas sucesi
vas que se requieren para seguir 
la e ... olución o el abordaje de la pa
tologia, donde el tiempo de espero. 
se alargaaÚDmás. 

Ha)' una mejoría en laorganiz.'\
ción de las pruebas diaguósticas 
porql,lea lo largode 20'21 seba re
fonado y renovado la dotación de 
recursos humanos y técnicos del 
equipo de Rndiodiagn6st ico y du
rante "arios meses se h¡lO hecll,O 
exploraciones de imagen en ho
rario de tarde e incluso en fines 
de semana. 

En el balance del cuarto trimes
trede2020llamabalaatenciónque 
la espera para la realización de una 
resonancia magnética en el Hospi
tal General superab.'\ los siete me
ses (2]9 días), y un año después ha 
bajado a44 días. 

Para la exploracióq porT AC(To
mografía axial computarizada) 
bayque esperar 29 días (hace un 
año eran36); para unaeeografia, 
46 dlas(68)ypara una manlOgra
fiasube 50 dlas (32). En este sell

. tido, hay un balance negati\'O en 
cuanto al número de mujeres que 
está n pendientes de una mamo
grafía,)'3 quese ha pasado de 33 
a 47 en lista; y también h a crecído 
el registro de pacientes que-requie
ren unaecogro.fia.de 78 a94. Las 
tablas de datos de la Consejeria de 

WNES,3. DEENERODEt02il 
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. Ediflclo de Coosdtas Exte~s que junIo al Hospital Gene«Il V al Centto de Salud Mental Antonio Machado cOflformael Complejo 

Sanidad presentan a tres u suarios 
del complejo segoviano aguardan
do para la realización deun TACy 
nue,'e para una resonancia mag
nética. a fecha de 31 de diciembre. 

Como avanzó este periódico en 
su edición del pasado sábado, 29 
de enero, la lista de espera quirúr
gica del Hospital General ha au
mentado un 68 por ciento eu UD 

año. según se desprendede los da
tos publicados en el portal web de 
la Consejeriade Sanidad. 

EI:31 de diciembrede 2020 babia 
1.381 personas pendientes d e en
traren los quirófanos del hospital 
segoviano y un año después la ci
frasube a 2.321, que~n 940 más. 

CASTILLA y LEO~ . 
El balance regional refleja que la . 
demora media estructura1 pM'll una 
inten-enci6nquirúrgic.'\enloshos
pitales de Sacyl se redujo en el úl-

timo trimestre d e 2021 a 144 días, 
()fhomenos que los]52 del mismo 
periodo de 2020, según refleja el 
balance de la Gerencia Hegional 
de Salud a fecha31 de diciembre. 

Porcspecialid ades, las que han 
dismi,nuido su list a quirúrgica 
han sido Cirugla Cardiaca y Ci
rugía Torácica, mient ras que las 
que acumulan nlás espe ras 'son 
Traumatología (14.982 pacien
tes), Cirugía General yde Apara
to Digesti\'O (9.961) y Oftalmolo: 
gía(10.510). Resalta sin embargo 
que lademora media de pacientes 
en espera estructural ha bajado en 
11 de los 14 servicios quirúrgicos 
de los hospitales de Sacy!. 

En cuanto al criterio de priori
dad para ser intervenido el cien 
por cien de los 850 pacientes re
gistradosen el nh-ell. es decir, con 

. indicación de ser operados antes 
de 30 días dada su patología, es-

taba a final del3l\0 pasado dentro 
del rangoycon una demora media 
de12 días. 

En prioridad 2 (máximo idóneo 
de90 días para pasar por quirófa
no) habfaen la fecha analizada un . 
total de 6.162 pacientes, con una 
d~mora media de 129 días, delos 
quenn 54,5 porciento estaba den
trodel rango. En prioridad 3 (hasta 
180 dias) se h an registrado35.095 
pacienttsenlista de espera, con de
mora m~iade 149 d!ns yun 69,3 ' 
por ciento dentro del plazo. 

En cuanto a los datos referidos a 
demoras para una consulta e.'\"ter
na hospitalaria, el balaucea final 
de 2021 en Castilla y León indica 
que Jaespera mtdia estructural ha 
disminuido en términos globales 
desde los 113 d ¡as que habia en di
ciembre de 2020 a los 77 en di
ciembre de 2021(reduceión de un 
31,8 por ciento). . . 
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mclaI del Sacyl M $egovIa. 

A1 igual quc.en elcasoanterior, 
a pesar ·de In mejora en el tiempo 
In lista h a aumentado·en 65.359 
pacientes en el periodo considera· 
do, pasnndo de 165:679 pacientes 
registrados a 231.038 (incluidos 
tanto los pacientes con cita asig
nada como pendientes de asigna
ción de cita). 

L'l.espe:mmediadelos pacientcs 
pendientesdeprueOO.sdiagn6sticas 
bn disminuido 1)()~lemente en to
dasellasentrediciembrede2020y 
diciembrede 2021: dTACha liajado 
de98 a 67 días dedcmora media; la 
resonancia magnética de 188 n102 
días; la ecogmfla de 113 a 75 días; 
y las mamo!;!"3lias han registrado 
una disminución de 6I a 54-días. 

El número total de pacientes en 
las listasdeesperadetécnicasdiag. 
n~cas radiológicas ha aumenta· 
do, al igual que en los casos ante-

riores, a pesar del descenso en las 
demoras.usubidadelademanda 
registrada como conse<:uencia de 
la rttuperaciól!- de la actividad ha 
eontnbuidoacstcincremento.Así, 
se han registrado 64.000 solicitu· 
des más de pruebas diagnósticas 
durante el año 2021 yse ban rea
lizado casi 40.000 pruebas más. 

En concreto, de 53.695 paeien· 
tes totales en espera se ha pasado 
a 63.422. Teniendo en cuenta los 
paéientes en lista de técnicas diag· 
nósticas a los quese les ha dado cita 
y los pendientes de asignación de 
cita; el incremento total se d istri
buye,porprestación,de lasiguien
te forma: el TAC hn aumentado 
en 1.492 pacientes; la resonancia 
magnética en 4.812 pacientes; las 
ecografias en 3.788 pacientes; y las 
mamografias,porelcontrario, han -
disminuido en 634 pacientes .• 

aADElANTAlX)DE SEGCI'M 7 

El Colegio .de' Enfermería 
se opone al nuevo módulo 
de Formación Profesional 
El colectivo advierte que los nuevos estudios suponen un riesgo 
para la atención de personas dependientes y normalizan el intrusismo 
e.A. 
"""AA 
•• 1 El Colegio Profesional de En· 
fermerla deSegovia manifiesta su 
desacuerdo con el nuevo módulo 
de Formación profesionalde'Su· 
pervisión a InAtenci6n sociosani· 
taria a la persona usuaria', queel 
Ministerio de Educación y For
mación Profcsional ha incluido 
dentro de su catálogo de nuevas 

. t itu l acion~deFP, recientemeo· 
te publicado enel BOE. Laorga
nizaci6n que presidd.laría José 
Uñón considera que esta titula· 
ción "pone en peligro la atención 
a las personas mayores o depen
dientes que residen en centros so· 
ciosanJtanos, con unas necesid a
des importantes de cuidados de 
calidad que solo pued en ofTccer 
los profesionales de cnCer merla". 

Según el Colegio de Segovia, 
este módulo supone "un nue\" 
ataque" a su profesión porque 
normaliza el intrusismo y supo-o 
ne un caso claro de invasión de 
las competencias atribuidas por 
Ley a los profesionales de Enfcr
merla y en especial a las enferme
ras especialistas en geriatria, fa
miliaryenfennería comunitaria. 
La organización colegial sostie· 
ne que la falta de prófesionales 

. sanitarios en las residencias que 
la pandcmia h a dejado patente. 
no se soluciona con una titula· 
ción mal enfocada yque facilita 
la contrataciÓn de personal peor 
cualificado para realizar 13.5 fun· 

María José Uñón, presidenta del CoI&gio de Enfermería. 

ciones propias de una enfernlera, 
s ino que "lo que se debe h acer es 

. reforzarlas plantillas de ámbito 
sodosanitario y apostar por las 
enfermeras como referentes en 
cuidados, profesionales forma
dos durante años para hacer de 
las residencias entolllosseguros . 
y sanos". 

el cllvcjecimiento y la dependen· 
cia deben diseñarse desde la serie· 
dad, teniendo en cuenta la com· 
plejidad de los cuidados, por lo 
que debe tenerse muyen cuenta 
las competencias p rofcsionales 
atribuidas por Ley a los Gradua· 
dos de E,nfe rmerla. 

El Colegio de Enfermeria de 
Segovia se su.m3 as! al posicio· 
namientoen C(lntradeestenuevo 
módulo tanto del Consejo Gcne· 

. ral de Enfermcrla como d e otros 
colegios profesionales de Enfer
meria de España y de distintas 
sociedades cientificas de enfer
mería y no descarlan adherirse 
a las accioncs legales quedecidan 
cmprender .• 

El colectivo dcfiende que se de
tIC invcrtir para mejorar las pres
taciones y condiciones de traba
jo del personal de enfe rmería de 
estos centros. Insisten en que no 
bayque olvidar que "vi,'¡mos en 
un mundocon la población cada 
,·u más en\"Cjecida" y que las po. 
líticas p úblicas y las estrategias 
para el abordaje de la cronicidad, 
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SEGOVIA 

Segovia oferta 
19 plazas en 
especialidades 
hospitalarias 
paraMIR 
La provincia dispone de ocho puestos para la 
form"ación en Medicina Familiar y otros ocho para 
enfermería en la convocatoria en curso 

El ADELANTADO """',. 
... Segovia ofrece 19 plazas de 
Médico Interno Residente (MIR) 
en espcdalidades hospitalarias en 
la convocatoria que está en curso 
ypara laque se han llevado acabo 
los exámenes el pasado sábado 29 
de enero. Para la especialidad de 
MedicinadeFamiliaryCoInuni
taria la provincia segoviana podrá 

. recibir a ocho médicos en forma
ción, y paraJa residencia Enfer
mería cuenta con ocho puestos. 

En conjunto, Castilla y León 
suma una oferta de 697 plazas 
dentro del programa de forma
ción especializada por el sistema 

de residencia en el 2022 para es
pecialidades médicas, de enferme
ría, farnladao psicología. Más de 
un millar de aspirantes optan a los 
puestos en esta Comunidad que se 
lleva el6,6porciento de los pues
tos de la conmcatoda nacional. 

De los exámenes MIR, EIR Y 
FIR celebrados el sábado saldrán 
elegidos para toda España 10.634 
nuevos residcntes de formacióJl sa
nÍtaria espedalizada, un 3,8% más 
queen 2021; de ellos, 8.188 médi
cos, 1.822 enfermeros y 309 far
macéuticos. 

La Consejería de Sanidad de 
Castilla y León solicitó la acredi
tación exprés de otras 60 plazas " 

MARTES. !DE FEBRERO DE20l!i 

Imagen do archivo de un acto do blerwenlda a los residentes en el saJón de actos del Hospital do Segovla. 

en especialidades con más nece
sidad. La oferta para el 2022 es 
un 10,5 % más de plazas que las 
631 ofrecidas alas futuros espe
cialistas el año pasado yun 19,6 _ 
% más sobre las 583 de hace dos 
años, es decir, más de un 30 % de 
aumento en dos años. 

Por lo que se refiere a la oferta en 
las cspedalidades hospitalarias, la 
cifra alc.1nza las 353 plazas, con 
nuevasacreditacioneseincremen
to de la capacidad docente de los 
hospitales. Por áreas de salud, la 
ofertasereparteasí:Ávila9; Bur
gos 55; León 56; El Bierzo 8; .Pa
lencia 14; Salamanca 91; Segovia 

19; Soria 6; Valladolid Oeste 20; 
Valladolid Este 64; y Zamora 11 . 

En el caso de la especialidad de 
Medicina Familiar y Comunita
ria se ofertan 161 plazas. Nue\·e 
plazas de Medicina de Familiay 
Comunitaria son para Ávila; 26 
Burgos; 18 León; 7 El Bierzo; 12 
Palencia; 14 Salamanca; 8 Scgo
via; 15Soria; 20 Valladolid Oeste; 
20 Valladolid Este (15 Clínico y 5 
Medinadel Campo); y12 Zamora. 

Por laque se refiere a las seis es
pecialidades de Enfermería, Sa
nidad asegura que se hace ·otro 

. esfuerZo importante~ al incre
rncntardc 138 a 160 plazas. Para 

Enfermería Obstétrico-Gineco
lógica (Matrona) se destinan 22 
plazas; 26 para Salud Mental; 6 
para Enfermería del Trabajo; 91 
para la especialidad Familiar y 
Comunitaria; 13 para Enferme
ría Pediátrica; y 2 para Enferme
ría Geriátric.1. 

Por áreas, las 160 plaz.as defor
mación para Enfermería se dis·
tribuyen de la siguiente manera: 
7 Ávila; 23 Burgos; 21 León; 9 El 
Bierzo; 8 Palencia; 19 Salamanca; 
8 Segovia; 15 Soria; 19 Valladolid 
Oeste; 27Yalladolid Este (26 Clí
nico y una Medina del Campo); y 
4 plazas para Zamora .• 

Un nuevo envío de vacunas aporta 
4.680 dosis" para mayores de 12 años 

. . laComunidad,conelfindegaran
tizar el acceso equítatim ygradual 
alaprimerainoculaciónyposterior 
segundadosis,aJaesperadenuC\"a.S 
remesas pediátricas que permitan 
cubrir la pauta para todoestegru
po poblacional. 

ElADELAtITAOO 
Sf!3O ...... 

••• Un)luc\'Olotedevacunasfren
teal oovid·19 aportará ala provin
cia de Segovia 4.680 dosis, según 

. infornlÓ ayer la Consejería de Sa
nidad de Castilla y León. 

La Comunidad rccibe esta se
mana una nueva remesa vacunal 
de la comp.1ñÍa farmacéutica Pfi-

zer-Bkit\'Techquesuma89.520do
sis; de esta cantidad, 65.520 vacu-· 
nas corresponden a población de 12 
años ymayores, yel resto, 24.000 
unidades, al grupo etario entre 5 y 
II años, ambos" inclusi\1~. 

El reparto provincial del actual 
lote para población de 12 y más 
años de edad es el siguiente: Ávila, 
4.680 dosis (cuatro cajas, de 1.170 

sueros cada una); Burgos, 9.360 
(ocho); León, 1l.700 (diez); Palencia, 
4.680 (cuatro); Salamanca, 9.360 
(ocho); Segovia, 4.680 (cuatro); So
ria, 2.$40 (dos); Valladolid, 14.040 
(doce); y Zamora, 4.680 (cuatro) . 

Las 24.000 vacunas pediátri-
. cas se reciben en cuatro bandejas 
de6.000unidadescadauna,loque . 
supedita su reparto territorial sin 

que puedan tenerseen cuenta otros 
condicionantes para su posiciona
mientoinicia1; porcllo,sc distribu.}l! . 

una caja en Burgos, otra en León, 
unamásenSaJanlancaylaresta.nte, 
en Valladolid, indica la Junta. 

A partir de este reparto, la Direc
ción General de SaJ~ PúblK-a aten
derálasnecesidadesde\"3cunación 
infantil delas demás provincias de 

En Castillay León, la horquilla 
etariadeentre5yuañossuma,se
gún el Instituto Nacional de Esta
distica, l3B..981 pcrsonas,habiéndo-
seestabl«:ido paraesteroicctÍ\'OOOs 
dosis: Ávila, 9.315; Bmgos, 22.842; 
León, 23.487; Palencia, 8.595; sa
lamanca, 18.103; Segovia, 9.7()1; . 
Soria, 5.233; Valladolid, 33.847; y 
Zamora, 7.798 .• 
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SEGOVIA 

El Hospital sufre la muerte de· 
19 pacientes con covid en. enero 
La tendencia a la baja de la inddenda acumulada se consolida en la provincia de Segovia que presenta 
valores por debajo de la media regional y es la que mejor ev~ución muestra en la tasa sumada en 14 días 

P.BRAVO 
• saxJ/A 

••• Cerca de eumplirse dos años 
. desde el inicio de la pandemia del 

covid-19 sus efectos siguen prom
candodoloryarrojando cifras ne
gras. El primer mes de 2022 deja 
el luctuoso saldo de la muerte de 19 
pacientes con covid en el Hospital 
General, a los que bay que sumar 
la muerte de dos usuarios de resi
dencias de penonas mayores que 
también tcnían la infección. Fa1ta 
aún conocer lo ocurrido este lunes, 
31 de enero que quedará refleja
do cn el informe que hoy difunda 
Sanidad. 

Este balance provisional del mes 
incluye la muerte de tres enfermos 
mayores de 85 años en el Hospi
tal General este fin de semana, 
dos fallecieron entre el sábado y 
la mañana del domingo yotro en 
las siguientes 24 horas. En el hos
pital scgoviano han fallcddo 406 
personas desde marzo de 2020 y 
se ha entregado 2.206 altas, in
cluidas nueve dadas desde el pa
sado viernes hasta ayer a pacien
tes con covid. 

Porotrolado, en los últimos tres 
días los Servicios Epidemiológicos 
suman462 positivos: 201anotados 
el sábado, 127 el domingoyl34 el 
lunes. El número notificado el do
mingo es el más bajo des51e hace 
mes ymedio, concretamente el pa
sado 15 de dici~mbre cuando hubo 
108 contagios. En cuanto a los bro
tes acti\"Os, la provincia cuenta en 
estos momentos con 51 focos, con 
412 casos vinculados. 

Estos datos pronuncian la ten
denciadecrecientedelaincidencia 
de la sexta ola ·en la provincia de 
Segovia, que se ha acentuado es- . 
pecialmente e¡:¡los últimos días de 
enero después de sufrir una yerti
ginosa subida en navidades y hasta 
el13deenero. En estos momentos, 

Acceso al hospital que ha a.lcamado una OCUpaclÓfl total del 68% en planta y del 29% en u.el. 

Uno de cada cinc0 hospitalizados 
ha dado positivo en corona virus 

El Complejo A5istencial de Segovia atiende en el 
área de bospitalización a 50 pacientes que han 
dado positivo en las pruebas de cO\.¡d, 45 están 
en la cuarta planta del Hospital General ycinco 
en la UC!. Estos pacientes están ingresados en 
espacios aislados del resto para evitar contagios. 

Actualmente, los casos de personas con coro
navirus representan el20porciento del total de 
enfermos ingresados, es decir uno de cada cinco 
tiene cO\'id, sea o no esta la causa de su ingreso, 
ya que hay que recordar.que se da d caso de pcr
sanas que llegan al hospital por un accidente u 

otra patología no relacionada con la pandcmia 
pero al hacer la prueba dediagn6stico del coro
ll:wirus dan positivo y enrran en el protocolo es
pecífico de actuación. 

El nivel general de ocupación de las plantas del 
hospital está al 68 par ciento, con 221 camas en 
uso (45·por casos covid) de las 325 habilitadas. 
Las Unidades de Cuidados Intensivos están a 129 
por ciento con nueve puestos ocupados de los 31 
babilitados. En el caso espeCíficodelas UCI uno 
de cada dos enfermos críticos tiene la infección 
del SARS-CoV-2. 

Segoviacs la provincia que presen
ta la mejor situación deCastillay 
León, con las tasas de casos acu
mulados por debajo de las medias 
regionales y liderando, en sentido 

positivo,la de 14 días. La tasa de 
incidenciaacumuladadediagnos
tico hechos en H días se sitúa en 
2.545,83 por cada cien mil habitan
tes,la·más baja de la Comunidad 

que tiene una media de3.001,76. La 
incidenciaacumuladaensictc·días 
en la provincia ha bajado a 1.091,35 
casos, mientras que el registro glo
bal de la región está en 1.265,01 .• 

El Complejo 
Asistencial 
incorpora un · 
celador para el 
turno de noche 
ELADEUJlTADO 
f"WAA 

... LaSeecióndeSacyldeCGT 
Segovia anuncia qu~, tras un 
año dc reclamación, han con
seguido que se contrate un ce

· lador para reforzar el tumo de 
noehedentrodc1áreadeHospi
talizaci6n del ComplejoAsisten
cial que Mestaba muy mern13da 
de personal-o CGf remarca que 
seguirámanteniendoMapesarde 
laspolíticasdesegregación,que 
t~os los trabajadores son igual 
de importantes y necesarios pa
ra una asistencia de calidad-o 

Desde el sindicato explican 
que para lograr esta'contrata
ción han mantenido reunio
nes con diferentes directh'Os, 
así como con los trabajadores. 
'"En estos momentos tan duros 
de alarma sanitaria, todos los 
trabajadores y trabajadoras del 
hospital somos igual de impor
tantes e imprescindibles y for
mamospartedeunequipomul
tidisciplinar, de manera que la 
calidad asistencial sea un hecho 
y no solo la supremacía ye.xce
lencia dc uno o dos colectivosM, 
subrayan desde la Sección déSa
cyl de CGf Segovia .• 

La unidad móvil 
. hace 63 test en · 
Cuéllar y detecta 
cinco positivos 
E.A. =.'A 
... La unidad m.óvil desplazada 
ayerporlaJunlaenCuéllarpara 
la detección del oovid-19 ha rea
lizado 63 test de antfgenos, de 
los que 5 han resultado positi~ 
vos. Se trataba de la cuarta visi
ta programada a este municip\Q 
en laque ha sido lajornada con 
la que ba concluido la estancia 
del dispositivo cn la provincia .• 
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Tres fallecimientos 
en el fin de semana 
empañan la mayor 
contención de la covid 
A pesar del retroceso 
en la propagación 
de los contagios,la 
hospitalización en planta 
repu~ta ligeramente 
hasta los 45 ingresados 

C.B. E. 

personas con discapacidad, as! 
como en los domicilios, en par
ticular durante los primeros me
ses de la irrupción de la covid. 

Desde-el 19 de diciembre 
Esta sexta andanada parece re
mitir, al menos en lo que se re~ . 
fie re a la incidencia y la propa
gación explosiva que ha tenido 
desde el pas!,!-do mes de diciem
bre. Los datos de la Consejería de 
Sanidad de ayer así lo atestiguan, 
con la detección, en el cómputo 
conjunto de todo el fm de serna· 
na, de 462 nuevos positivos, un 
volumen de nuevos contagios 
conflfffiados a través de las prue
bas que se ha llegado aconcen
trar, e incluso rebasar, en tan solo 
24 horas en varias jornadas a lo 
largo.de las últimas dos y tres se· 
manas. El pico está en los 772 
que se diagnosticaron el día 6. 
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Dos de cada tres 
menoresdé12años 
de la provincia se 
han vacunado de 
la primera dosis 

C. D. I!. 

SEOOVIA. La provincia recibe 
esta semana un nuevo contin· 

. gente de anlivirales·de la far
macéutica Pfizer-BioNTech 
contraJa covid·19. La remesa 
llega con dos de cada tres me
nores segovianos de la pobla
ción diana establecida por la 
estrategia de vacunación de 
entre cinco yonce años Que 
han recibido ya la primera do
s is. Precisamente,-Ia Delega

.ción de la Junta de Castilla y 
León en Segovia concreta que 
en el nuevo envío destinado a 
la comunidad autónoma han 
un total de 24.000 vacunas pe
dlátrlcas, las cuales se recep' 
clonan en cuatro bandejas de 
6.000 unidades cada una. 

- SEGOV IA. El in ic io de l año está 
siendo luctuoso en la batalla que 
se libra contra la sexta ola de la 
pandemla del coronavirus. Este 
pasado fin de semana, el Hospi
tal General de Segovia ha lamen
tado tres nuevos rallecimientos 
de enfermos con covid, dos de 
ellos el sábado, segúl) los datos 
publicado en la jornada d~ ayer 
por la Consejería de Sanidad de 
la Junta de.Castill a y León. Des
de el comienzo de la crisis sani· 
taria, hace prácticamente dos 
anos, el complejo asistencial de 
referencia en la provincia ha re· 
gistrado 406 defunciones como 
consecuencia de la infección y de 
las complicaciones patológicas 
provocadas en los pacientes con· 
tagiados por el virus. 

La contención queda· patente 
cuando se echa la vista atrás,·ya 
que hay que remon tarse al1 9 
de diciembre como la últimajor
nada en la que hubo menos po
s itivos diarios. Aquella fecha se 
diagnosticaron 87 en plena ebü· 
lIición infecciosa. Y es que las 
dos últimas jornadas registra
das por la Consejería de Sa ni· 
dad en sus estadisHcas revelan 
134 y 127 contagios ratificados 
mediante las pruebas de detec
ción el domingo y el sábado, res
pectivamente. 

FUllE!ranos preparan el trastado de un féretro durante La pandemia. ó. COSTA 

AsI pues, a tenor de los datos 
de la plan ificación regional 
para el desarrollo de la vacuo 
nación fr enle a la cOvid, has
la la fecha e166% de los 9.761 
ni ños de entre cinco y once 
años inclusive tiene puesta la 
primera dosis y se eslá·a ex-

HI ritmo letal del pasada ene
ro se concentra sobre todo en las 
tres últimas semanas. Fue el dla 
9 cuando la Administración re
gional dio cuenta del primer fa
llecimiento del año relacionado 
con la en rermedad Infecciosa. 
Desde entonces el virus ha sega
do la vida de 19 personas en el 
compleja sanitario, a una media 
mortal de casi un deceso por día. 

Las cifras de la mortalidad que 
ha dejado hasta ahora tras de si 
el paso de las sucesivas olas de 
la pandemia eleva la cifra de 
muertes a 1.028 en toda la pro· 
vincia, sumadas las que han te
nido lugar en el complejo asis
tencial de la capital, en las resi
dencias de ancianos y centros de 

Otra compara tiva que de· 
mues tra la progreSiva pérdida 
de empuje en la propagación del 
coronavirus, a pesar de seguir 
siendo muy a lta, es que el ante· 
rior fin de semana las PCR lIe · 
vadas a cabo confirmaron 691 
nuevos positivos en la provin
cia. AsI pues, si se colcica el úl
timo fin de semana frente al es
pejo de su precedente ha habi· 
do un descenso de 229 casos. O 

LAS CIFRAS 

personas han rallecldo en tolal 
en la provincia desde el1 de 
marzo de 2020. 

defu nciones de pacientes con 
covid desde el1 de marzo de 
2020 en la provincia . . 

lo que es lo mismo, una reduc
ción de las transmisiones comu
nitarias de la covid del 33%. 

Pese a la iijclden'cia a la baja, 
. la presión asistencial en el Has· 

La unidad móvil de test de antígenos termina 
su misión con 1.141 casos detectados en un mes -

EL NORTE 

SEGOVlA. la unidad móvil contra· 
tada por la Junta de Castilla y 
León para realizar test de antíge' 
nos en las zonas de la provincia 
donde habla una mayor canta· 
giosidad de la sexta ola del coro
navirus acabó ayer su misión con 
el desplazamiento a Cuétlar, ia 
cuarta visila a este lugar durante 
el mes en el que ha llevado a cabo 

su trabajo este dispo::¡i tivo. Du
rante su última jornada, el equi
po ha efectuado 63 pruebas rá
pidas, de las que cinco han resul· 
tado positivas en contagio·por ro
vid. As! pues, la tarea itinerante 
de acotar la infecciosidad de la 
sexta ola se da por concluida con 
un total de 1.141 casos ratifica
dos en los di(erentes desplaza
mientos por la prOvincia que ha 
hecho la unidad móvil. 

Estos dispos itivos acaban su 
·trabajo tras confi rmarse una re· 
ducclón s ignificativa del núme
ro de positivos diagnosticados a 
través de las pruebas que llevan 
a cabo y de la menor cantidad de 
personas que acudían a cada una 
de las convocatorias, según in· 
forma la Delegación Territorial 
de la Junta de Castilla y León en. 
Segovla. Este recurso se puso en 
marcha el pasado 4.de enero con 

pital General se mantiene. No 
solo no baja la cantidad de per
sona ingresadas con covid, sino 
que aumenta ligeramente. Este 
fin de semana se ha pasado de 
43 a 45 internamientos dentro 
del saldo de·salidas por altas con· 
cedidas y nuevas hospilalizacio' 
nes. Ocho pacientes han sido in
gresados el último fin de sema
na en el complejo sanitario. ·La 
buena nueva es que son un ter
cio de las hospitalizaciones que 

. hubo a lo largo del fin de sema
na anterior, que sumaron 18. 

Por o tra parte, esa presión 
asistencial continúa intacta en 
la Unidad de Cuidados Intensi
vos (UCI). Según la información 
de la Junta, hay cinco enfermos 
con ccivid con diagnósticos cri
ticas que siguen requiriendCfla 
atención especializada del equi· 
po de intensivistas . 

la toma de muestras a lo largo de 
tres jornadas en-el apa rcamien
to interior de la Biblioteca Públi
ca de la capital segoviana. A par
tir de ahí ha recorrido diversos 
puntos de la provincia. AsI, ha es
tado en El Espinar dos veces; en 
Carbonero ell>layor ha recalado · 
en tres ocasiones; las mismas que 

' ha visitado Nava de la Asunción. 
Asimismo, se desplazó en dosjor
nadas distintas a Cantalejo y La 
Granja de San lIdCfonso, además 
de las cuatro intervenciones para 
realizar test de antlgeno::¡ erec
tuadas en CuéJlar. Sus profesio- · 
nales han heCho un total de 4.856 
.pruebas. Si se atiende a la canti· 

pensas de empezar a adminis
trar la segunda inoculación. 

Asimismo, la Junta indica 
que el envio de antivirales de 
esta semana también contie
ne suero para la población de 
má,s de doce años, tanto para . 
los rezagados como para avan· 
zar en la aplicación de la do
sis de re fuerzo en aquella po
blación que lo necesita al ha
ber transcurrido el pe.riodo de 
tiempo adecuado desde la úl
tima inyección. En cuanto a la 
distribución diseñada Por los 
responsables de la gestión sao 
nitaria, a la provincia le corres
ponde un lote,de cua-tro cajas 
de v.acunas que no son pediá
tricas, lo que equivale a 4.680 
unidades vacunales. 

Hasta ahora, casi" e146% de 
la pOblación residente en la 
provincia tiene puesla la ter' 
cera dosIs de refuerzo. 

dad de casos que se han diagnos
ticado gracias a esas analllicas, 
el nivel de posltividad arrOjado 
por el trabajo desarrollado por 
las unidades móviles en la pro
vincia es del 23,4: Es decir, que 
casi una cuarta parle de los test 
ha dado positivo en contagio por 
coronavirus. 

-En todo momento se ha trata
do de re rorzar la capacidad de 
aquellos centros de salud Que pre
cisaban de esta labor de apoyo"" 
esgrime la Delegación de la Jun' 
la de Castilla y León en Segovia, 
que agradece la colaboración preso 
tada por los ayuntamientos para _ 
hacer posible este despliegue. 
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Detenidas en 
Arévalo CAvila) ocho 
personas por asaltar 
una vivienda 

La Guardin Civil hadetenido a 
ocho personas en la lot.llidad . 
abulense de Arévalo como su
puestos autores del asalto a un 
domic:ilioyagredir asuscuatro 
moradores, quienes precisaron 
de atenci6n médic.1. Los hechos 
seprodujeronenlamadrugada 
del sábado y tiene su origen en 
unestab!ecimientopüblkodon
dese habían producido algunos 
altercados como consecuencia 
de una '~lea' entre las víctimas 
y los supuestos agresores y las 
víctimas, quienes asaltaron el 
domicilio para 'saldarcuentas' .• 

Localizan el cadáver 
calcinado de un 
hombre tras arder~u 
casaen Le6n 

Las labores de büsquedn Jle\'a~ 
das acabo cn la vivienda que es
te martes sufri6 un incendio eu 
lalocalidad leonesa de Las Bo
das, en el municipio de Boñar, 
concluyeron a primera horo dela 
taroedea)"cr con lalocalizaci6n . 
dclcadá\"crcaJcinadodesurno- . 

. rador.Setratadeunhombrede 
50 años y aún ~ontinúan abier
tas las im"CStigaCiones para es
clarecer las c.1usas del fuegoque 
se inici6 en la casa y se propag6 
a una na\-e agrícola próxima, en 
cuyo interior había un \'ehículo 
y alimento para animales .• 

El Seprona, el GEJls 
y pel:ros adiestrados 
trab3jan para 
encontrar a Esther 

El Servicio de Protecci6n de la 
Naturaleza (Scprona), el Grupo 
Especial de Actividades Suba
cuáticas(GEAS)yperrosadies
trados se sumaron este martes 
a las labores de búsqueda pa
raencontrar a Esther L6pezen 
Tra.spinedo, Valladolid,desapa
recida el 12 de enero. Por otro 
lado,losagentesde la Guardia 
Civil siguen la in\-estigaci61l a la 
espera de los resultados de los 
análisis que efcdúa el Servicio 
de Cri minaHstica sobre mues
tras recogidas en la casa de la 
única persona detenida por su 
supuesta implicaci6n, aunque 
también dirigen sus averigua
ciones a otro hombre, _ . 

El consejero de Sanidad justifica 
su reunión con Ambuibérica 
Alejandro Vázquez alega que tuvo un encuentro con el representante de esta empresa de 
transporte sanitario para tratar lás quejas remitidas por los usuarios en torno el servicio que prestan 

.. _ El consejero de Sanidad de 
Castilla y León, Alcjandroyáz
quez (PP), reronoci6 que el pasa
do 23 de dicieOlbrese reuni6 con el 
representante deunacmpresacon
cesionariadel transportesanitario 
regional para tratar l~ quejas que 
hay por carenciasen el servicio que 
prestan, y rest6 importancia a que 
la cita no figurara en su agenda, 
como obliga el código ético para 
los altos cargos. 

El candidatodeCiudadanosala 
Presidencia dela Junta, Francisco 
Igea, afirmó estelunes en el. primer 
debateelectoraldelacampañaque 
AJejandro Vázquez habla vulnera
do el código ético al reunirse con 
un directivo deAmbuíbérica, una 
de las posibles empresas licitadoras 
a1 contrato de trans~rtesanita rio 
de 800 millones, yno incluirlo en 
la agenda pública. 

El cons~J8fO de Sanidad, AleJandro Vazquez. 

A raízde esto, Vázquez, que es ca
beza de lista del PP por Burgos a las 
elettiones del 13 de febrero, respon
dió que su reunión con el represen
tante de esa empresa fue porque es 
el concesionario de un transporte 
sanitarioconqucjaspor-carencias 
y problemas de] servicio". 

semanas que lleva en ese puesto se 
ha reunido con decenas de perso
nas por -el catástrofe ~e gesti6n" 
que encontró 

Retirar mascarillas en exterior 

"Lareuniónfueconeladjudica
tariode un serviciodetransportcs 
sanitarios, no con u n licitador, por
que no hay concurso coO\"OCado·, 
defendió el consejero. A su vez, res
tó importancia al hecho de que la 
reunión no figurara en su agenda 
pública, y sostuvo que en las cinco 

En el dla de ayer el presidente 
de la Junta y aspironte 'popular a 
la reelecci6n, Alfonso Femández 
Mañueco, había avanzado que el 
consejero de Sanidad darla ·135 ex
plicaciones perti nentes" sobre es
te encuentro. No obstante, aseve
ró que la explicación que dio Jgea 
de la situaci6n -no se corresponde 
con la reaJidad"y "no hay ningún 
proceso abierto de licitación· del 
transporte sanitario, refiri6._ 

ElpresidentedelaJuntadcCas
tillar León y candidato 'pepu
lara lareelección,AlfonsoFer
nández Mañueco, apost6 ayer 
en un acto de ca:mpana en Pa
Icnciaporretirar, -a ni\"Cl perso
nal" el uso obligatorio dela mas
carilla en eA1:eriores: -Va siendo 
hora de que "ayamos pensando 
en hacerlo", determin6, aunque 
matiz6queestadecisi6nseha
brádetomar-previosinformes 

UCCL respalda el programa de 
movilidad de jóvenes agricultores 
propuesto por la Junta 

___ La Un ión de Campesinos de 
Castilla y León (UCCL) está par
ticipando en el programa de mo
vilidad en el sector agrario pro
movido por la Junta d e Castilla y 
León, dondese permitc, de forma 
prioritaria,quej6wnesagriculto
res y ganaderos, así como mujeres, 
puedan adquirir conocimientos in 
situ en explotaciones de referen
cia dentro del territorio de Casti
lIayLeón. 

Estasestanciasseenmarcanen 
el programa de movilidad de la 'Es
trategiadeemprendiinientode la 
mujer ru ral en los ámbitos agra
rio y agroaJ imentario 2021-2023' 
yen el 'Plan de~culturayGa
naderfa Jo\-en de Castilla y León 
2021-2023', que surgen para dar 
re.spuesta a las necesidades de ad
quisicióndeconocimientosdesde 
un enfoque práctico. 

La estancia, con una duración 
enlre cinco y 15 días. ayuda a que 
los j6venes se fam iliaricen coil 

el t rabajo y las técnicas nib in
novadoras y respetuosas con el 
medioambiente típicas de su ac
tividad. 

RIITENER TALENTO 
Para este programa de movilidad, 
UCCL está seleccionando tanto a 
los posibles "j6\-enes agricul tores y 
ganaderos· como a las e:~:]llo t acio

nes que se collSideran de referen
cia. Con este programa se les ofrece 
el acceso a la formación práctica 
para que los participantes tengan 

tknicos·yquesu~raseba
Sl\ en com·ersaciones tanto con 
profesionalesdelaConseríade 
Sanidad, liderada por Alejandro 
Vázquez, como con trabajado
res sanitarios. 

De este modo, j u stificó el 
anuncio -por el alto grado de 
vacunaci6n, la situaci6n epi
demio16gica y II! inmu niza
ci6n conseguida por la "arian
te ómicron·. 

la oportu nidad de adqui rir y con
solidar, en explotaciones de Casti
lla y León, conocimientos que pue
dan posteriormente aplicann el 
desarrollo de su propia actividad. 
Adcmás,sepretenderetenertaJen-
10, generar oportunidades de em
pleodecalidadyconseguirmejo
rarlaorientaci6nygesti6n t&nica 

. yccon6mica de las e.'\!plotacioncs 
tlgrarias dela Comunidad. 

'"Desde la UCCL creemos que 
puede ser u na experiencia p rO\-e
chosa para ambas par tes, ianto 
{Xlro las e.qJlottlciones de acogida 
como para los participantes, yen 
el caso de los j6venes que se van 
a incorporar, esta realización de 
'Erasmus agrario'les sirve como 
criterio de baremación y obtcncr 
hastllsiete puntos más en su in
corporación-, defendieron en u n 
comunicado .• 
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Las comunidades piden el fin 
de la mascarilla en exteriores 
El PSOE se queda solo en su defensa de una medida que el resto de Europa" ya está eliminando" 

AGEllctAS 
1~.A()f{D 

••• Castilla y León, Castilla~La 
Mancha, Galicia y Madrid se pro
nunciaron ayer de nue\"O a fa\"Or de 
ir retirando el uso de las mascari~ 
lIas en exteriores al no ser necesa~ 
rias ante el descenso de crmtagios 
de covid en las últimasjornadas, 
una medida que, la ma)"Orla, cree 
que debería ser abordada por la 
Comisi6n de Salud Pública de rOl'

ma inmediata. Las declaraciones 
de los lideres autonómicos sobre 
la ~necesaria· eliminaci6ndel uso 
de las mascarillas en el e."\1:erior se 
producíanademáslamismajoma~ 

da en laqueel Congresovotabael 
decreto ley que contempla la obli~ 
gatoriedad de su lISO, un decreto 
que salia adelante gracias al apoyo 
de algunos socios de investid!lra 
"del Gobierno, como el PNV, que 
\"Otaba sí, y a abstenciones como 
ladeERC. 

Los responsables sanitarios de 
Castilla-La Mancha anunciaron 
ayer que en la próxima reunión de 
la Comisión de Salud Pública (sin 
fecha por el momento), que reúne a 
los tOOl.lroS sanitarios del1finiste
rio y de las comunidades, propon
drán la eliminación del uso obliga
torio de la mascarilla en las ealles. 
as! como plantearán la reducci6n 
de cuarentenas de infectados por 
covi.d-19, un debate en el queel pre

. sidentedelaComunidad,Alfonso 
Fernández Mañueco, deta1l6 que 
su posición se basa en lo quele tras~ 
ladan·lostécnicosdelaConsejeria 
de Sanidad, por lo que pidió que 
esta cuesti6n sea abordada de nue~ 
\"0 en el Consejo Intertcrritorial en 
lugar de que sea el presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez, quien 
haga anuncios. 

En Madrid, el consejero de Sa~ 

nidad, Enrique Ruiz Escudero, 
asegur6 que no ve ~necesario~ el 
uso obligatorio de la mascarilla cil 
exteriores, sah"O cuando hay aglo~ 
meraciones ocuando no se puede 
nlantener la dist..1.ncia de seguri
dad de 1,5 metros. 

La mayoría de paises de la 
Uni6n Europea han empezado la 
dcsescalada d e las rest rieciones 
del coronavirus, pero España aún 
va en direcci6n contraria, pese a 
las declaraciones de la ministra 
Da rias calificando 1 a conval ida~ 
ción del uso de la mascarilla co~ 
mo algo -temporal-o L.'l. ministra 
de Sanidad sostiene que, pese a 
habersedoblcgado la curva de la 

La mInIstra de SanIdad, Carolina Dalias, ayer. ~~u 

sexta ola, los niveles de trasmi~ 
sión aún no sori los adecuados 
para comenzar a levantar esta 
medida que -dijo ayer~ ~fue una 
petieióp. ma)"Oritaria en el Con~ 
sejo Interterritorial de Salud con 

las comunidades autónomas·. 
Mientras, y coincidiendo con la 

reducción de contagios por covid, 
el Tri\:iunal Superior del Justicia 
del País Vasco resolvi6no autori~ 
lar la ampliaci6n hasta el ]4. de fe~ 

, FEIJÓO PIDE SER 
"ESTRICTOS" CON 
EILAEI'lINTERIORES 

Elpresldente delaXunta, 
Alberto Núñez FelJóo, apostó 
por"relaJar"eJ uso deJa 
mascarilla en exteriores, 
slempreycuandosecumpla 
ladistanc1ayquenohaya 
untránsltolntensode 
personasen la calleyse use 
sle mpre e n las interaccIones. 
Además,advirtiódeque 
esta "relaJación" debe Ir 
acompanadadeunuso 
."estrlcto" en los interiores, 
conlaventilac1óncomootra 
delasclaves para evitar 
contagIos. A preguntas de los 
medlosayercolncldiendocon 
lavolaclón en la Cámara Baja 

. sobreel uso delasmascarll1as 
en exterior, el mandatario 
gallego recordó queeste 
elementodeprotecclónse · 
ralomóen las Navidades, 
periodo de aglomeraciones y 
decomprasmasivas,juntocon 
especiáculos.Galic.1aestuvoa 
favordeestacuestlÓn. 

brero de la e."cigencia del pasaporte 
covid en bares, restaurantes y loca~ 
les de ocio nochlrDo, rechazando 
también su uso en hoteles y salas . 
de juego, como había plantcado el 
Gobierno Vasco .• 

El Gobierno saca adelante el 
decreto pese las abstenciones 
El Gobierno consiguió sacar ade
lante,con 162 a fa\"Or, ]53 en con~ 

tray 28 abstenciones, la convali~ 
·dación del Real Decreto-Leyque 
recoge la obligatoriedad del uso de 
las mascarillas por el gran incre
mento de casos durante la se.>cta 
oladelapandelll.iadeCOVID-19, 
pese a las críticas de la oposición 
y de sus socios parlamentarios. 
Duranteeldehatedelaconvalida
ción de la norma, celebrado aycr 
en el Congreso deJos Diputados, 
las fuerntS políticas que apoyaron 
tradicionalmente al Ejecutim du
rante esta legislatura avanzaron 

que no se opoii.drán a la convali
dación del dccreto, peTO no tan~ 
to por confianza en la medida~ 
consideran en su mayoriaqueno 
es efectÍ\'a en la sexta ola~, sino 
porque el Gobierno meti6 otros 
asuntos como la revalorización de 
las pensiones con el IPCde 2021, 
10 que dificulta el \"oto cn contra. 

La norma, que ahorasetrami~ 

tarácomo Proyecto de Leypor el 
procedimiento de urgencia tal y 
como se ha acordado este mar~ 
tes, establece el uso obligatorio de 
mascarillas para las personas de 

. seis años en adclante en cualquier 

cspacio cerrado o al aire libre de 
uso público o que se encuentre 
abierto al público, así como en 
los medios de transporte públi~ 
coso El tc.>cto también establece las 
e.xccpciones a esta obligatoriedad, 
como puede ser durante la prácti~ 
ca de deporte individual o deac~ 
tividades en el exterior; siempre 
que se mantenga una distancfa 
mínima de 1,5 metros ton otras 
personas no eonvivieriles. Ade~ 
más, el Decreto contiene actua~ 
lización del IPe delas pensiones 
no contributivas, mínimas o de 
viudcdad, netre otras .• 
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Hipra dice que su 
vaclUla es mejor 
que la de Pfizer 
ante ómicron 
AOEI:cu.S 

~'.>.DR:D 

••• La vacuna españoJacontra 
la covid que desarrollan los la
boratorios Hipra, cuyo visto 
bueno definith"O se cspera pa
ra ma)"O, muestra mejor resu lta-. 
do frente a la variante ómicron 
en las dosis de recuerdo que la 
delaftrnlaPflZer,segúnlosda~ 

tosquearrojanactualmentelos 
ensa}"Os cHnicos. La directora 
de Investigación Desarrollo)' 
Registros de la compañia con 

- sede enAmer(Girona), Ella To~ 
rroella, confinnó esa informa~ 
ción tras recibir la autorización 
de la Agencia Española de Me~ 
dicamentos)rProductosSanita
rios (Aemps)para inieiar la fa~ 
se III de losestudios. Torroel1a 
confia en que la vacuna de Hi
praobtengael próximo mes de 
llia)"O el visto bucno defmiti\"O 
de las autoridades para proce~ 

der asu comercialización. 
Deesa superioridad frente a 

Pfizer, explicó que, en los estu~ 
dios de la antcrior fase, se rea~ 
lizóla comparación con uno 
de los refuerzos autorizados y 
se escogió para ello el que; ~a 
nivel emopeo, se considera de . 
referencia~. Reveló que las au
toridades europeas solicitan 
a quienes desarrollan vacu~ 
nas ~de nueva generaciónM que 
demuestren que las suyas son 
mejores que I.as que están en el 
mercado frente a variantes "y, 
con ómicron, haydatos quein~ 
dican una c.1p3.eidad de generar 
anticuerpos superior a Pftzer~, 
ycxprcsósu satisfacción por la 
autorización para quela vacuna 
de Hipra entre en ensaro díni~ 
co de fase 111. . 

Los co1utOlios 
pueden ayudar a 
reducir el covid 

Un estudio realizado por la \hu
wrsidad de Valcncia y por Dcn
taid Research Center, demues
tra que la acción antiviral del 
Cloruro de Cetilpiridinio, un 
compucsto químico prcsente 
en algunos colutorios, rompe 
la membrana del covid,lo que 
tendrla como consecuencia que 
el virus rebaje su capacidad de 
infectar las células hwnanas .• 
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Científicos españoles listan los 
farmacos que reducen el covid 
Los compuestos identificados podrían frenar la respuesta inflamatoria y disminuir la mortalidad 

. .... GEHCllS 

",..,I,ORO 

••• Investigadores del Centro 
Nadona 1 de 1 nvest igaeiooes On
col6gicas (CNIO) hicieron una 
li sta jerarquizada de compues
tos capaces de frenar la respues
ta inflamatoria del organismo, 
lo que podria ayudar a redudr 
la mortalidad en los enfermos 
más g raves de covid-19 y a los 
pacientes de otras patologlas en 
las que interviene el fen6meno 
infl amatorio, La inflamaci6n 
cs un a respuesta del organismo 
parn combatir los pat6genos pe
ro en ocasiones es desmesurada 
y generalizada y puede agravar 
una patología e incluso causar la 
muerte. Esta respuesta excesi
va se conoce como -tormenta de 
citoquinas· y est á causada por 
un as proteínas del mismo nom
bre{citoquinas), que enyfan una ' 

. señal al sistem a inmunitario pa
ra que se active. 

De becho, -esta respues ta es la 
que frecuentcmente mata a los 
afectados por SARS-CoV-2 y no 
tanto el virus en 51·, recuerda Ós
car Fernández-Capetillo,jefe del 
Grupo de Inestabilidad Gen6-
mica del CNIQ y autor principal 
del listado que se public6 ayer en 
la revista Scientific Reports. La 
lista recoge todos los ¿ompues
tos capaces de frcnaresta tem
pestad química que, en los casos 
m ás gra\'cs de covid-19, provoca 
el fallo respiratorio asociado al 
Síndrome de Distrés Respirato
rio Agudo, la principal causa de 
muerte por covid-19 promovida 
por una tormenta de citoquinas. 
Con el objeti\'O de encontra r ·an
tídotos·, los investigadores uti
li zaron los estudios cientlficos 
que surgieron a pa rtir de abril 
de 2020 yque identificaban los 
cambios de expresi6n de genes 
dc 111$ células del pulm6n de los 
pacientes con SARS-CoV-2 que 
morlan por una tormenta de d
toquinas. 

COMBATJRLAMORTALIDAD 
Esta premisa sirvi6 para buscar 
en la ba se de datos Dlnnectivi
ty Map, de] Broad Institute(un 
centro de im'cstigaci6n del MIT 
y la Universidad de Harvard), 
que contiene los cambios en la 
expresi6n génica que inducen 
cerca de 5.000 compuestos, in
cluyendo todos los medicamen
tos aprobados para su uso cHni
co. El objetivo era identificar los 
compuestos capaces de inducir 

Una lIaba/adorade una plantada ptodocclón de fánnacos. 

cambios en ]a cxpresi6~ de ge
nes opuestos a los que se obser
van en los pacientes de covid-19. 

MEI estudio predice que los 
glucocorticoides como la de."a
metasonl1 de~erl8n ser efectivos 
para combatir la mortalidad en 
los pacientes de covid-19-, que 
son algunos de los medicamen· 
t os que se usan en los h ospit a-

les para combatir la muerte por 
covid-19 , destaca Fe rnández· 
Capetillo. Los autores también 
identificaron que los inhibido
res de la proteína MEK, que se 
usan en t rl1tamientosonco16gi
cos, .tienen un fuerte efecto an
tiinflamatorio. 

En esesentido, advierten de 
que cualquier terapi a basada en 

fármacos antiinflamatorios
incluidos los glucocorticoides
debe limitarsc a las fases tar
días y severas de ~ovid-19, ya' 
que el uso de terapias antiin
flamatorias a l inicio de la en
fermcdad puede limita r la efi
cacia del sistema inmune en su 
lucha contra ]a infección p or 
coronavirus,. 

La diferencia de casos por sexos 
se mitiga eh edades avanzadas 
El estudio también descubri6 que 
las honDonas femeninas podrian 
combatir la tormenta de citoqui
nas, loquepodriaoontribuira en
tender por qué los hombres su

- freu una mayor severidad de la 
patología y "seria consecuente 
con el hecbo de que la diferencia 
de mortandad por se.\":o se mitiga 
eu edades avanzadas, cuando ya 
aparece la menopausia y los ni
\'e]es de estr6genos disminuyen", 
e.xplica Fernández.-Capetillo, El 

trabajo, queda una visión panorá
mica de las drogas con potencial 
paraoombatir la tom\enta decito
quinas, se puso a Ii uales de 2020 
en un repositorio público y"prác
ticamente todas las moléculas que 
en su momento predijimos, han 
sido validadas en tlflbajos poste
riores por otros grupos·, indicael 
investigador. Finalmente, ellista
do identifica medicamentos que 
potcncialmente podrla n agravar 
la se\"Cridad de la tormenta deci-

toquinas y que, por tanto, esta
rlan contraindicados cn los pa
cientes de oovid-1.9. El estudio ha 
sido posible, en gran medida, gra· 
cias al trabajo de Laura Sánchez
Burgos,de la Unidaddc Bioinfor
mátkadel CNIO,quicn, -durante 
lomásdurodelconfmamientoen 
Madrid, recurri6aapro:.-imacio
nes computacionales para poder, 
desde casa, scr de ayuda e inves · 
tigar en problemas asociados al 
SARS-DlV-2", de~aca .• 

lUUCOI.ES, t DE FEBRERO DE tOtt 

La UE aplicará la 
.caducidad del 
Certificado Covid 
a nueve meses 
At:EIlct.t.$ 

""""""'""" ••• Los p."l[ses de la Uni6n Euro.! 
peaaplicarán a partirdchoy la 
revisi6n de las condiciones del 
Certificado Covid de la UE de 
modo que caducarán a los nue
ve meses aquellos documentos 
expedidos a pacientes con pauta 
complc.tadevacunaci6Ilcontra. 
el ooronavirus que en ese. tiem
po nohayan recibid9 unadosis 
derefucrLO, El reglamento que 
establcce una validez máx..ima 
dc 270diasparaloscutificados 
queooillcluyanunadosisdere
fuerzo ticne efecto en el llama· 
doCertifkadoDigital deta UE 
que permitc a los curopeOs que 
dispongan de este titulo \'Íajar 
ent re Estados m iembros srn 
restricciones añadidas como 
cuarentenas o test diagnósticos. 

La nonna selimitaal use que 
se p~e\-é para proteger la libre 
circulación entre países del es
pacio sin fronteras Schengen, 
pero no tiene efccto en las re
gIas que cada gobierno nadonal 
o regional haya querido asociar 
dentro de cada Estado .• 

Confirmado: las 
vacunas son 
efectivas contra 
las variantes 
AQEHcu., 

"~ 

••• La respuesta inmunita
ria que generan las vacu nas 
contra el SARS-CoV.-2 es su
fiCie ntemente potente y va
riada como pa ra responder 
de manera efectiva contra , 
la ómicron yotTas variantes 
del virusdc1 SARS-CoV-2, sc· 
gún sendos estudios del Cen
t ro Nacional de M jcrobiologia 
del Ifl stitutodeSalud~a, rlos 
111 de Madrid. 

El primero, publicado hace 
poco más dos meses, sostiene 
que la respuesta inmunitaria 
de los linfocitos T citot6xicos 
generada por las vacunas dis
ponibles es lo bastante poten
te y variada como para res
ponder de manera efectiva 
contra todas las variantes del 
virus. El segundo, que acaba 
de publicarse, sugiere además 
que la protecci6n inmunitaria 
celul ar citot6xica·y auxilia r 
generada por las vacunas no 
se ve afectada por la variante 
6m icron, Ambas investigacio
nes pretendían evaluar la efi
cacia de las vacunas .• 
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Castilla y León sumó ayer 
4.590 nuevos positivos 
-y 18 muertos más' en 
hospitales, además de tres 
decesos en residencias 

entre los SOylos 79 años. Los ni
ños son los que más se oontagian, 
los que máS tarde pan empezado 
a anunciar su posible pico paridé-

· mico y el siguiente grupo más afec
tado es el de los treinlaneros, con 
4.450 positivos por cada cien mil 
habitantes de dicha edad. Es de· 
cir, probablemente el colectivo de 
sus padres. También la cuarente
na tiene un dato importante, el de 
3.840 casos, prácticamente igual 
que entre los 12 ylos19añosyes 
el cuarto grupo etario más afec: 
tado actualmente. 

Aún as!, todas las señales ha-

Un nloo recibe la vacuna contra la covid-19 en Valencia el pasado mes de enero. ~HH1./.EVROI'A PRE.$S 

· blap 'de descenso. La incidencia 
de covid a 14 días mantiene su 
calda un d(a más hasta 105 2.870 
casos, 131 menos que el lunes y 
1.080 por debajo de los niveles 
de 'una semana antes. Un descen
so del27 ,3%. El repaso de la tasa 
semanal consolida también la La covid se desplaza y duplica entre 

los menores de 12 años en un mes 
· tendencia a la baja hasta los 1.180 
contagios por cien mil habitan
tes, 85 menos que la jornada pre-

· via y un :l8,5% por debajo del 
martes anterior, cuando se regis
traron 1.651 casos. En cuanto a 
la positividad, sigue alta en el 
41,59% y el número reproducti
vo básico que sirve para medir la 
capacidad transmisión se man
tiene, tal y como es deseable, por 

' debajo de la unidad. 

El 6,2% de los 'niños 'se 
han contagiado en la 
última quincena, el triple 
que los enfermos 
de grupos etarios 
de más de 50 anos 

ANA SANTIAGO 

VALLADOL1D. Los menores de Cas-
· tilla y León se fueron de vacacio

nes de Navidad con una inciden
cia acumulada por cada cien mil 
peque.ñQs de 1.468 positivos en 
el caso de los menores de 12 anos, 
y de 1.055 entre dicha edad y los 
19, y volvieron a clase con unas 
tasas de 3.838 en el primer gru
po etario y cuatr9 veces más en 
el segundo, en los de la ESO y ba
chillerato. hasta los 4.533, según 

· los datos del f\tin istetio de Sani- . 
dad. Y en estas edades, la pande
mia ha ga.nado afectados desde 
comienzos de año mientras las 
demás generaciones, a mediados 
de enero, comenZaron ya a regis
trJlr un descenso continuado y 
una mayor distancia cada vez con 
los datos de los más pequeños, 
espécialmente con los menores 
de 12 años. Realmente se hace
bada entre los escolares. 

¡.,os menores de 'edad arranca· 
ron el año con 2.961 afectados 

· por cien niños con m!,!nos de 12 
· años, y desde dicha edad hasta 

los 19, parecido, con 2.762 por la 
misma población. Ambos grupos. 
se dispararon hasta superar' la 
primera quincena del mes con ' 
5.119 y6.224 enfermos, respec
tivamente. Pero mientras este se
gundo grupo etario comenzó des-

Incidencia acumulada en 14 dfas por grupos de edad en Castilla y León 
- Meoos de 11 años - 12.1 19 - 20.129 - 30.139 -40~49 - 50.159 - 60.169 -70~79 - Masde80 
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de entonces el descenso en con
tagios, el de los más pequeños ha 
seguido al alza durante todo el 
mes de enero hasta duplicar y al
canzar tasas, en los últimos dias, 
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de entre 6.691 y 6.238 positivos. 
La pandemia se ha desplazado 
hasta los pequeños estudiantes 
de Educación Primaria, hasta el 
punto de que triplican los datos 

La primera vacuna española entra 
en fase definitiva de ensayos clínicos 

ÁLVAROSOTO 

NAORIO. La Agencia Española de 
Hedicamentos y Productos Sao 
ni!arios (Aemps) autorizó ayer 
que la vacuna española de 'Hipra 
contra lacovid-19 pase a la defi
nitiva fase-tres del ensayo cHni-

ca, la previa a su aprobación y ' 
comercialización. En esia terce
ra etapa "se verifican de farma . 
robusta los aspectos de seguri
dad y eficacia del fármaco~, 'es
pecifica la Aemps, dependiente 
del Ministerio de Sanidad. 

El ensayo continuará ahora en 

t j(tl . J 

16 23 30 
Foo. 

de transmis ión de los mayores 
de 80 años y superan con creces 
el poco más de millar y medio de 
afectados por cien mil habitan
tes que actualmente se constata 

Con respecto al dato del dla, 
Castilla y León sumó ayer 4.590 
nuevos diagnósticos y 18 falleci
.dos más por covid en los hospi-

· tales en una sola jornada y tres 
muertos más en las residencias 
desde el pasado viernes, según 
el parte semanal del sector. 

En cuanto a la ocupación has· 
pitalaria, el coronavirus acapara 
el 13,26% de la capacidad de in
gresos en planta yeI26,67% de la 
de UC!. La presión asistencial se 
mantiene estable con un ligero 
descenso en ambos servicios. Ayer 
habla 897 hospitalizados de ellos, 
104 en Criticos. Los casos de infec
tados en las residencias suman 
21.941, de los que 19.059 supe
raron'la infección. Actualmente, 
hay 20 aislados con síntomas com
patibles, y 1.235 que cumplen la 
cuarentena preventiv~. . 

17 hospit{lles y en él participa'.. ' sultados muy satisfactorioS" en 
rán unos 3.000 voluntarios ma- las fases previas de los ensayos 
yores de 16 años que deben ha- . y expHcó que puede ser usada 
ber recibido las vacunas autod' como "dosis de refuerzo .. de los 
zadas (Pfuer, Moderna, AstraZe- compuestos que ya se utilizan. 
neca oJanssen) o la'pauta com- La compañía, que prevé que . 
binada desde hace como mlni- la Agencia Europe;¡. del Medica
mo tres meses. También pueden mento (EMA) dé su visto bueno 
formar parte del estudio persa- a la vacuna en el segundo tri· 
nas que se hayan recúperado de . mestre de este año, ha plantea
la covid hace más de un mes. do producir hasta 600 millones 

La minlstra de Ciencia, Diana de dosis durante 2022 y llegar 
Morant, adelantó el lunes que la incluso a los 1.200 millones en 
vacuna de Hipra ha obtenido-"re- 2023, 
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El pasado enero se convierte en el quinto mes 
más mortífero de·lapandemia en la provincia 
Los 19 fallecidos con 
covid en el Hospital 
son más que todos 
los que se lamentaron 
en los últimos siete meses 
del año anterior 

dSARBLANCO 

Enfermos de covid·19 en el Complejo Asistencial de Segovia 
- Hospitalizados en planta - Hospitalizados en UCl " .. Acumuladodefal~nnhospital 
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SEGOVIA. Que la s.exla ola es me· 
n os morHfera que las"primeras 
andanadas de la pandemia de 
coronaviru s que estalló h ace 
prácticamente dos anos lo dicen 
los números de la Consejería de 
Sanidad de la Junta de Castilla 
y León. Que ha s ido más conta
giosa, también son los datos ofi 
ciales los enca rgados de dar fe 
de esa elevada y vertiginosa ca
pacidad de transmisión comu
nitaria, que por otra parte pare
ce remiti r y perder el potencial 
infeccioso demostrado por la va
riante ómicron durante su pro
pagación durante los pasados 
diciembre y enero. 
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Sin embargo, esas mismas ci
fras de la Administración regio
nal r evelan que , a pesar de no 
matar tanto como lo hicieron las 
primeras olas hasta que se to 
paron con la barrera de la inmu
nización construida por las va
cunas, el primer mes del presen
te afio ha acabado con diecinue
ve personas fallecidas con covid 
en el Hospital General. En esa 
huella mor.tal dejada hasta aho
ra por la sexta ola en lo que va 
de 2022, cuatro pacientes de re
sidencias de a ncia nos han pe
recido por los estragos fatales 
de la Infección en sus organis- Se¡viclos funerarios de Segovla durante la pandemla del coronavirus. ÓSCAA cos~'" 

.. El triple de hospitalizaciones que al inicio 
del año y un ritmo,de 358 positivos al día 

C.B.I. 

SEOOVlA. Durante la todavía muy 
presente sexta ola de la·pande
mia del coronavlrus no se han 
dado aquellas ocupaciones hos· 
pitalarias que pusieron enjaque la 
capacidad del Complejo Asisten
cial de Segovia. Sin embargo, la 
andanada actual ha hecho que el 
pasado enero echara el cierre con 
45 enIennos ingresados en plan
ta, el triple aproximadamente que 
los que habla cuando este ·2022 
empezó a descontar días. Lacima 
de ocupación en planta en el mes 
inaugural del ejercicio se alean·· 
zó los dlas 24 y 25, cuando49 ca-

mas estaban dedicadas a la aten
ción a pacientes con coronavirus, 
según se extrae de los datos de la 
Consejería de Sanidad de la Jun- . 
ta de Castilla y León. 

La Unldad deCUida"dos Intei1Si
\'os cucr, por su parte, ha mante
nido la misma presión, s in alcan
zar la de oleadas anteriores que 
tambIén pusieron al equipo al li
mite y que obligaron a la aplicar 
planes de contingencia que habi
IiJtaban el área de Reanimación 
para poder acoger la cantidad de 
lratam!entos intensivistas que re: 
querían los casos más críticos de 
infección por covid. Hace un año, 
por ejemplo, además de las 133 

personas que estaban hospitali
zadas en planta, h abía catorce 
másenla UCI. Durante todoel pa
sado enero, la ocupación de la uni
dad ha oscilado entre los dos pa· 
clentes que hubo el18 de enero 
y los cinco que habla al principio 
del mes y con los que también ha 
pasa·do el testigo a febrero. 

Un 37% menos en una semana 
Enero ha dibujado u na constan
te curva descendente e n la inci
dencia, tanto a siete como a ca
torce días. El intenio de los equi
pos sanitarios, y en especial los 
servicios epidemio!ógicos. de con
tener las ondas expansivas deJ es-

tallido descontrolado de la sexta 
ola se deja notar en.esos datos 
fríos pero ilustrativos de la evo' 
lución que sigue el coronavirus. 
La capacidad de realizar pruebas 
de detección a la población segó
viana se ha multiplicado. En e ne· 
rose han llevado a cabo 33.455 
analíticas en total, de lasque ~e
ron 11.108 positivos en contagio 
porcovid·19. Es decir, una decada 
tres pruebas efectuadas arroJó la 
existencia de infección, lo que su· 
pone una media diada de 358 
nuevos casos diarios, lo que da 
una· Idea del potencial contagio

. SO adquirido por la sexta ola en la 
provinciayen el resto de España. 

En las ti1timas 24 horas. el re· 
troceso queda patente, a pesar del 
repunte de nuevos positivos con 
respecto al fin de semana. Los:203 
nuevos contagios suponen un 379f. 
menos que los detectados el mis
mo dla perq una semana antes. 

o " o , 
20"· 

Este febrero ha empezado 
a andar con el triple de 
pacientes ingresados por 
coronavirus que los 
registrados al inicio del año 

Hasta ahora se han 
administrado en la 
provincia 317.659 
dosis del antiviral . 
frente a la covid-19 

mos. Hasta la fec ha, Sanidad da 
cuenta·de 448 redidentes falle
cidos desde el inicio .de la crissi 
sanitaria . 

El ~6% tiene la tercera dosis 
La tragedia de la covid persiste y 
el sufrimiento de las familias, alle
gados y amigos Que pierden a un 
ser querido por esta enfennedad 
también.l.asvacunas, con mas del 
82% de la población residente con 
las dos dosis iniciales de la pauta 
completa puestas, y con e146% de -
los segovianos Uamados a la ¡no- . 
culación del suero de refuel'LO re
cibido, han sidoel antidotocontra · 
la·pandemia. Las 317.659 inyec
ciones administradas desde el ini· 

. cio de la campCJfia de vacunación, 
allá por enero de 2021, han cons
truido e·1 dique que ha contenido 
la expansión mortal del virus. Mar
zo de 2020, 77. fall ecidos; abril de 
ese mism o año. 118 muertes de 
enfeITllOO con covid; ~ro de 2021, 
56 victimas de la enferm edad, y 
febrero de 2021, que acab6~n 32 
deJonciones como consecuencia 
del coron avirus. Son los meses 
más trágicos, al que ahora par des
gracia sigu~ eflero de 2022. 

Asl pues, los número~, con su 
fria objetividad, cólocan al mes 
inaugura l del ejercicio en curso 
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La muerte al inicio de la covid de cuatro internos 
-de una residencia segoviana. en los tribunales 

como el quinto más mortífero en 
la provincia desde el detqnante de 
la crisis sanitaria, allá por marzo 
de 2020. Casi dos años después, 
la guadaña de la covid-19 ha se
gado 1.028 vidas en Segovia. En . 
ese mismo tiempo de veintitré¡¡ 
meses, la provincia ha lamentado 
en tota14.130 defunciones por las 
más diversas causas. Por lo tanto, 
una de cada cuatro muertes llora
das durante la coyuntura pandé
mica son de personas que se ha
bían contagiado. 

Otra demostración de la capa
cidad de matar de la sexta ola es 
que solo en el pasado enero falle
cieron más personas con covid en 
Segovia que en los últimos siete 
meses del año anterior, ya que en
trejunioydlciembre de 2021, am
bos inclusive, los óbitos relaciona
dos con la infección ascendieron 
a dieciocho. . 

La presión hospitalaria 
Este primer mes del curso tam
bién deja tras de si 147 nuevos in
gresos en el Hospital General a 
causa de la infección. Diagnósti
cos que, sin ser graves, requerian _ 
la atención especializada en el ren
tro ~tario, que debido al aumen
to de estos casos ha tenido que ha
bilitar el ala derecha de la cuarta 
planta para poder asis,tir y cubrir el 
crecimiento paulatino de enfer
mos con covid experimentado des-

. de diciembre. 
La presión asistencial ha au

mentado, aunque no ha apreta
do tanto como en oleada"s ante
riores que no contaban aún con 
el aliado de la vacunación. Aquel 
marzo de 2020, cuando el coro
navirus era un perfecto desco
nocido que se propagaba inmi
sericorde, acabó con 310 perso
nas hospitalizadas en planta y 
23 más en la UCJ. . 

A la· via penal se suma 
la' contenciosa 
por la supuesta 
responsabilidad dela 
Administración regional 
por no hospitalizar 
a los pacientes 

e.B.E. 

SEGOVIA. La justicia avanza en 
el proceso emprendido a ralz 
de las denuncias que interpu
sieron en su dla unas familias 
tras el fallecimiento de cuatro 
parientes muy allegados que 
residían en el centro de-la pro
vincia de Segovia. Fuentes con
sultadas cercanas a las diligen
cias iniciadas a partir de aque
Ibis denuncias confirman que ' 
el procedimiento sigue 'adelan
te después de que fuera admi
tido a trámite y haber ido cum
pliendo los trámites procesa
les correspondientes. Asimis
mo, matizan que las personas 
encausadas no trabajan ya en 
el geriátrico. Esos extrabajado
res del centro fueron traslada
dos poco después y no tienen 
ninguna vinculación con la ac
tividad actual que mantiene la 
entidad sociosanitaria en la pro
vincia de Segovia. 

Hecha esta matización, los 
hechos que son objeto de las 
denuncias interpuestas por las 
cuatro familias que se sienten 
damnificadas por la forma de 
actuar tanto de la resiqencia 
como de la propia Administra
ción regional, a la que también 
han pedido responsabilidad, se 
remontan a los primeros mo
mentos de la irrupción de la 
pandemia del coronavirus, en 
el mes de marzo de 2020. Una 

., Mira qué t p ers: 
ecólógicosu. igeros 

¡ 
f 

y 'apilables 
Cier.re hermético. 
Aptos para congelador 
y lavavajillas, 
Ecológicos 
(libres de BPA). 

Pasillo en una planta de hospitalización d~l Compleja ASistencial d~ Segovia . A. TAKAJUtO 

de las portavoces de las partes 
denunciantes explica que el fa
llecimiento de su familiar cer
cano se produjo a finales de di
cho mes, unas jornadas que re

. sultaron trágicas en los geriá
tricos de la provincia. La entra
da del coronavirus en estas ins
tituciones sociosanitarias para 
el cuidado y la a tención de la 
tercera edad fue letal ya que la 
covid se cebó con una pobla
ción anciana y pluripatológica 
que no logró sobrevivir a las 
complicaciones vitales ocasio
nadas por la enfermedad inree
ciosa contraída'. 

Sin embargo, el trato y la 
atención a los mayores de las 
residencias estuvieron en el 
punto de mira durante las se
manas iniciales tras el estalli
do de la pandemia. En el caso ' 
concreto de una de las denun
ciantes, lamenta que su parien-

Las denuncias de cuatro 
familias que se sienten 
damnificadas fueron 
admitidas a trámite y 
av~ en el proceso 

te estuviera quince días con fie
bre en aquel fatídico mes de 
marzo sin ser trasladado al 
Complejo Asistencial de Sego
via para ser atendido «como 
me recia ... ocMe duele mucho 
porque estaba estupendamen
te, se encontraba divinamente, 
por lo que podría haber vivido», 
añade la denunciante, de ha
ber contado con la atención per
tinente. 

Será la justicia la que dicta-o 
mine si hubo negligencia o una 
mala praxis; pero las familias 
que dieron el paso de llevar a 

los tribunales las muertes de 
s.us seres queridos en la resi
dencia están convencidas de 
que no se actuó bien. La vfa pe
nal está abierta. 

Mientras se resuelve esta via, 
'aguarda la contenciosa sQbre 
la supuesta responsabilidad que 
tuvo la Administración regio
nal en estos fallecimientos. Re
cuerdan que en aquellas sema
nas en las que se vivió una cas
cada de casos de contagios, de 
hospitalizaciones y de ingresos 
en la UCI , hubo un protocolo 
interno de la Consejería de Sa- . 
nidad que dirigía Verónica Ca
sado para dar prioridad a los 
paciente's con más pOSibilida
des de supervivencia, lo que in
cluía criterios de edad. En aqueo. 
Has jornadas hubo varias recla-

. maciones de Camilias que cues
tionaban los criterios que se ha-o 
blan ~plicado. . . 
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La pandemia deja un nuevo 
fallecido y 226 contagiados 
La cifra de pacientes covid hospitalizados en planta se reduce hasta 42, tres menos que 
en la anterior actualización, y hasta cuatro en las unidades de cuidados intensivos, uno menos 

SEROIORUIZ 
&<:y::!IA 

... La provincia sumó 226 conta
giados por covid-19 en las ú !timas 
horas, una cifra muy parecida a la 
del día anterior peTO que rebaja 
ostensiblemente la obtenida siete 
días atrás, cuando se remitieron 
325 casos. 

La rcducción de la incidencia 
persiste e incluso parece que se 
acelera respecto al ritmo de la se
mana anterior, cuando decreció 
un 22% el número de contagios 
sobre su precedente. 

En sus tres primerosdlas, lase
mana ha remitido 563 positivos, 
lejos de los 903 que entse mismo 
rango tcmporal regi.straba su par
cial pre<:edente. 

Además, estas reoojas tan acucia
dasdelasúltimasdO$scmnnashan 
permitido a la provincia de Sego
viasituarse con los mejores datos de 
inódenciade toda Castillay León. 

La incidencia a 14 días se redujo 
en todas las provincias. La tasa más 
alta correspond~ a Soria, con 3.169 
casos, pordelantede Valladolid, con 
8.031jBurgos(8.005)ySalamanca 
(2.7,24). El resto deJas pro\inciasse 
encuentra por debajo de la media 
de la Comunidad. paJencia regis
tra 2.575 casos,Ávila, 2.438,yZa
mora, 2.355. La mejo~ situación 00-

rrespondeaSegovia,oon2.275,por 
delante de León,~n 2.332. 

Igualmente.la incidenciaa siete 
días bajó en todas las provincias. 
Salamanca presenta la tasa más 
alta con 1.305 casos, seguida por 
Soria (1.836) y Valladolid (1.242). 
La tasa más baja cOl"rcsponde a Se
govia, con 908 casos, seguida de 
Zamora(9H)y León (934). En Pa
lencia se contabilizan 1.021 caos, 
en Ávila, 1.028,ycn Burgos, 1.145 

Sobre la mortandad, &gavia su
mó una nueva muerte relacionada 
con clcovid-19,1a primerndefl'brero. 

- OFICINA DE CORREOS 
- CORREOS.ES 

OF IICj¡;¡A DE CORREOS l!~~;:t§.~SE 
- PERSONAL DE CORREOS CUANDO 
TE ENTREGUE LA DOCUMENTACiÓN 

aADElANTA[X)DESEGCMA 7 

El repunte de la mortandad que 
vive la provinciaes debido a la alta 
incidencia de los dos últimos me4 

ses. La previsión es quc los malos 
datossenlarguendurantcalgunas 
semanas más. 

Los datos de hospitalización 
mejoraron en las últimas horas 
en todas las estancias. Aunque 
lns cifras de ingresos son toda
vía altas, se están también con
cediendo muchas altas entre este 
tipo de p:tcientes. 

Dc esta forma, la cifra de p:t
cientes covid ingresados en plan
ta se rebajó hasta 42, tres mellos 
que en la última actualización. 
La situación en esta estancia 
tiende a normalizarse después 
de mes y medios encadenando 
pequeños aumentos. 

También bajóen las UCI,don
de el número de pacientes covid 
ingresados disminuyó hasta cua
tro, uno menos que en lajorna
da a nterior. 

La tasa de ocupación en es
. tas instalaciones en el Hospital 

General se sitúa en el 29%, con 
nuevedc las 31 camas disponibles 
(16 estructurales y 15 habilitadas) 

. en uso, porcentaje inferior al que 
presenta In media regional, que 
está en el 65%. 

Por su parte, el número de bro
tes activos en la provincia aumentó 
hasta 52, uno más, con 416 casos 
vinculndos a ellos .• 
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La irrupción de la covid reduce la vigilancia de 
la gripe. que apenas se detecta en la región 

Las muestras centinela 
que llegan al Centro 
Nacional de la Gripe 
son una quinta parte de lo 
habitual 

Las tasas de los procesos 
gripales aún están lejos 
de ser epidémicas, pero 
los expertos creen que se 
solapa con el coronavirus 
en toda Europa 

ANA SANTIAGO 

VALLADOLID. Ocurre en toda Eu' 
ropa y, por tan lo, en toda Hspa' 
na. La vigilancia de la gripe des
de las redes ceminelas ha perdi· 
doCuern porque las muestras en· 
viadas a l Centro Nacional de la 
Gripe.son más escasas. Además, 
hay más infecciones no detectadas 
porque con esta enfermedad no 
se hacen PCR detennlnantes. La 
irrupción de la covid ha restado 
protagonismo a la gripe, y no solo 
porque haya podido desplazarla 

. en alguna medida sino porque I~ 
ha robado espaCio de Control. 

El coronavirus disfraza al virus 
influenza, al adenovirus y a otros 
respiratorios y los deja en segun· 

do plano. Pero «no está claro que 
no estén circulando mucho más 
de lo que aparentan y teniendo 
su influencia en la presión asis
tencial, sino que también hay una 
baja detección, una vigilancia me
nor. Antes nos llegaban unas 150 
muestras para analizar y, en este 
tempórp.da, ya solo 10 hacen en· 
Ire 20 y 30. Creem os que estar 
está, aunque no sea de una for
ma contundente; pero si no·bus· 
camos, no encontrarnos. Hay Que 
enfocar la actividad hacia mi vi-

. rus para registrarlo bien y el ca· 
ronavirus ha invadido todo, hay
una interfere ncia clínica cla ra; 
pero no es creíble que no esté cir
culando», destaca Iván Huñoz, 
responsa.ble científi co y de vigi
lancia virológica del Cen tro Na· 
cional de la Gripe ubicado en el 
Clínico de Valladolid. 

Según el programa VIGlRA de 
seguimiento de las infecciones 
respiratorias agudas, la tasa de 
todas estas enfennedades en caso 
tilla y León es de 26.805 por cien 
mil habitantes desde principios 
de la temporada, allá. en verano. 
La que registra mayor presencia 
es la covid, con 14.541 casos y la 
gripe aparece con· solo 206 por 

. --

SOMBRA 
· GIPRES 

., 

·El SUPLEMENTO 
DE LA CULTURA 

Con 

aflllodc be OIMlutll 
En l a Sombra de l Ciprés seguimos acerca ndo 
la cultura a todos con Inteligencia. Seguimos 
esllmu lando mentes con un s uple me ntó 
de calidad que cada dra llega más lejos. 
Segu im os Innovan do pe nsa ndo en tI. 

La tasa acumulada 
del virus iñ.Duenza afecta 
solo a ·206 casos por cien 
mil habitantes, según 
la Red Centinela 

apenas perceptible;. práctiCamen
te, ya no se detectan casos. 

l aboratorio de gripe del Centro Nacional ubicado en el C1Inlco de 
ValladoUd. H. .oUllIl 

El parte semanal de la Red Cen
tinela señala que continúa el des·; 
censo de las infecciones respira· 
torias en general y de la covid en 
particular, COD la citada inciden· . 
cia ajustada a siete d las de 1.456 
afectados y de 1~188 casos por 
100.000 habitantes; respectiva' 
mente. El descenso es generali
zado en todos los grupos de edad, 
,unque los niños menores de cin
co años mantienen una inciden· 
cia de CQvid por encima de los tres 
mil casos. De las 27 muestras de 
Salud Pública procesadas en la 
última semana de enero, 26 fue_o 
ron positivas para algún virus res
piratorio, con predominio del 
SARS-CoV·2 que se detectó en 15 
espadmenes. El virus de la gripe 
del tipo A se detectó en tres mues· 
tras no centinelas. 

.clen mil habitantes. 
En la semana del 24 al 30 de 

enero, tal ycomo lo recoge el par
te de ayer, el total de infecciones 
es solo de 1.456 por dicha pobla
ción y, de ellos, de slndrome gri· 
pal solo aporta dos casos. Aunque 
se trata de datos centinela, no de 
una vigilancia caso a caso como 

sucede, en paraJelo, con el corona· 
virus, estas tasas son excepcio
nalmente bajas y no solo sitúan · 
la temPorada gripal ya en febre· 
ro por debajo desde el principio 
del umbral epidémico sino que, 

· Iras c recer desde mediados de 
noviembre la incidencia hasta fi· 
nales de diCiembre «en una onda 

Muere un menor de 17 años tras 
chocar contra el muro en Palencia 
Eljoven, que viajaba solo 
V todavía no contaba 
con permiso de conducir, 
perdió el control del 
vehículo en Villarramiel 

EL NORTE 

lamera. El joven de 17 años, úni
co ocupante ~el turismo, .resultó 
muerto. . 
. Durante la llamada a emergen· 

cias, los alertantes explicaron que 
_ un turismo se habla salido de la. 
vía y.habla chocado con un puen
te, trasJo que habla quedado Cue· 
ra de la calzada, sin poder con

PALENCIA. Un menor de 17 años, c retar ni el número de oc.upan· 
vecino de la ciudad de Palencia tes ni su estado. Hastaellugar 
falleció en la madrugada de ayer del accidente acudieron agentes 
miércoles, tras salir:se de la vía el de la Guardia Civil de Tráfico, vo
vehículo que conducía e impactar luntarios de los parques de bom 

-contra el muro de hormigón de beros de la Diputación de pare 
un paso elevado e n e l término des de Nava y de f\mpudia (q,ue 
municipal de Villarramiel. . excarcelaro.n el cuerpo) yperso-

El accidente se produjo sobre nal del servicio de Emergencias . 
·las 6:00 horas.en el punto kilomé- Sanitarias-Sacyl, que envió una 
trico 31 de la P-953 en Villarra· ambulancia ·de soporte vital bá· 
miel, cuando el menor, que con· sico, el equipo médico del centro 
ducia-im Peugeot 208 (el vehku- de salud de Villarrarniel yuna UVI 
lo está a nombre de uno de sus móvil. Esta última fue anillada al 
progenitores) por una larga recta confirmar el personal de Sacyl 
a una velocidad inapropiada yeon que el menor habla fallecido. 
bancos de n iebla. perd iÓ el con- Debido a su edad (todavía no 
trol del m ismo y se salió por el habla alca nzado la mayoría de 
margen izquierdo de la vía y, pos- edad), el joven no contaba con 
terionnente. por el margen dere· persmiso de conducir, pero a pe
cho, trazando recia una rotonda sar de ello circulaba solo a altas 
y colisionando posteriormente horas de la mad rugada. 
contra un muro de contención de El menor fallecido estudiaba 
un pasoelevadosobre la N-610. el segundo curso de Formación 

Como consecuencia del brutal Profesional básica en un grado 
impacto. el vehiculo sufrió tal de- de Mantenimiento de Vehiculos 
formación que su parte trasera en el instituto Camino de la l>li· 
quedó superpues ta sobre la de· randa de Palencia. 
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Los plantes de los pacientes a la consulta del 
especialista cuestan más de 700.000 euros 

. . . 

Entre los meses de 
enero y septiembre 
del año pasado. más 
de 2.70q segovianos 
faltaron a la primera 
citación en el hospital 

CÉSAR BLANCO 

SEOOVlA. ¿Un olvido inocente. un 
despiste, por un arrepentimien
to de última hora, ha surgido un 

. imprevisto, por mero descono
cimiento o simplemente por de; 
jadez? Las razones para faltar a 
la cita con el especialista son tan
tas como las primeras consultas 
Que se Quedaron en el limbo por
que el paciente al final no acu
dió a la citación con él profesio
nal de turno y tampoco avisó 
para anul arla y facilitar asl su 
sustitución por otro. Este absen
tismo supone alrededor del 7% 
de las visitas totales que reali
zan cada afio los segovianos para 
pasar la primera consulta en el 
Hospital General. Viéndolo así 
no parece que las faltas supon
gan un gran trastorno en la ges
tión global de la Atención Espe
cializada en la provincia. En esos 
términos relativos, y teniendo 
en cuenta la actividad asisten
cial que soporta el centro, el vo
lumen de primeras citaciones 
que se quedan sin la pertinen
te consulta no pa rece abultado. 

La perspectiva cambia cuan
do se traduce ese absentismo a 
dinero y se calcula el cos te que 
tiene para la sanidad pública. y 
es 'que el citado 7% de ause n
cias acarrea al cabo del año un 
gasto que osc ila entre lo s 
700.000 y los 800.000 euros, un 
dinero que se pierde y que, viel).
do las carencias de infraestruc
turas y personal que arrastra el 
sistema sanitario público en la 
provincia, se antoja perentorio. 

. Condicionado por la covld 
Son datos que recoge y publica 
periódicamente la Consejer ía 
de Sanidad de la Junta a través 
del Observatorio del Sistema de 
Salud de Caslilla y León. La úl- . 
tima información en abierto de 
la que dispone este ente regio
nal corresponde al periodO que 
va desde enero hasta septiem
bre del año pasado, un 2021 que 
también resultó ex traordinario 
por la repercu~ión que tuvo la 
covid-19 en determinados pe
riodos del ejercicio sobre.Ja pres
tación de la atención hospitala
ria, sobre todo a raíz de la inci-

dencia de aquella tercera ola que 
embi stió con fuerza en los' ini
cios del año y que condicionó 
buena parte de la asistencia que 
ofrece el complejo hospitalario 
de referencia en la provincia a 
través de su cartera de servicios. 

Esa proporción de ~ie t e de · 

cada cien primeras consultas 
sin atender porque el paciente 
dio plan tón al especialista ape
nas ha variado en los últimos 
años. Es un porcentaje que se 

. mantiene curso tras curso casi 
inva riable. Antes de que Irrum
piera la I;la ndemia del corona-

virus, las autoridades sanitarias 
ya advertian de esas fa ltas y del 
gasto aparejado a este tipo de 
absentislflo. De hecho, llama
ban la atención sobre el eleva
do coste que supone para la sa
nidad asumir ese desembolso 
que no va a ningún lado. 

17 de los 24 servicios hospitalarios arrastran 
demoras inferiores a la media regional 

e,B,E. 

SEGOVIA. El abanico de demoras 
para una primera cita con el es

. pecialista en el Hospital Gene
ral de Segovia es ampilsimo. La 
consulta inicial puede tardar de 
media desde siete dlas cuando 
la visita es a Oncología, lógico 
porotraparteque sea la más rá
pida debido a la gravedad de los 
casos que atiende, hasta 103 jor
nadas, es decir, casi tres meses 
y medio. Esta dilación, que es un 
promedio, se produce en Urolo
gía. Pese a la elevada tardanza 
para una primera cita, tan solo 
es dos días superior a la media 
que arrojan el resto de hospita
les de la comunidad autónoma 
en esta especialidad concreta. 

Estos datos penniten también Tampoco es nuevo el proble-
localizar los servicios sanitarios ma con el que suelen toparSe los 
que padecen una mayor dificul- responsables de la gestión para . 
tad de cobertura profesional por . encontrar cardiólogos. Este ser
parte de especialistas que ocu- ·vicio también padece una de las 
pen las plazas disponibles. AsI 'demoras medias más abultadas 
pues, no es nuevo que el Hospi- con respecto al resto de centros 
tal General suela tener proble- hospitalarios de la comunidad 
mas para completar el personal autónoma. A1 finalizar el afio pa' 
en Anestesiología. Los datos del sado, los datos del portal 'on-line' 
úl timo trimestre del año pasado Salud Castilla y León indican que 
alargan la primera consulta del solo había cuatro pacientes en 
paciente con el especialista en espera de una primera citación, 

. esta área una media de 54 días, aunque el retraso medio era de 
cuando el promedio regional es 97 días. Mucho peor están en So
de 32jomadas. Segovia es la que ria, donde la tardanza se s!tua
más retraso acumula en las pri- ba en 215 días con casi 800 pa

'meras visitas a esta unidad en 'cientes en espera. 
Cas tilla y León. Lo mismo que Por otro lado, el Hospital Ge
ocurre en Alergologia, con 54 neral des taca por la gestión en 
días de tardanza media. Gtnecologla, con solQ 17 usua-

Por ejemplo. con los más de 
700.000 euros que se,quedan 
por el camino en la provincia se 
podrlan sufragar unos 150 tra
tamientos de radioterapia de in
tensidad modulada para enfer
mos oncológicos, ya que su pre
cio en la comunidad autónoma 

r ios a la espera de la primera 
consulta y una demora media de 
17 días, la más baja de toda la 
región. Digestivo también sobre
sale para bien, con un retqlso 
medio para la visita inicial de 24 
días, cuando en el cómputo au
tonómico asciende a dos meses. 

Al revisar una a una las espe
cialidade's de la cartera de la . 
Atención Es~ializada de la sa
nldad pública en la provincia, 17 
de las 24 áreas presentan para 
las primeras citaciones una de
mora inferior a la que registran 
de media el resto de complejos 
hospitalarios en Castilla y León. 
Además de Ginerología y Diges: 
ti\'o, también tardan menos con
cretarse las primeras consultas ' 
en Endocrinologla; Dermatolo
gla; Cirugía General y del Apa
'rato Digestivo; "Iedicina Inter
na; Ncfrologia; Neumología; Neu
rologla; Obstetricia, Oftalmolo
gla; Oncologla; Otorrinolaringo
logia; Pedia trla; Psiquiatrla; 
Rehabilitación, y Reumatología. 
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se sitúa en torno a 4.645 euros.· 
Segúñ la información del Ob

servatorio del Sistema de Salud 
de Castilla y León, en los prime
ros nueve meses del año pasa
do las veinticuatro especialida
des que componen la cartera de 
servicios del compleja asisten
cial sumaron 38.727 primeras 
consultas, por lo que, si se apli
ca el porcentaje de absentismo, 
se quedaron en el limbo más de 
2.700 citaciones que estaban en 
las agendas de los diferentes 
médicos y que al final se perdie
ron porque tampoco se cance
laron con antelación. 

Precio medio de 200 euros 
Si se atiende a la media mensual, 
se prodUjeron en tomo a 300 in
comparecencias (y a falta del de
talle de los datos de la Conseje- . 
ría de Sanidad correspondien
te;; al último trimestre), el cur
so p.asado echó el cierre en la 
pro.vincia con unos 3.600 plan
tones de pacientes a primeras 
consultas programadas. 

Hay que tener en cuenta, como 
apunta Sacyl, que el precio de 

.los servicios que se quedan sin 
atender por estas faltas oscila 
entre los 228 y 180 euros, apro
ximadamente, en el caso d~ esas 
citaciones iniciales. Ese coste 
varía en función de la e.specia
lidad y la complejidad del pro
ceso, así como del riesgo vÚal 
que entrañe ydel tiempo de es
pera. De ahí la horquilla a la hora 
de calcular el gasto de las incom
parecencias, que va de los 
700.000 a los 800.000 euros. 

Los cálculos que manejaba 
hace más de dos años la Conse
jería de Sanidad del Gobierno 
autonómico, 'entonces dirigida 
por Verónica Casado, cifraban 
que esta disfunción provocaba 
un perjuicio a las r(rcas públicas 
de 2~. ,5 millones de euros en el 
total de Castilla y León. 

El absentismo sanitario, al 
margen de repercutir negativa
mente' en la calidad asistencial 
con un incremento de las listas 
de espera, incide en el aumen
to de la-morbilidad con.el con
siguiente encarecimiento de los 
costes directos e indirectos, ar
gumentan fuentes autonómicas. 
El). este sentido, la Administra-_ 
ción regional hacen hincapié en 
que «el uso eficiente de los re

. cursos sanitarios es un pilar fun
damental para garantizar la sos
tenibilidad de un sistema que no 
siempre es resl?etado ». 

Año tras año, el porcentaje 
de primeras citas 
hospita1<l;(ias a"las que no 
acude el paciente ronda 
el 7% de las programadas 

Con el despilfarro que 
acarrea este absentismo, 

. Sanidad podría cubrir 150 
tratamientos de radiología 
de inten.sidad modulada 

Un padre acompaña a dos niñas a la vacunación que se desarroltaba antes en el Pedro Delgado. A.. TAKARIIO • 

Dos de cada tres menores de 
12 años han recibido la primera 
dosis contra la coviden la provincia 
La próxima semana 
empieza la aplicación 
de la segunda vacuna 
pediátrica para losniños 
de entre 8 y 11 años 

C. B. E. 

SEGOVIA. LaGerencia de Asisten
cia Sanitaria de Segovia anuncia 
que en seis d(as se dará inicio a 
la administración de las segun
das dosis de la vacuna contra la 
covid a la pobla~ión menor con 
edades comprendidas entre los 
5 y los 11 años, ambos inclusive. 
El miércoles que viene, día 9 de 

febrero, empezarán a ponerse los 
segundos pinchazos de la pauta 
de inmunización pediátrica a los 
niños nacidos en 2010, 2011, 
2012 Y 2013; es deeir, entre Jos 8 
ylos 11 años que recibieron la 
primera inyección en el lIama
miento que hubo en diciembre. 

La elevada contagiosidad que 
ha tenido la sex.ta ola d'e la pan
demia entre la población infantil 
durante los dos meses anteriores 
hizo que no todos los menores 
que estaban convocados para la 

. primera doois la recibieran. Como 
publica la Consejeria de Sanidad 
sobre la $it\lación epidemiológica 
por territorios, el 66% de la fran-

Un nuevo fallecimiento en 
. el hospital eleva a 20 los . 
muertos con el virus este año 

C.B.E • 

SEGO\'IA. La mortalidad de la sex
ta ola de la pandemia se ha co
brado otra victima en la provin
cia. En las últimas 24 horas, el 

. Hospital General de Segovia la
menta el fallecimiento de un pa: 
ciente con covid, con lo que- son 
veinte las defunciones por la en
fermedad infecciosa que se han 
registrado ya este año en el Com
plejo Asistencial de referencia 
para los segovianos. No ha·tar
dadq ni dos dias este-febrero re
cién estrenado en sumar a los 
lutos provocados por la pande
mia del coronavirus en los dos 
últimos años otra tragedia. Des
de el estallido de la crisis sani
taria, son 1.029 las personas que 
ha~ perdido la vida al contraer 

la covid-19 en la' provincia, una 
de las más castigadas de Espa
ña por el mortífero virus. De 
ellas, 407 defunciones han sido 
en el Hospital General. 

La última jamada tampoco re
'vela una disminución de los ca
sos diarios que se detectan a tra
vés de las pruebas analíticas que 
se llevan a cabo.-De hecho, du
rante las últimas 24 horas los 
servicios sanitar¡ós, tal y como 
apunta la Consejeria de Sanidad 
en sus estadlsticas periódicas, 
han notificado 226 nuevos po
sitivos de contagio por covid. Son 
veintitrés más queJos que se 
diagnosticaron el día anterior. 
Es un 10% más en una jornada.' 

A pesar de este repunte, la 
evolución epidemiológica mues
tra una leve m~ioría, ya que la 

ja de edad comprendida entre loo 
5 Y los 11 años, a los que va diri
gida esta campaña específica de 

. vacunación pediátrica contra el 
coronavirus, cumplió con el pri
mer pinchazo. Son dos de cada 
tres niños convocados. La Junta 
calculó una población dentro de 
este segmento de 9.761 menores 
en Ji provincia.ylos nlimeros que 
miden el seguimiento de la vacuo 
nación indican Quehan sido ino
culados con la primera dosis 
6.413 . 

La nueva llamada que hace la -
Gerencia de Asistencia Sanitaria 
convoca para el miércoles dla 9 
a los niños de 8 a 11 años de la 

incidencia que mide la amena
za de transmisión comunitaria 
continúa el descenso acumula
do durante el pasado er¡ero. Se 
nota en la referencia temporal 
de los últimos siete dlas. Este in
dicador concreto ha pasado du
rante el último día de 970,31 a 
908,48 casos confirmados por 
cada cien mil habitantes en la 
provincia, a tenor de los datos 
facilitados por Sanidad. Tam.
bién baja la incidencia a cator
ce jornadas vista (de 2.391,6 a 
2.275,11 contagios ratificados a 
través de las pruebas por cada 
cien mil personas). 

y estas disminuciones vienen 
de la mano del hecho de que los 
226 nuevos poSitivos diagnosti
cados en el último dla son prác
ticamente cien menos que los 
comunicados una semana an
tes por los equipos epidemioló
gicos del Servicio Territorial de 
Sanidad de la Junta. Y hace dos 
semanas eran doscientas mas 
las nuevas infecciones detecta
das en las pruebas diarias. 

Aunque muy levemente, tam-
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capital-los que residen en las za
nas básicas de salud de Santo To
más, La Albuera y San Lorenzo-, . 
además de los adscritos a Sego
via Rural, el Real Sitio de San Dde
fonso y los pertenecientes a los 
centros de salud de Sepúlveda, 
Sacramenia, Fuentesaúco de 
Fuentidueña yNavafrla. cabe re
cordar que el punto de vacuna
ción, desde el 24 de enero, está -
situado en el aparcamiento inte
rior de la Biblioteca Pública. 

En el medio rural 
Al dla siguiente, el jueves 10, el 
turno es para los niños del cen
tro de salud de Cuéllar. El viernes 
11, la segunda dosis se adminis
trará a los adscritos a los centros 
de Villacastin, Carbonero el Ma
yor, Riaza y El Espinar; ellune;; 
14, la segunda vacuna se aplica
rá, tamb!én a niños de 8 a 11 años. 
del centro de salud de Cantalejo, 
yel martes 15, ajos del centrade 
Nava de la Asunción. 

También la semana que viene 
los equipos de Atención Prima
ria administrarán la inyecCión de 
recuerdo contrá la covid a las per
sonas de nacidas entre 1992 y 
2001 de la provincia. La tercera 
dosis a este g[J.Ipo comenzará el 
lunes día 7 en el punto de vacu
nación de la ciudad, sito en la Bi
blioteea Pública, para los ciuda
danos residentes en las Zonas bá
sicas de salud de la capital, los 
atendidos en Segovia Rural y los 
perteneciéntes al centra del Real 
Sitio de San Ildefonso. 

En el resto de la provincia, tarn- ' 
bUlO comenzará a lo largo de las 
dos próximas semanas la vacu
nación con tercera dosis a esta 
franja de edades en cada uno de 
los centros de salud, si bien to
dos los ciudadanos pueden acu
dir, si así lo necesitan, al punto 
habilitádo en la Biblioteca Públi
ca para recibir los antivira.les has· 
ta el18 de febre ro. 

LA CIFRA 

pacientes con covid e.!¡tán 
hospitalizados en planta, a 
los que hay que sumar los 
cut:ltro más criticas de la UCI, 

bién mejora la situación del Hos
pital General. En las. últimas 24 
horas se han producido tres nue
vos ingresos de pacientes con 
covid; pero, por otro lado se han 
dado siete altas, aunque desgra
ciadamente una ha sido por el 
fallecimiento de uno .de los en
fermos que estaba en la Unidad 
de Cuidados Intensivos (UCI). 
Así, la cantidad de camas ocu
padas en planta por segovianos 
contagiados que requieren de 
una atención especiaHzada es 
de 42, tres menos que lajomada 
precedente. Por su parte, los in
tensivistas atienden a cuatro en
fermos críticos con covid. 
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Un análisis de 
las medidas 
anticovid gana 
-el Premio 'José 
Ángel Gómez 
de Caso' 
Es el Trabajo Fin de Grado del estudiante de 
Ingeniería Informática de la UVa Álvaro Fuentes 

VlElU..-ES,. DE FEBRERO DE 1011 

- '. , . .. ~ 
e:.A. 
sa;o." oieria Informática de Servicios y 

Aplici\eiones en la Escuela dc I'n
¡enierla Informática de Se~ovia 
de la Uni\-ersidad de Valladolid. 

B est~o 8naJiza COfl detalle las medidas antic<Md aplicadas durante la segunda ola de corOMVlfUS. 

••• El iDgeniero informático Ál
varo FuenteS"Valverdees el gana
dor del XVlII Premio Universi
tario 'José Ángel G6mez de Caso', 
quecon\'Oca la Asociación Andr6 
Laguna para la Promoción de las 
Ciencias de la Salud de Scgovia, 
por su análisis mediante téCnicas 
de Machine Lcarning, una rama 
de la Inteligencia Artificial, de la 
efectividad de las medidas aplica
das contmelcovid-19 en Castilla. 
)'León,concretamentedurantela 
segunda ola de la pandemia. 

Álvaro Fuentes Vakerde reali
zósus estudiós deGrado en Jngc· 

El trabajo galardonado es una 
propuesta, utilizando técnicas de 
Machine Lcaming, como el Clu.s
tcring o los Gradicnt Boosting 
Trees, para estimar la efectividad 
delasmedidastomadascnC4stil.la 
y León durante la segunda ola de 
0000 con el objemu de poder poner 
a disposición delas admj.nistracio
Des una herram,ienta que permita 
elegir las medidas sanitarias más 
adecuadas en futuros brotes. 

Según el jurado, que tomó la 
decisión por unanimidad, es ~una 

propuesta muy bien estructurada 
y fundamentada, donde se pone 
de manifiesto la rele\'ancia del 
a nálisis de datos en la tom a de 
decisiones~, en este Trabajo Fi
nal de Grado, que ~dellota un es
fuerzo considerable t anto en la 
recogida de información, la re
dacción como en la ejecución por 
parte del galardonado·. 

Es su valoración remarcaron 
que es "un trabajo de g ran rele
vancia en el momento actual. en 
el quese indagaen nue\'Os méto
dos de im;estigación desarrollan
do nuevas herramientas basadas 

en el Big Datae InteligenciaAr
tificial que facilitan el análisis de 
la información y la pro}'ección a 
futuro, facilitandola toma de de
cisiones complejas, consiguiendo 
un indudableapo)'o a las herra
mientas epidemiológicas actua
les con un ¡'ndudable intcr~s so
cial y científico·. 

Dehecho es la primera \'f'zque 
la Asociación Andrés Laguna 
otorga este premio en el área de 
la Ingenierla J nformática po~en

,dodemanifiestoelcarnctermul- ' 
tidisciplinar de la misma, desde 
donde pueden converger distin-

Los fisioterapeutas reclaman acabar con el 
déficit de plantillas . en los centros de salud 

••• Fisioterapeutas de Ca.!! tilla y 
León, como de todo el Estado, se 
concentrarán el próximo 10 de fe-' 

, . brero ensus centros desalud para 
denunciar la ~tremenda· sobre
carga laboral que sufren al seguir 
siendo u n problema generalizado 
en todas las autonomlas la esca-

sez de plantillas de estos profe
sionales en la Atención Primaria, 
lo que provoca que miles de per
sonas deban esperar semanas y 
meses para poder,ser atendidos 
o tengan quc recurrir finaln)ente 
a la sanidad privada. 

Las concentraciones, impulsa
das por el Sindicato dc Enferme
ría Satse se realizarán, a las 10.80 

. SAN MARCOS ~
' 

'. ASADOR' MARlSaUERfA 
.MfTOSTO.fuafClSl.Al '0'921433649 

horas, en los C('ntros de salud de 
las capitales de provincia y con
tarán también con la participa
ción de los enfermeros. para que 
ambos colectivos sanitarios exi
jan una mejor atenciÓn y cuidados 

, para el conjunto de la ciudadanfa 
y una mejora de sus condiciones 
laborales y profesionales, señala
ron' desde Salse. 

11 Feria 
Pulpo Ciallego 

ev. $av. Marcos 
Pulpo aL ajlLLo 

Pulpo a la gaUega 

Pulpo a la Felra recién cocido 

Pulpo a la vInagreta 

Pulpo a la brasa 

Pulpo plcantlto 
especial San Marcos 

Vtl1-5 J,t ttllro Q/ 1. dt r,hruo 

Pese a su decisiva labor en la 
atención y recuIK:ración de las per
sonas afectadas porel covid-19, los 
más de 50.000 fISioterapeutas del 
palssiguenconstatandoquelasdi
ferentes administraciones públicas 
y los partidos pollticos no impu'l
.san ninguna actuación o estrategia 
que posibilitesu desarrollo profe
sionaly laboral. 

¿TIENES PROBLEMAS 
DE INSOMNIO? 

,,~" ~; '" '''''' 
/ 'r, , } 

DRUIDA 
calle Doetor Tapia, 2. 

Segovla. 
Te.1f. 92143 28 20 , .. ~_._,,-=--

tos puntos de vista en el ámbito 
de la salud. 

Este premio, promovido por la 
Asociación Andrés Laguna para 
la Promoción de las Ciencias de 
la Salud, cuenta oon la colabora
ción de la Fundación Caja Rural 
deSegovia)'delAyuntamicntode 
Scgovia. Se convoca anualmente 
oon el fin de reconocer a aquellos 
unh'l'rsitarios que elaboren UD tra
bajo de campo o de investigación, 
cuyo objeth'o sea poner en valor 
cualquicr aspecto relacionado con 
la salud de las personas. La ent.re
ga podrla ~r el día 27 de abril .• 

"Al igual que los enfermeros, 
los fisioterapeutas se enfrenta
ron desde el primer día a la ac
tual pandemia sin saber las con
secuencias que podrla tener para 
su salud y en su entorno más cer
canoyabora siguenaeudiendoa 
sus centros de trabajo con el des
ánimo yfrustración que les genera 
el constatar que los compromisos 
reiterados por responsables pú
blicos y politicos en meses pasa
dos no se hau hecho aún reali
dad Y todo apunta a que no tienen 
intención de hacerlo", apuntaron 
desde Satse . • 

NESSA HEALTH 
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El Hospital ve reducir las cifras 
de pacientes covid en planta y UeI 
A los descensos de los ingresados en el Complejo Asistencial hay que sumar una caída importante 
en el número de contagiados, tras detectarse 183 nuevos casos, y la ausencia de fallecimientos 

SEAGIORUll 
fSXJlA 

••• Los datos epidemiológicos de 
ayer dejaron un cúmulo de buenas 
noticias, tras mejorar las cifras en 
casi todos los campos. 

El cambio más notable es la re
baja de las cifras hospitalarias, 
Q.ue por segundo día conseeutiyo 
rebaja los números de ingresados 
tanto en planta como en ucr. Es
ta nueva caída anticipa unaevo 
lución bajista de las cifras, que 
habían acumulado ascensos du
rante las últimas semanas, alcan
zando sus valores más altos desde 
la tercera ola. 

Esta tendencia alcista está de
jando paso aotra bajista, queda
rá un mayor margen al Complejo 
Asistencial en el futuro. 

En concreto, el Hospital General 
rebaj6la cifra de pacientes coYid 
ingresadosenplantallasta38,cua
tro menos que en la. anterior actua
lización. Estc "alar reduce en más 
de diez el remitido hace seis días, 
cua ndo llabía 49 hospitalizados. 

Lo. rebaja también lleg6 a las 
ucr, donde lo. cifra de pacientes 
covid ingresados bajó a t.res, uno 
menos que el miércoles. La tasa de 
ocupaci6n en estas instalaciones 
en el.Hospital General se sitúa en 
el 29%, con nUe\-edelas:n camas 
disponibles (16 esrruct'urales y 15 
habilitadas) en uso, porcentaje in
fenor al que presenta la medi a re
gional, que está en c164%. 

Varios dodadanos en las irvnedlaelones del HospHai Genefal. 

. Las buenas noticias no termi
n:iron con los"alores relacionados 
con el Hospital Gf'neral. afianzán
dose tambi~n los descensos en la 
incidencia acumulada. 

$egovia remitió en las últimas 
horas 183 nUe\"OS contagiados. uno 
de los menores datos de positi\"OS 
de toda la sexta ola. La rebaja es 
evidente y parece que ineluso se 
acelera respecto a la calda de la 

pasada semana, cuando los casos . 
disminuyeron un 22%. 

. Loscuatroprimerosdiasdeesta 
semana han acumulado 701:6 po
sith'os, lejos de los 1.181 que con
tabil izó su parcial anterior en ese 
mismo rango temporal. 

En cuanto a las tasas de inci
dencia, la de 14- dias se rcdujo en 
todas las provincias. La más alta 
corresponde a Soria, con 3.0i9 ca
sos, por delante de Valladolid, con 
2.991; Durgos(2.870)ySalaruanca 
(2.704). El resto de las provincias 
seencuelltra por debajo de lo. me
d ia de la Comunidad. Palencia re
gistra 2.457 casos,Ávila, 2.889,'1 
Zamora, 2 .229. La mejor situaci6n 
corresponde a Segovia, con 2.219, 
porde13.nte de León, con 2.272. 

HOYMÁS Q~~ NUNCA 

ASEGU~E 
EL BIENESTAR 

I.E~· ~I¡~ I OG~R . 

I III!I _ 

Igualmente, la incidencia asiete · 
días bajó en todas las provincias. 
Salamanca p resenta la tasa más 
alta con 1.257 casos, seguida por 
Soria (1.271) y Valladolid (1.1440). 
La tasa mAs bajacormponde a Za
mora, con 815 casos, seguida de 
Segovia(837),/ León(880). EnPa
lencia se contabilizan 904 casos, 
enÁvila,g.J.2,,/en Burgos, ].033. 

Tampoco los datos de morta n
dad empanaron la jomada,y3. que 
la provincia no remitió nuevas de
funciones relacionadas coo el co
vid-19:De esta forma, febrero se 

. mantieneconullaruuerte,perohay 
. que recordar que todavía Segovia 

atraviesa un penodo de alta mor-
talidad fruto de la alta incidencia 
del úl~o mesy medio. 

;, I ,,1 

Po'r último, los brotes activos 
mailtuvieron sus cifms en 52, con 
435 positivos asociados acUoso 

I n JERTES DE ENERO EN CYL 
A nivel autonómico, de acuerdo a 
los datos de enero, la edad media 
de los pacientes con covid que fa
Ilecieronell enero es de 82,4 años, 
con un 37%entrel0s 81y90años, 
un 26')4 entre los 91 y los 100, un 
20% entre los 71 y los 80, el 10% 
entre los 61 y los 70, e13% entre los 
51y los 60 años, con un 1% entre 
los 30 y los 50,/otro 1% en mayo
res de cien. 

Y"c1 cuarenta por ciento de los 
fallecidos no tenian la pauta com
pleta de vaeunaci6n-, añadió el 
consejero de Sanidad . • 

@Vaillant 
Servicio Técnico Oficial 

Vatec 

Ez"'";~~~;";';,! 921 41 31 93 
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La Junta pide 
una postura 

única sobre las 
mascarillas 

en exteriores 
... Castilla y León abogó 
ayer porque haya una postura 
única ala horade que no se.' 
obligatorio el uso de masca
rillas en exteriores ,/"310ró 
que se mantenga cuando en 
esos espacios abiertos no se 
pueda garantizar la dista ncia 
de seguridad. 

Ese fue el planteamiento 
que el miércoles trasladó el 
consejero de Sanidad de la 
Comunidad, Alejandro Váz
qua, en el Consejo Intertem
torial de Salud, segii n detalló 
en rueda de prensa posterior 
al Consejo de Oobierno. 

Vázqucz también explicó 
que l3. Comunidad volvi6 a pe
dir en e! Consejo intcrterrito
~rjal, sin é:ci to, conta r con un 
fondo covid para este 2022, y 
conoció que entre mayo y ju
nio estará la vacuna española 
contra lo. covid, que presenta 
ventajas a la hora de cortar la 
tTansmisi6tl del virus, con ade
máspocosefcctossecundarios. 

El consejero destacó ta m
bi~n Q.ue la se.~a ola se situó 
ayer como los díasprevios a la 
Navidad, con 3.661 positivos 
y 16 fallecidos en las últimas 
24 horas, ]38 en la últimase
mana, en ullajornada en la 
que los enfermos en uci han 

. bajado del centenar, con 98, 
tres ruenos que el mi~rcoles. 

AdemAs,sostu\'Oque lasex
. ta ola tiene un descenso conso
lidado en todas las provincias 
y grupos de edad. 

A pesar de esa se.~a ola de 
lacovidestáindesccnso en la 
Comunidad, el consejero de
fenc:lióc¡uenosepuede todavfa 
decirqueseaendémicacomola 
gripe,queseproducedefonna 
periódica, yen determinadas 
fechas. "Quedan meses para 
decir que la. situación es endé
mica, no pandéruica-, aclaro .• 
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Medsap-Sg exige 
destinar el 25% 
del presupuesto 
sanitario a 
Primaria 
La Mesa en Defensa de la Sanidad Pública 
considera qué la provincia necesita un segundo 
hospital de estancias medias, así como camas 
de cuidados paliaiivos y sociosan~arias 

••• La Mesa en Defensa de la Sa
nidad Pública de Segovia (Med
sap-Sg) lan zó esta semana una 
carta abierta a todos los partidos 
pollticos que concurren a las pró.xi.
mas elecciones en CastiUay León 

. con losdoceapartados-másdcte
riorados'" de la sanidad pública y 
donde piden reforzar laAtención 
Primaria, con el 25% del presu
puesto de Sanidad. 

. Instan,bajoe1epígrafc'iCuálesel 
compromisodesupartidorespecto 
a los siguientes puntos?', una res
puesta escrita con sus propuestas. 

En materia dc recursos huma
nos, cx;gen el aumento de planti
llas con contratos dignos; que se 
recupere -Ia perdida comunicación 
delosciudadanosconsuccntrodc 
salud, contratando el ~fSOnal ne
cesarioparagarantizar un cootacto 
humano·.Además,derefonarcon 
c125% del presupuesto la Atención 

Mt;:RCADO 
2«M~OO;S~ 

I 

pa",lu\~ 1 

1'I.¡...w O.a.>lAfU"'" 
OuntOo40 Cc.\\u¡.) 

"'" fiIjSEGOVIA 

VIEJlN.ES, t DEFEflRERODEtOU 

Medsap-Sg pide dnlinat boona par1e del gasto a los .centros da Atenc§ón Primaria y al refuerzo de sus planlilas. 

Primaria, e.xi.gen parar lasangria 
de profesiQna1es, pues lascifras han 
-disminuido de tal manera que)'a 
no e.'Cisten suplentes para cubrir 
bajas, salientes de guardia o va
caciones'", lo que provoca no dis
poner de ticmpo para garantizar 
unaatención integral del pacicnte; 
prevención, diagnóstico precoz., se
guimiento de patologías crónicas 
o programas de snlud. kEn resu
men, debe recuperarse la Cartera 
de Servicios·, aclaran. 

Respectoalaatcnci6nte1emática, 
consideran que sena imprescindi
ble una buena cobfrtura de inter
nel para su implantación y que di
cha atención -nodcberlasustituir a 
la atención presenr;ial sinocomple
",cnlarla en procesos leYeS o deca
rácterpuramenteadministratim-. 

Durante la pandemia, destaca 
l.fcdsap-Sg.sepusodemanifiesto 

la n ecesidad de una salud pública 
fuerte antefuturosriesgos simila
resyestimanquees'necesarioau
mentarlaeseasaasignaciónactual 
hasta un 5% del presupuesto. Por 
ello, insisten en la necesidad de un 
segundo hospital destinado a ca
mas de media estancia que usen 
pacientes con necesidad de prolon
gar su estancia parasu recupera
ción, así como camas destinadas 
a cuidados paliativos y sociosani
tarias. '-El restode provincias de la 
Comunidad cuentan al menos con 
dos hospitales'", recuerdan. 

En el caso de Atención Conti
nuada,seíiaJanquedebegaranti- . 
zarse que el acceso a las urgencias 
en el medio rural sea equiparable al 
urbano para lonn -esencial '" con
tar con más unidades de soporte 
vital avanmdo¡ yen salud mental, 
piden que se alcance la media eu-

ropea de psicólog~ y psiquiatras 
porcada 100.000 habitantes. 

Los últimos puntos hacen refe
renciaaunama)'orparticipaciónde 
los profesionales y la sociedad y a la 
necesidad de rehabilitar)os Conse
josdeSalud; recuperar todolopri
\'litizadoj cx1cmalizado, "por ser la 
gestión pública máseflciente, renta
ble ycon ma~'Orgarantía decalidad 
porooestntsomctidaacriteriosde 
mercado-,ytambién pidcn incinti
\'ary facilitar la investigación sani
taria pública en todas sus facetas. 

Por último, ven necesario mo
d ificar la forma de acceso, espe
cialmente ajefaturas y cuadros 
directivos, que deberá atender e.'C
clusiHlmente a méritos objefu"ables 
y, sobre la carrera profesional e.xi.
gen refomlarla paraconseguir una 
mayor moth'lici6ny justo recono
cimiento de la labor profesional . • 

Un tercio de los médicos del 
mundo rural se jubilara en 
los próximos ·cinco años 
ELAOUAUTADO 
5fGO.'" 

••• Un tercio de los facultativos 
de atenci6n pri maria de las zonas 
rurales en España se jubilará en 
los próximos cinco años y más del 
60% es mayor de 50,según el Con
sejo Gcncral de Colegios Oficiales 
deMédicos(Cgcom),quealertade 
que seoriginará un problema por 
la falta de DUe\'OS médicos residen
tes para estos entornos, 

As( lo señaló a)tt el Cgoom en la 
p~ntación del primer estudio de 
medicina yel médico rural, quese
ñahquemásdeJamitadde)OSpro
fesiOnaIesenesteámbitosonmujc
res, su mediade edad es de50 años 
yseestinlaquebaycercadel l.OOO 

doctores en localidades demeoos de Manuel Cucal6n, ,ual deAte0ci6n. 
15.000babitantes,loqucsuponeun l'rimariaruraldeICOMdeZarago-
40% delos facullativosdeatenci6n za ycoordinador del estudio . 
primaria a ni\'elnaciona1. La encuesta también muestra 

Desde la Cgcom advierten d e que lasituaci6nde losmédicos ru
que este número se reduce de for- rales empeoró con la crisis sanita
'maprogresi''liypiden unarcfomla - ria. -A los problemas comunes de 
completa de la atención primaria la atenci6n primaria uroona, se le. 
que incluya una planificación del suma el aislamiento, la dificultad 
sistema, una reorganizaci6n es- de 3ttesO en pueblos r la falta de 
tructural yuna Dl3)'Of financiación. conciliación'", afirma Hermcnegil-

Además,scñalanquesolounode doMarcos,represcntantenacional 
cadadiezmédicosnuC\'OSvaa una de médicos de Atención Primaria 
zona rural, porlo que reclaman que rural del Cgoom . . 
este ámbito sea tratado en la for- El 45% deestosmédicosrealiza 
marión. -¿Cómo vamos a enarno- más de50 kilómetros para acudir 
raranuestrosfuturosruédicos sini a diario a sus poblaciones de tra· 
siquiera se.pueden acercar a él en lx1jo yeJ 88%- corre con los gastos 
la'uni\-ersidad?'",scpreguntó José desudespla.zalniento . • 
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EL NORTE DE CASTILLA 

El Espinar cede suelo para un centro de salud 
que duplique la población .a atender del actual 
El consultorio es el 
más que más presión . 
asistencial soporta en 

· Ia provincia con más 
de 40 consultas por 
médico al dfa de media 

CéSAR BLANCO 

SEGO\llA.. El últ!mo pleno de la cor
poración local del Ayuntamiento 
de El Espinar ha dado luz verde al 
expediente para ceder suelo a la 
Junta sobre el que construir el que 
ha de ser el futuro centro 'de sa
lud del municipio. Las instalacio
nes del actual se han quedado ob
soletas, pero sobre todo pequeñas 
para atender el crecimiento de po
blación experimentado en la lo
calidad y sus núcleos. La pandeo. 
mia del coronavirus, al igual que 
hizo con el Hospital Geneia! de la 
capital segoviana, ha sido la que 
ha evidenciado las carencias del 
actual consultorio, construido hace 
más de veinte años. 

Por aquel entonces, el munici
pio no llegaba a los 7.000 habitan
tes. No está prepa rado para cu
brir al doble, apunta el Ayunta
miento. El año pasado, la realidad 
demográfica alzaba a El Espinar 
como el tercer padrón más mime
roso de la provincia, con 9.476 re
sidentes censadoS, solo por detrás 
de la capital y de CuéUar. Sin em
bargo, el akakle espinariego, Javier 
Figueredo, deja constancia de que 
la población flotante, parte de ella 
cada vez más fija y asentada, y la 
cantidad de segundas residencias 
pertenecientes al ténnino muni
cipalysus micleos de La Estación, 
San Rafael y Los Ángeles de San 

. Rafael, eleva la realidad demográ-
fica de El Espinar hasta superar 
con holgura los 10.000 habitan
tes habituales. sin contar~l 'boom' 
del verano por la certaJÚa a la Co: 
munidad de Madrid. Durante ese 
periodo vacacional puede tripli
car su población, como ocurrió en 
la pasada campaña estival. La e\'O

lución alcista del padrón espina
riego, azuzado por el traslado de 
ciudadanos madrileños durallte 
la pandemia de ia covid,le acer
ca a los niveles de vecindario que 
atesora Cu"éllar, donde precisa
mente ha ecbado a andar el pro
yecto de construcción de un nue-
vo centro de salud. . 

Ese crecimiento demográfico 
es una de las razones de peso que 
ha movilizado a la corporación 
para empezar a t.ramitar el que 
será el futuro y necesario centro 
de salud. Figueredo explica que. 

desde hace tiempo, "'existe el de
bate sobre la ampliación del ac
tual consultorio o si se hace uno 
nuevo;'. Sin embargo. _hasta MO- ' 
ra no se habla dado ningún paso, 
solo había declaraciones en la 
prensa, reuniones .. : pero nunca 
se ha había dado un paSo concre
to_ para conseguir un centro de 
salud acorde con la realidad de
mográfica y la demanda asisten
cial de la localidad, que por lógi
ca también ha aumentado. 

En el nivel máximo 
.De hecho, los datos de ¡ajunta de 
castilla y León especificaban que 
hace solo poco más de un mes, a 

" 31..de diciembre de 2021, el equi
p;O de médicos de familla que tra
baja en el centro de El Espinares 

.EI grupo del PSOE 
abandona el pleno en 
otra sesión bronca 

El pleno de la corporación mu
nicipal del Ayuntamiento de El 
Espinar volvió a estar mareado 
por la al ta tensión entre el equl
podegoblemoyla bancada 
principal de la oposición que 

el que más presión asistencial su
fre de todos los consuJtorios dis
tribuidos por las dieciséis zonas 
básicas de salud de la provincia, 
incluidos los de la capital segovia
na. A finales del curso pasado, el 
indicador con el que los respon
sables autonómicos de la sanidad 
pública evalúan si hayo no sobre
carga asi$tencial superaba el um
bral de tensión más al to, que son 
40 pacientes por consulta y día de 
promedio. En concreto, el equipo 
de El Espinar soporta una media 
de 40,29. 

Esta cifra sale de dividitel cal
cula dividir el total de consultas 
vist!ls por cada profeSional entre 
los días erectivos de citaciones re
gistr.idos en sus agendas. Ningún 
otro centro de salud de la provin-

ocupa el Partido Socialista 
Obrero Español (PSOE. En esta 
ocasión, 'el alcalde popuJar, J a
vier Flgueredo,lJamó la aten
ción a la concejala Concepclón 
Rublo por «cuchJchear» duran- . 
te el debate. La crispación cte= 
ció en ese momento. Los socia"
listas se quejan de 1,lDa nueva 
demostración del «autoritaris
m o» con el que consideran que 

«Hasta ahora no se había 
dado ningún paso}~ para 
cubrir las necesidades 
sanitarias de la creciente 
pilblación. afinna el alcalde 

cia alcanza esta presión. Un pel
daño más abaja en la escala esta
blecida por Sanldad se encuentra 
el consultorio urbano de Segovia . 
11, el que presta el primer nivel de 
ate"nción sanitaria en La Albuera. 
El indicador en este caso ascien
de a un promedio de 36.04 citas 
atenidas a diario pOr cada médi
co. Con un promedio de 32,5 está 
elcentrodesalud deCUéllar, tam
bién en la antesala del máximo ni-

rige las sesiones Figueredo. El 

alcalde volvió a amoneslar a la 
edil antes d e expulsarla del ple
no al no acallar las quejas de la 
formación del PSOE espinarie
go. El resto de concejales socia
llstas abandqnaron entonces la 
sala de plenos del Ayuntanúen· 
toen solidaridad con su compa
ñera yeomo gesto de desapro· 

. bación a la actitud del regidor. 

vel de tensión asistencial. En el 
mismo estatus se sitúan los otros 
dos consultorios de la. ca·pital 
- Santo Tomás, que arroja un pro
medio por galeno de 31,43 cita
ciones atendidas por jornada, y 
San Lorenw, con 31,52. 

4.000 metros cuadrados 
En el extremo opuesto se halla el 
centro de salud de Fuentesaúco 
de Fuentidueña, donde la presi.ón 
se queda en ocho pacientes vistos 
al dia por el facultativo en la con
sulta. Riaza, NavaCrfa, Sepúlveda, 
VillacaslÍn y Sacramenla tamble'n 
presentan indicadores de cierto 
desahogo, segUn el baremo que 
utiliza la Consejeria de Sanidad. 

Por su parte, FigUeredodesgra
na que la parcela que se cede a la 
Junta para conslrulr las futuras 
dependencias sanitarias tiene su
perlicie de 4.000 metros cuadra
dos. Es un suelo segregado de una 
finca de unos 20.000 metros si
tuadajunto a la residlmcla de an
cianos y próxima al actual edifi
cio de consultas. La idea esbozada 
por el alcalde ME! Espinar y que 
luego se tendrá plasmar en el pro
yecto que se desarrolle es que las 
futuras instalaciones han de dar 
cobertura al doble de población 
para Jaque se hizo el actualcen
tro en servicio. 
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El helicóptero de Salamanca 
llegó antes que el médico 

Sanidad. El caso de un hombre infartado en Muñopedro ha 
reavivado la movilización para pedir la reapertura del subcentro 
de guardia de Bercial en vez de tener que depender de Valverde 

P or rortuna, el paciente se 
reeupera en el Hospital de 
Segovia; pero sq caso ha 

reavivado la movilización para rei
vindicar que el subcentro de guar
dIa de Berclal vuelva a estar ope
rativo, en vez que tener que de
pender de la atención continuada 
de urgencias concentrada en el 

. centro de salud de Valverde..del 

C.B.E. 

l>tajano. Un vecino de l>luñopedro 
sufrió esta semana un infarto. Se 
avisó para que le prestaran la aten
ción debida. En esos momentos, 
la rapidez es vital, cuenta el alcal
de de la localidad. José Antonio 
Velasco confirma que _llegó antes 

.el helicóptero que mandaron des
de Salamanca que el médico de 
Valverde_. Su homólogo de Ber
cial, Miguel Ángel R1villa, también 
relata este percance que al final 
ha tenido un feliz desenlace por
que elerúermosalvó la vida _Pero 
no es de recibo-, coinciden am
bos. Se quejan, al igual que la al
caldesa de Marugán y represen
tantes municipales de Sangarcra, 
Etreros y Cobos de Segovia, de la 
distancia que les separa desde hace 
casi dos a'ños del punto de refe
rencia al que han sido derivados 
para las urgencias de Primaria. 

Entrada al consultorio de Valverde del Majano, que desde marlO de 
2020 centraUza las urgendas que antes estaban en Berda\. A. Da! TOIUII 

_Antes tema Bercial a cinco mi-' 
nutos porque no está a más de tres 
kilómetros y medio», arguye el re
gidor de Muñopedro. Sin embar
go, desde que en marzo de 2020 

. los responsables de la gestión sa
nitaria de la Adminlstración regio
nal decidieran trasladar el equipo 
del subcentro de Bercial a Valver
de dell>lajano, -hay muchos veci
nos que directamente van al Hos
pitaldeSegovia •. Yesque,porcin

. co o diez minutos más de trayec
to prefieren la atención que les 
puede brlnda['el complejo de la 
capital _a meterse en Valverde y 
esperar a que venga el médico», 

declara José Antonio Velasco. 
También en Marugán echan de 

menos el subcentrode guardia ~e 
Bercial, que por seguridad duran· 
te la pandemia del coronavirus, se 
mudó a Val\'erde. La aJcaldesa coin
cidecon su homólogo de Muñope
droenque hay\'ecinos que Sedes
plazan directa mente a la capital 
segoviana. _Valverde nos queda a 
más de veinte kilómetros, que son 
unos veinticinco minutos en co
che», expone Lorena Díaz. Frente 
a estas distancias, _Berciallo le
nemos a cinco kilómetros-. La re
gidora hace hincapié en que los 
más damnfficados son los mayo
res, que son los que más dificuJta
des tienen para desplazarse .• Se 

LOS ALCALDES Or.;¡ LA ZONA 

MlguelAngelRivilla 
Berdal 

. «(La carretera 

. está de pena. 
Es media hora 
por UOQ, vía estrecha que si 
viene un camión tienes 
que echar a la cuneta) 

con tu lado 
digital 

organizan como pueden, c~m los 
propios familiares o con vecinos 
que les llevan», relata así esos -tras
tornos» de lenerel punto deaten
ción de las urgencias más aJejado. 
_Antes te sentías protegido por
que 10 tenías cerca", apostilla _Los 
pueblos estamos en constantes 
coO\oersaciooes» desde que se caro- . 
bió el servicio a Valverde, agrega. 

Desconfianza 
El alcalde de BerciaJ, por su paMe, 
comenta que ha venido confian
do en las palabras de los respon
sables regionaJes y de la gerencia 
sanitaria que le transmitían que 
el subcentro se iba a reabrir. Esa 
confianza va desapareciendo, re-

Lotena Dlaz . 
Marug~n 

((Para las 
personas 
mayores lo más 
fácil es ir a Bercial antes 
que a Segovia. Para ellos 
es un trastorno) 

URGENCIAS EN LOS 
PUNTOS D.E GUARDIA 

Entre enero y septiembre de 2021 -

'Va.\'Efdedell,I~acq:e .!í.rricm'men
telas~delPlntodeAlEn:ió'lCooti
ruada de Bercial.Yloril cerrm 

conoce. _No estamos de acuerdo 
con que se quede en Val\'crde, aun
que tenemos que esperar a ver qué 
pasa en las elecciones_del día 13, 
apunta Rivilla .• Nuestros vecinos 
son en su mayoría ancianos_, rei
tera sobre las dificuJtades de des
plazamiento. El punto actual de 
urgencias está a .. más de veinte 
kUómetros de BereíaJ y la carrete
ra está i:Ie pena ... 

Esa es otra reivindicación del 
alcalde: que ha visto cómo la pa
ralización de la aprobaCión de los 
presu'puestos de la Junla ha deja
do sin arreglar la calzada .• No ha 
habido aún un accidente hasta 
que lo haya_, advierte de la Peli
grosidad de la vía a Valverde. 

JoséAnlonloVelasc.o 
MUliopedro . í 
ceSamos los más 
peljudicados 
porque somos los 
que más lejos estamos. 
Antes tardaba cinco minutos 
y ahora mediaho['8» 

'Y,. blzum 

I SEGOVIA I 13 

La pandemia cae 
el 57% en dos 
semanas en la 
región y 105 Ingresos 
en UCI bajan de cien · 

ANA SANTIAGO 

VALLADOLlO. El descenso de la 
pandemia se consolida en Cas
Iillá Y León. Baja en todas las 
edades y el Indicador que ana
liza la transmisión tambiéncae 
por debajo de la unidad. _Hay 
una desaceleraci6n~lara ... valo
ró ayer el consejero de Sanidad, 
Alejandro Vázquez. Con 3.661 
contagios nuevos frente a los 
5.76B de hace una semana, los 
datos describen el camino ha
cia el final de la sena ola_ La in
cidencia a 14 dIas ya suma tres 
jornadas por debajo de }os 3.000 
por cada 100.000 habitantes 
(2.618 ayer) y desde el pico de 
esta etapa, hace dos semanas, 
la cruda ha sido del 57%. 

La mala noticiase encuentra 
en el nUmero de fallecidos, con 
16 estejue\'es en la comunidad. 
La edad media de las víctimas 
mortales en enero fue de 82,4 
anos. Vázquez lambién indicó 
que el 40% de los fallecidosca
redan de vacunación. 

Aunque la presión asisten
cial en planta aún no ha cedido 
y lacovid supone un 25% de la 
ocupación, las UCI de Castilla y 
León han bajado del centenar 
de ingresados con coronavirus, 
con 98 contabilizados. 

Vázquez hizo ademés balan
ce de los cribados realizados 
con unidades móviles y t!,!st de 
antígenos masivos, que lenni
naron su labor con el mes de 
enero tras visitar 150 localida
des de toda Castilla y León, so
bre lodo del medio rural. En to
ta!, se efectuafon 121.204 prue
bas, de las cuales, 28.291 resuJ
taron positivas, y tuvieron un 
coste final de 1.346.000 euros. 

Respecto a la vacunación, 
maItÜestóque se han inoculado 
5.271.047 dosis en la región y 
que e170% de los nillos de en
tre 5 Y 11 añosya tienen la pri
mera dosis. Hn total, 2.052.000 
personas tienen la pauta com
pleta,lo que supone el 93,7% 
delos mayores de 12 años . .. 



41 EN PORTAOA 

13·~ ELECCIONES CASTILLA Y LEÓN 
ANJ\LISIS 

SANIDAD 

EN LA SALA DE ESPERA 
CON EL FUTURO DE LA 
SANIDAD A DEBATE 
La pandemiaha amplificado las consecuencias de un déficit de 
médicos por jubilaciones que ha puesto el foco sobre la Atención 
Primaria rural, al,rnque afecta a todos los niveles del sistema 

U 
inqwetante zumbido 

rompe e¡silencio en el 
consuItoriode Cantim· 
palOs. No le iría mal un 
repaso a la instalación 

eléctrica y los \iejos fluorescentes, al 
fundidoyalque aguanla, aparte de 

• una fIl ano de pintura; pero de hu
manidad en la atención parece que 
va sobrado. Son las 11.05 de la ma· 
,1ana y en la sala sólo espera Pilar 
Moreno. toda simpatía y acth1dad a 
sus 81 aftos, después de haber in{· 
dado lajomada con un taller de me· 
morla:.la docloral.tarina me dijo 
que viniera hoya las 11 .00 porque 
me tocaba revisión. Estoy encanla· 
dlta, esbuenfsima, majfsima. Te ha
ce unos rcconocimienIOs. ..•• suelta 
al periodista, que apenas habfa he
cho OtIa cosa que presentarse y pre· 
guIuarquétal. 

Lo que Pilar no sabíaC5 que su 
médica de familia,}' también vice· 
presidenta del Colegio de Médicos 
de SegO\'¡a, es una entre el millar que 
llega ala edad de jubilación en los' 
próximos cinco años, yen su caso 
además en 2023: _No me diga, qué 
pena hijo. Una \'ez me dijo algo de 
eso pero pensaba que hablaba para 
denUo deocho o diez años. Pues le 
pienso decir que no lo haga, la dejo 
aquf encerradasi puedo. , adviene 
entre la broma y el deseo, porque 
gracia no le hace. Pero lo va. a tener 
dilici1 para cOIl\'Cncerla porque, des· 
pués de40 al'I.os en primera línea de 
la Atención Primaria en el medio ru· 
ral, los seis últimos en este pueblo 
decasl l.350habitantes, Marinade 
la Infanta}'a comesaba a esta redac· 
clón, en larga oonwrsación días ano 
tes de la visita (para no quitar tiem· 
po a sus pacientes), que _segura· 
mentCA no estire su vida laboral más 
allá de los 65. Pesa el desgaste perso· 

nal dc lo vivido; pesan las conse· 
cuencias del . detenoro. del sistema, 
aún convaleciente de la saturación 
causada por la sexta ola decovid; y 
también la desmotivación por un 
déficit de personal de alcance nacio· 
nal que no deja de ccecer en Segovla 
yen el resto de la Comwúdad. 

En Castilla y León hay unos 2.300 
médicos de fantilla activos para 247 
centros de saluq y 3.666 consulto· 
rlos; imposible con e~s cifras abrir 
todos a diario, ni mucho menos. caro 
gan con el trabajo e"tra de 357va· 
cantes, la mitad alcanzará la edad 
ordinaria de jubilación en los Rróxi· 
moscinoo años yel \'Olunlen de nue· 
vos médicos que salen de las facul· 
tades y acceden al MIR no da para 
garantizar el relevo ni para las plazas 
que están hoy ocupadas, según ad· 
vienen las propias unh'enidades y 
las organizaciones médicas. Vienen 
avisando desde hace más de una dé
cada, pero la covid ha amplificado 
los peores presagios. ahogando ade· 
más especialmente en esta ültima 
ola a la atención sanitaria más cero 
cana, ruando la vista ya estaba pues· 
ta para entonces en el medio nual. Y 
ahora. en el centro del debate polid· 
00 por la campaña electoral 

El consultorio de Cantimpalos, 
dependiente del centro de salud de 

Castilla y León tiene 
2.300 médicos de 
familia para 247 
centros de salud y 
3.666 consultOlios 

Carbonero el Mayor, sí dene cubier
tas todas sus plazas: dos médicos y 
una enfermera, de lunes a viernes 
de 8.00 a 15.00. Otros no alcanzan a 
cumplir con la penodicldad ordina
ria de las consultas fij ada por nor
ma, yen el caso de los consultorios 
de pueblos'pequeños, sólo abren 
con médico si este es fMuerido por 
cita previa para ir dentro del horario 
en el que antes estaba siempre, ya 
tuviera pacientes en agenda o no. 
No orutantc, las visitas domiciliarias 
a personas con problemas de salud 
que limitan su movilidad continúan 
como~empre: 

El día que esta redacdón visitaba 
el oonsultorio de Cantimpalos resul· 
tó ser el primero en el que coinci· 
dían las dos médicas pasando con
suJta desde diciembre, épocasiem. 
prcoomplicada porlasvacadoncs, y 
este año también porlas bajas. 

AlU ya han dado las 11 .30 de la 
mañana yPilar sigue esperando su 
tumo, pero no le Impóna esperar y 
cOlwersar: .Yo la tensión la tengosú
per bien, ni alta ni baja, y luego para 
el colesterol me estoy tomando me· 
dicación y bieIL Lo único la gargan· 
ta.las pipas de girasol me encantan 
ymás si están tostadas, n'Ocreoque 
eso es lo que me la está estropean
do. Ya estuveconlagarganta mal en 
diclembre, Marina me mandó que 
fuera al hospital (de Segovia) y me 
han dado cita para el 7 de julio •. Sie
te meses de demora desde que la pi· 
dió, aWlque no le quiere darimpor. 
tancia: _De \'Cz en cuando toso y me 
molesta, pero por lo demás eslo~' 
bien_, cuenta, mienlras apura la es
pera en una sala donde sigue sin ha· 
ber más pacientes que eUa, hasta 
que en ese momento lIegaJoaqufn 
López, de 65 al1os. .. ¿Ha ,-cnido Mi· 
nam Oa enferméra}1. , pregunta. .se 

El ora de Segovia I Fin de semana Sy6de febrero de 2021 
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PilclRnlu en la Silla de espera del consultorio deCandmp;¡los. 

EN PORTADA I :; 

me han acabado las agujas para la 
insulina }'\'engo a por f!1ás, pero al 
médico poco, Tengo dos vértebras 
rotas y antes iba mucho a ~Iar[na, 
pero ahora con el covid, si puedo lo 
e\1to. Uevo la garganta fastidlada y 
ni pidO clta_, La \15ita de Joaqufn 
acaba r.!pldo. mientras Pilardestacá 
lo que ha decaído eltrasiegode pa
cientes . .. Antes esto se llenaba, la 
gente hasta se sa1ía fuera, pero des
de la pandemla no solemos estar 
más dedos o_tres. , ¿Es porla moles
tia de tener que pedir ci ta previa saJ
\'OUIgenda, aparte de otros moti\'os 
como las consultas que se resueh'en 
por teléfono, las que ahorra la re<:eta 
electrónica yd miedo a contagios? 
.. A1prindpio me costaba que me co
gieran el teléfono en Carbonero (el 
centro desa1ud del que depende el 
cono;ultorio de Cantimpalos) y cllan
do me lo cogían me decían 'no te en· 
tiendo', pero más claro nopuedo ha
blar. Ahora tengo truco: en vez de 
marcar ellle doy 812 }' se ponen las 
enfermeras •. Un . truco~ del queya 
informae! propio consultorIo con 
un folio pegado ensu puenacon ins
tmeciones para manejarse en esta 
nueva normalidad que está acaban
do con las \1sitas Improvisadas: 'Si 
marca 1, cita con máquina; si marca 
2, c.ita con operadora'. 

SALA DE I(SOCIAlIZACIÓUn. Ma
rina sabe que ~ Ios mayores lo están 
pasando mal con eso porque la sala 
de espera también era de alguna ma
nera un centro de socializaclón_, 
_Charlaban entre todos los que acu· 
dían, era una fonna tarnbién de re
lacionarse, y luego es verdad que 
también el médico es una figtuade 
rderencla para cualquier incerti
dumbre o angustia. Pero en realidad 
pueden seguir haclendo igual, sólo 
que pidiendo cita_, como ya se vie· 
ne haciendo en los centros wbanos 
desde mucho antes dela CO\1d. 

la pueela de su consulta se rea
bre cerca de las 11.40y un paciente 
demedianaedadsalecojeando._Pa_ 
leda que iba a ser una cosa leve, pe
ro no lo has!do tanto., explica la mé
dlca . Le he terudo que mandar a Ur
genc�as' ycomo hada tiempo que 
no venfa, habfaque pedirle análl· 
sis •. En una cOll\-ersadón bre..-e, jus
to antes de dar paso a Pilar, recuerda 
que .hay pacientes a los que puedes 
atender en cinco minutos o menos y 
otros que necesitan más de media 
hora_o Para estajomada el ordena
dor le indica que tiene27 citas, pero 
otras veces hansldo el doble o más, 
dependiendo de si está su compa
ñera o sobrevienen Impm1stos. 

E1 jueves 27 de enero, sm ir más 
lejos, eSlando ella sola en el consuJ
torio. fue requerida para acudir a un 
dómlcillo .por una parada cardlo· 
rrespiratoria. y la urgencia le lIe\'ó 
unahora . • Se me acumuló toda la 
consulta de mi compañera }' la mfa., 
con unos 40 pacientes en la agenda 
de ese día más los que llegaron sin 
avisar, Pero Jo peor fue que la asis
tencia domiciliaria no acabó bien. 

Marina también atiende dos con
sultorios pequeños de su zona de sa
llId Solla ir un pardc horas Jos miér
coles a Escobar (I68 habitantes) y 
otro tanto los viernes a Pinillos de 
Polendos (55), aunque ahora sólo se 
desplaza allf si algún \'ecino ha soli-
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) Vlenedelap!g'..naMlan 
cllado clla previa para Ir dentro del 
horario habltual .• El. resto del tiem
po puroen wnlra Cantimpalos. que 
está a tres kilómetros, pero habrfa 
que ponllrlln transporte encuque 
no les condicione toda la manana; y 
luego hay que tener en cuenta que 
la mayorfa "enfa por medicamen
tos, y como la recela electrónica se 
extendió a todos los pueblos a rafz 
de la pandemla, la demanda asis
tencial ha bajado mucho en todOh , 

E!}.])Ika No en \'lUlo,las circunstan
das llevaron a acelerar su implanta
ción al decidirse el repUegue de la 
Atención Primariaen IO$centrosde 
salud y el cierre de consultorios por 
considerar que estos no tenían es
pacio para prevenir contagios con la 
separaclón de 'zon a limpia' y'zona 
sucia' de eovid. Después fueron rea
briendo y la Junta dio por restabled
da la . total nomlalidad. w10 )'me
dio después, en septiembre de 2021, 
pero la cita previa se ha quedado. 

Otta Pilarenttaal consultorio, de 
primerapel1Jdo L6pez ycon 83 años. 
¿Cómo\'e la sanldadl.Pues hay de 
todo. , responde. ¿Yen Can timpa
los1 _BIen, pero tampoco es que 
venga mucho, una vez al mes o ca
dados meses, que además con la \;
da que nos está dando este bicho ...•. 
Qui todas ~U$ visi tas suelen ser pa
ra revisiones perl6dlcas,)' en esos 
casos es la médica quien cita, asf que 
se ahorra tener que contactar con el 
centro de salud: _\'0 es que además 
cuando he tenido que lIamaryem
pieza a ofr 10 de 'no entiendo' ... No 
s~ ni cuántas veces me hacen repe
tir, me !fan. Me piden fecha de naci
miento, la digo clara yotrn vez que 

El Día de Segovia 1 Findesemana5y6 defebrero de2021 

'lij El APUNTE 

CON CONSULTORIOS 
PEQUENOS ABIERTOS, 
PERO CON CITA PREVIA 
Marina de la Infanta, m&lica de fa · 
milia de la zona de salud de Car
bontto el Mayor, asignada al con
sultorio de Cantimpalos y vicepre
sidenta del Co!egio de Médicos de 
Segovi¡, recuerda que todos los 
consultorios cerraton al inicio de la 
pandemia para evitar contagios, 
«pero después fueron abriendo y 
ahora-estA n todos, •. Otra cuestión 
es que la' falta de personal lleve a 
muchos a incumplir las frecuen
das horarias ordinarias, y sobte ta-

do, que en los pe-queños se atien
de presentialmtnte siempre que 
se haya solicitado cila previa por
que, de 10 contrario, el mMico ya 
no espera all! a que apartzca al
guien de imptO'liso ... Yo lo que es· 
tO'fes mlJ)'enfididi con los poIíti. 
cos», afirma_ .. Uf'IOS dktn qUt V2n 
a rubrir consultorios, otros que 
no se han ctrrzdo ... A ver, ab:ertos 
esUn, pero con cita previa, y la sao 
nidad va a peor. La ul i!izan como 
arma arrojadiza, cuando 10 que ha
ce faha es un paclo por la s~njdad 
para qu~ se emp:ecen a tOfl!ar me
didas de vcrdad .. , condure. 

MÉDICOS COLEGIADOS MÉDICOS ACTIVOS CON EJERCICIO PÚBLICO MÉDICOS 
pnOVIUCIA TOTAL 
ÁVILA a!s 
BURGOS 1934 
LEÓN 2.498 
p~.!-EfiC IA 9" 
~A!~MAtjCA 2.665 
SEGOVIA 871 
SORIA "'" Y...A!:hA°OLID 3.658 
ZAMORA _ 93 
TOTAL 14.918 

POR TIPOS DE ACTIVIDAD 
PROVII4CIA JUBILADOS MIRS 
ÁVILA 126 42 
BURGOS 327 177 
.!,.~ÓI~ 390 __ 232 
PALEtlCIA n8 66 
SALAMANCA 664 275 
SEGOVIA n6 90 
SORIA 109 25 
VALLADOLID 616 436 
ZA_MORA. 180 52 
TOTAL 2 .766 1,395 

% 

~ 
n.º-----
1~7 

'" 17,9 
58 
4,0 

245 

6" 
100 

ACTI~~ 

650 
l 430 
l816 
699 

17Z6 
605 
466 

2606 
699 

10,757 

O MIXTO POR CADA 100.000 HABITANTES DE FAMILIA 
POR 100.000 
HABITANTES 

ÁVILA .. , 

. ~ , 

FUom, Estud!o de demoQr afia médIca pub::cado jXIf el Co~:o de Méá:cos de Casma y León en 2019 

r·· .--. 

n 

PLANTILLAS 
ENVEJECIDAS 
YSINRELEVO 
Las vacantes que no se logran cubrir por 
falta de médicos contrastan con el hecho 
de que miles de graduados no entren en 
la sanidad pública por falta de plazas MIR 

C
aSilamitadde los médl
cosdeAtend6n Primaria, 
de Castilla y León cum
plirá 65 años en los pró 
ximos cinco: 1.038, según 

la Coruejería de Sanidad. Y 729 má.s 
de Atención Hospitalaria y Emer
gencia..~ dondeya se sufre un Impor. 
tantedtificitde pu-sonal en 18 espe
cialidades. Tal)' como detallaba el 

Colegio de Médicos de la Comuni 
dad en su eSlUdio demográfico de 
2019. Fannacotogía Omita era en
tonces la espedalided más envejeci
da con una edad media que ya esta
ba en 61 ,4 dios, !eguida de Estoma
¡ologra (60.4), Anáfuis Clínicos (57 A). 
Hidrología M~dica (56.2 años), Me-

. dlcina Legal y Forense (56, 1 años), 
Medicina del 1Tabajo (56,I), Bi~ul-
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no me han entendido. Unavezla lla
mé estúpida, ¿que no me entiende? 
Pues váyaseala pona •. aaro quela 
máquina ni siente ni padece, yaho
ra Pilar López ya ha pillado el 'truco' 
para.evitarla. 

Seguido llega otra paciente, Lau
ra Herranz (67), que también \'e me
nos movimienlo que ames de la 
pandemia: .Siempre nos jumába
mossels u ochoy ahora eso es raro •. 
Pero ella no ha tenido problema pa
ra pedir cita un dIa y que se la dieran 
para.elslguiente laborable, yhasido 
hablar del bajón de paciente.iyapa
recerunos cuantos hasta coincidir 
siete en la sala. Entre ellos Carlos Gó
mez (78 años): ~Igual me tiro dos 

.. ~~~--,---"" 
Un folio en la puerta del consultorio InfOfma de cómo ~ir cita previa. I R. , 

LO QUE DICEN DE ESTE ASUNTO " . 
PSOE PP CIUDADANOS· 

Plan de choque por la Seguiremos La financiación de la 
reducción de las listas asignando más del sanidad se elevará 
de espera hospitalaria 7% del PIE a sanidad hasta el 7,5% del PIE 

Atención Ptirnaria 20% del presupuesto Atención Plirnruia 
recibirá el 25% del de sanidad para la recibirá el 25% del 
presupuesto sanitario Atención Primaria presupuesto sanitario 

Más incentivos pru'a . Más incentivos para Más incentivos para 
atmer profesionales atraer profesionales atraer profesionales 

'. ' . .. . . • • . . ' " . .. • • , . , . .. 
YlWw.psoetyl.com. wYtW.ppcyl.es cort"s·casti!!ayfeon.ciudadanos·cs.cr\l 

meses sin venIry luego vengo tres 
veces en dos meses, según los cuer
pos_o El suyo tiene una prótesis en 
una rodilla, así que cuando le duele, 
si no tiene pastillas ~cude a pedirlas; 
yesta vezha tenido suerte porque, 
después de llamar a las 9.00 para. pe
dircita, tres horas despuésaqufestá 
~~ste es un enchurado~, bromea 
Laura, dado que la sexta ola ha lle
gado a demorar las consultas en cen
tros rurales y también en urbanos 
hasta cinco o seis dIas; Incluso se
manas si la patología no emgra\-e. -

"Yo nonnalmente también cojo 
cita rápido, pero lo peor está enSe
gavia capital, que tenia para el espe
cialista de los ojos en febrero y me la 

UNIDAS 
PODEMOS 

Supresión de 
privatizaciones 

Mínimo del 25% del 
presupuesto sanitario 
aAtenciónPrimaria 

Nuevos incentivos 
para los profesionales 
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han retrasado a marzo_, lamenta 
Carmen Martínez (73), que antes de 
ser una paciente más fue enfennera 
en hospitales y en cenlIos de salud 
rurales de SegoVia. _Faltarán médi
cos; las cosas como son, pero para 
mí que nos fastid iaron sobre todo 
cuando España dejó de tener una 
sola sanidad_, con el traspaso de 
competencias a las comunidades en 
2002. Opiniones hay para todo, en 
cualquier caso, pero ni las socieda
des científicas ni los partidos politi
CQS cuestionan lo esencta.l.: la necesi
dad de tomar medidas para paliar la 
faltade personal yde relevo que ~u
fre no sólo laAtenciól1 Primaria, si
no todo el sistema sanitario. 

ESPJi.ÑA 
VACIADA 

Creación de la figura 
del sanitario rural 

Más coordinación del 
sistema de salud con 
los servicios sociales 

Nuevos incentivos 
para los profesionales 

castillayleon.podemos.lnfo.es I españavatlada.org 

VOX Reforzar las inversiones y el gasto sanitru'io, fundamentalmente en la Atención Primaria www.voxslembra.es 

mica C!fnica (55,6), Medicina. Edu
cadón FísIca yDeporte (55,1); Mi
crobiología y Parasitología {54, 7)y 
Medicina Pre.entiva y Salud Pública 
(53,n para cerrar el top-l0. Yen un
décimo lugar, la Medicina Familiary 
Comunilaria (53,1 en 2019), que es 
la especialidad de más de140% de 
los colegiados de la Comunidad. 

Pero esas 'sólo' son las conse
cuencias de un problema más pro
fundoycon muchas aristas más allá 
del temor esencial a que los médi
cos Rue se estén fonnando no sean 
suficientes para. garantizar la reposi
ción de los que se van a jubilar: los 
1.767 apunta<j.os en cinco años; yun 
total de3.658 entre 2021 y2031, con 
1966 de ellos en Primaria y 1.602 en 
hospitales y Emergencias. 

Precisamente el25 de enero se . 
abordaba el problema en una jorna
da organizada por.el Consejo de la 
Profesión Médica de Castillay León 
para conocer las posiciones de los 
principales partidos que concurren 
a las autonómicas. Los politicos co
paron los focos, pero el resumen de 
~ituaclón lo aportó al inicio el secre
tario general del Colegio de la Profe
sión Médica y del sindicato médico 

La falta de personal 
afecta también 
especialmente a 
los profesionales 
de Enfermería 

Cesmcyl, José Maria Soto: faltan pro
fesores titulares en las facultades, y 
también unidades docentesytuto
res para fonnar en especialidades a 
los egresados, que mientras tanto no 
pueden acceder al sistema público. 

Soto recoIdó que en los ú1tirn·os 
cuatro años se han quedado sin MIR 
una media de 3.000 médicos pOI 
ejercicio. Un dato que, por otro lado, 
revela cómo el mayor cuello de bo
leila no estaría en las facultades por 
falta de alumnos, sino en la oferta 
posterior de plazas en la puerta de 
entrada ala~anidad pública De he
cho, según estimaciones del conse
jero de Sanidad, Alejandro Vázquez, 
actualmente habría unos 7.000 mé
dicos en esta situación en España 

El problema es por tanto de al
cance nacional, yenda año además 
son miles los médicos españoles que 
se van al extranjero, pero Castilla y 
León sufre como agravante ser.la Co
munidad más extensa yde las más 
despobladas, aparte dp las compli
caciones extrade la orografía del te
rreno enlas provincias más monta
J1asas. Con esas condido.nes los cos
tes sedisparan, las comunicaciones 
se complican, ypesarde que Castilla 

yLeón financiasu sanidad pública 
con más porcentaje de PrB que la 
media nacional, muchas vacantes 
se cronifican por falta de atractivo 
POI estas Y Ollas múltiples ciIcuns
tancias. El propio consejero de Sani
dad ha reconocido que más de 
700.000 castellanos yleoneses (casi 
un teIcio) viven enZQnas de difícil 
cobertura, y lo aCUMi especialmente 
el hospital de El Bierzo, pero tam
bién los bwgale.ses deArandao l'-.tl
randa en lo que a vacantes se refiere, 
además de centros de salud tanto 
rurales como urbanos. 

ENFERMERrA. No -obstante, aun
que la mayor atención se está cen
trando en los médicos, la pandemia 
también ha retratado un importan
te déficit de profesionales sanitarios 
en otras áreas y especialmente en 
Enfennería . • Haránfaltamédicos, 
pero también muchas enfenneras~, 
recalca a este periódico el presiden
te del Consejo de Erúermeóa de cas
tilla yLeón, EnriqueRuizFomer .• En 
Primaria, por ejemplo, atendiendo a 
la dispersión, lo que necesita esta 
población es cuidados de enferme" 
na. Tú puedes tener a un paciente 

diagnosticadoycon un tratamiento 
(competencia del médlco), pero el 
seguimiento de ese tratamiento y de 
ese paciente corre a cargo dela en
fermera •. Sin embargo, en Atención 
Primariason más los médicos: .. Co
mo mínimo debería existir paridad, 
pero en otros países de nuestro en
torno la proporción está entre una y 
doscnfenneras pormédico. ysiae,so 
añadimos el especial em-ejedmien
to de nuestra pobladón, con sus me
dicaciones y pluripatologfas, po ; 
drfan ser hasta tres~. En proporción 
conla población, apunta que la me-
dia europea está en unas ocho en
fenneras porcada 1.000 habitantes; 
la de España en 5,3, .5610 porenci
made Grecia, UtuanlayBulgaria.; y 
la de OutillayLe6n, en unas seis. 

Claro que difícilmente van aen
lIar más enfenneras al ~istema si no 
existen candidatas en las bolsas de 
contratación. Ruiz Fomer advierte 
que~no se ha hecho una buena pro
gramación_ de plazas en las faculta
des, si bien la UVa prevé abriruna 
nueva en Segovia a partir del próxi
mo curso. Yentrelanto, la renova
eón de la sanidad andada en el cen
IIOde la batalla política 
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CRISIS SAtHTA nl A I EVOLUCiÓN 

La sexta ola ha provocado la mitad 
de contagios de toda· la ·pandeinia 
Desde el 6 de diciembre de 2021 se han registrado 19.000 contagios, del total de 41.123 contabilizados · 
desde el3 de marzo de 2020· Originados principalmente por la variante omicron la curva baja veloz 

AUREUO MARTIN I SEGOVIA 

La variante omlCIOn se ha propa
gado con tanta velocidad que os
tenta el récord de contagios en Se
govia, desde' el 6 de diciembre, 
cuando se intensifica la movilidad 
de los ciudadanos en los puentes 
de la Constitución y la Inmacula
da. En dos meses, hasta este jue
, -es, se han contabilizado 19.000 ca
sos, según el jere del Servicio Tem
torialde Sanidad, César Montarelo, 
cifra que se aproxima a la mitad de 
todos los registrados desde el ini
cio de la pandemia, cl3 de marzo 
de 2020, un total de41.123. Con 
una tasa de Incidencia acumulada 
de837 casos por 100.000 habitan
tes, a siete d{as, yde 2.219, a cator
ee, delasmás bajas de Castillay Le
ón, la curva baja a la misma \'elocl· 
dad que subió, como ha pasado en 
alguna ola anterior. 

En la misma proporción des
cienden los ingresos hospitalarios, 
con 38 pacientes en planta, ia me
nor desde hace 17 dlas, y tres en 
UCI, la más baja en dos semanas. 
prueba de que hay menos ingresos 
que altas, este jue\'es ha ingresado 
una persona y han abandonado 
cinco el hospital. 

Montarelo marca el inicio de la 
ola de la oOlleron los primeros dlas 
del útimo mes del año pasado, 
cuando en u_na semana se pasó de 
240 a 1.0S6 casos, a la siguiente su
bieron a los 2.000 y, a los siete dfas 
slgwentes, a 3.200. Asfhasta acu
mular los 19.poc. Los nl1\os han si
do uno de los grupos más afecta
dosporestasextaola,con 1.982, de 
entré cero y 12 años, pero quien se 
ha llevado la palma es el grupo de 
entre 30y39 años, con 2.900 casos. 
Los primeros aún no habran recíbl
do la \'aCWla y a 105 segundos no se 
les habra llamado para pincharse la 
dosis de recuerdo. 

Desde la prudencia. el gerente 
del Asistencia Sanitaria, Jorge EIf
zaga, advierte de que el hecho de 
que siga circulando el virus signifi
ca que la incidencia pueda \'ol\'Cr a 
subir si hayuna variante nueva.. En 
todo caso, aprecia que el virus pa
receel mismo pero es muydiferen
te. -Aunque sigue siendo covid-19 
son casi enfermedades dis tintas, 
Incluso los sfntomas de presenta
ción de la prime ra ola. Por ejem
plo, al principio, en muchos casos 

TASA DE INCIDENCIA 
ACUMULADA EN 14 OrAS 
(Uneas de evolución de 2020 y 2021) 
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Las altas superan a 
los ingresos 
hospitalarios que 
también van en 
línea d.ecreciente 
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había anoxnúa y augesia - pérdidas 
de los sentido del olfatoycl gusto-
y ahora es excepcional que se pre
senten . . 

Qmicron, en opinión de Elú.aga, 
es menos grave a nivel de repercu
sión hospitala ria y en la mortali
dad de los pacientes ... Queda por 
dilucidar aún, aunque parece que 
hay datos queapo}'an la teon:;!; por 
una parte el efe<:to de la vacuna que 
hace que la posibilidad de desarro
Uar una afecladón gra"e pulmonar 
sea inferior y luego que la propia 
cepa tiene 'menos capacidad de 
producirla, las dos cosas se su
man_,matiza. 

TOTAL DE 
HOSPITALIZACIONES 
(Evolución expresada en barras) 
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KULUXKA desde su estudio en la clIl¡. Alfonso VI, 37 siguo 

ayudándote a diseñar y decorar estilnclas con el fin de sacar el 
máximo p il rtido a TU ESPACIO. . 

D0!5cubre todos nuestros productos en kuluxkilmuebles.com 
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.Et-ITREVISTA 

«Las necesidades psicológicas 
han explotado con la 
El vicedecano del Colegio de Psicólogos de Castilla 
también ha puesto de manifiesto las carencias en la 

TABLA DE INDICADORES OE RIESGO . 

Lo que tiene claro el responsa· 
ble de Asistencia Sanitaria es que si 
esta cepa hubiera afectado como la 
alfa o la delta habría tenido una re
percusión hospltaJarla casi como 
la primera ola, que fue _absoluta_ 
mente brutal_, recuerda, aunque 
faha por saber cuánta incidencia 
hubo realmente, porque en.tonces 
no se hadan pruebas de forma ge
neralizada. Sin embargo, el hospi
tal estu\'Q a punto delcolapsoy hu
bo que eX1ender unidades de críti
cos en la cafetería, el gimnasloyel 
salón de actos . • Es probable que 
pudiéramos haber Uegado a aque
Uo., sostiene el gerente. 

Ahora, además,muchos paclen· 
tes que aparecen como Ingresados 
por covid son 'hallazgos' o perso
nas que han entrado con otra pa· 
tologra }', como se les realiza la 
prueba, dan positivo y pasan a la 
planta dedicada a los contagios. 
Aproximadamente un tercio, cuyas 
estancias son más cortas que las de 
quien ingresa con el vims. que pero 
manece entre siete y diez dfas. En 
general, la franja de edad de edad 
es mu}' amplia, desde un joven de 
20 aftas, con un absceso reuofarln
geo, a un hombre de65 años, con 
una rotura de cadera. 

Por el contrario también ha ha
bido casos en pacientes no vacu
nados, de Infección grave, con in-

gresoen la ucr, perola mortalidad 
se ha centrado prácticamente en 
exclusividad en pacientes de a\'an
zada edad, con patologfas múlti
ples o, si eran algo más jóvenes, te
rúan otras enfermedades que com
prometían mucho su vida. 

FALLECIMIENTOS, En Ip que \'a de 
año la cifra de fallecimientos en el 
hospital se sitúa en 20, de los que 
19 se registraron en el mes de ene· 
ro yel tlItimo éste miércoles, colo
cando la cifra en 407, desde hace 
cerca dedos ai\os. 

Jorge Elizaga afirma que se trata 
de . pacientes de avanzada edad 
que el covid no les ha producido 
una neumonía como hacía en las 
primeras fases, sino que ha des· 
compensado su enfennedad de ba
se, desde personas con problemas 
cardiacos a renales o respiratorios 
previos, y fallecen por ello con. co
vid pero no a causa del virus_.' 

En su opinión, se pareée más a 
los pacientes con estas característi· 
cas que se contagiaban de gripe en 
Invierno: .. Aunque lo veremos con 
un poco más de perspectiva, la 
mortalidad que ha habido en este 
mes no será mayor de la que ha ha
bido otros meses de enero o la pri
mera quincena de febrero en años 
previos a la pandemia, cuando
coincidía con una epidemia de gri-

pe, siempre han sido los meses con 
mayor mortalidad en general. Me 
a\'Cnturarla a decir que no ha habi
do exceso de mortalidad_o 

¿Qué va a pasar en el futurp1 Es 
difícil poder anticiparlo, mientras 
circule el virus a nivel mundial de
pende de si no hay cambio de va· 
riante predominante o si aparece 
wm nueva que ser inmune a las va
cunas y haga cambiar la estrategia. 
Pese a la el.l'eriencla de seis olas es 
complejo aventurar, ni siquiera si 
se Uega a una situación como la que 
se registraba en octubrey noviem
bre cuando no hubo pacientes en 
la UCI, durante una semana o diez; 
días, y muy pocos en la planta. 

Segtln Jorge EI1zaga, _lo normal 
es que vayamos hacia eso otra \'cz; 
pero este virus nos ha enseñado a 
ser muy precavidos, 'cuando em
pezó omicron. detectado en el ú1-
limo fin de semana de noviembre, 
nos dijeron que era.muycontaglo+ 
sos. y hacia el15 o 20 de diciembre 
ya estaba totalmente Instaurado •. 

E1gerentedeAslstencla Sanita
ria está convencido que deben 
..ser capaces de reconocer cuándo 
hay variantes y en qué se diferen
cia de las anteriores, eso nos va a 
provocar que tengamos que ir 
cambiando el paso, si se mantiene 
omlcron como cepa dominante 
tendremos que asegurarnos que 
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EXCLUSiÓN 

Los pensionistas 
lamentan que los 
bancos reduzcan 
servicios y personal 
pAG~lAS2"y2S 

Segovia registra 
ahora una de las 
incidencias más 
bajas de la 
Comunidad 
aútonoma 

2 
FALLECIDOS ESTE A~O 

Son los que ha notificado el 
hospital dell de enero al 3 de 
febrero. Se trata de pacientes 
de av¡nzad¡ edad que ~ virus 
no les ha produddo una neu· . 
monla pero ha descompensa. 
do su enfermedad de base. 
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CUtLLAR 

La villa quiere 
recuperar la 
actividad festiva 
pAc;ulAn 

los pacientes vulnerables no se 
contagien, habrá que protegerlos 
por encima de lodo, 'probablemen
tede aquí a uno o dos meses, ha
brá cambiado la fOrma de enfren
tar la enfernlOOad.. la retirada del 
uso obligatorio de mascarillas en 
exteriores será una medida que 

. puede Uegar pronto. 

ATENCiÓN PRIMARIA. FJ aumento 
de los contagios ha creado presión 
en la atención primaria, necesitada 
también de atender otras patolo
gías y reducir las listas de espera. 
Unido a la cifra de sanitarios de ba
ja por la covid ha Uevado a la Con
sejería de Sanidad a ofrecer hasta 
300 euros para los \'Oluntarios que 
acepten reallurcuauo horas extra 
durante los próximos dos mese~, 
sin supernr las 48 horas semanales. 

En Segovia, según [uentes de la 
Gerencia, aparte de que se han 'res
catado' siete jubilados, seis de los 
cuales gestionan altas y bajas labo
rales)' otro ha sido destinado al 
centro de salud de El Espinar, por 
las tardes, en lasem3liadel17 al 28 
de ~nero, han trabajado nueve mé
dicos de familia y siete enfenneras. 

Por otro lado, la Gerencia de 
Asistencia Sanitaria de Segovia ca· 
mlenza la próxima semana la ad
ministración de la segunda dosis 
de la vacuna contra lacovid·19 a 
los menores nacidos en los años 
2010,2011,2012 y2013 y la de re
cuerdo alos marores de 20 años. 
La previsión es que, el18 de febre
ro, se haya pinchado la tercera do
sis a toda la población incluida en 
la estrategia de vacunación, a falla 
de la segunda a los niñOs. 

Eliz.aga reconoce que hay cierta 
faliga a la hora de aqldira pinchar
se la tercera dosis, además cómo 
ha habido una afectaci6n mu}' im
portante de pacientes contagiados 
en este último mes no tienen que 
ponérsela ahora sino que se reco
mienda que no se haga hasta den
tro de cinco meses. La gráfica de 
personas que se han \'acunado con 
la dosis de recuerdo pone de mani
fiesto que, a medida que baja la 
edad. acuden menos al centro de 
vacunación, principalmente a par
tirdel grupo deSOa59 añOs. 
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